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Un centenar de políticos, 
pendientes del próximo Consejo

y protecciofl*!

, 16 
lRAGOZA

O - PLOMO

Madrid, 15 - Hasta el día de hoy han sido amnistiados doscientos veinte 
presos por motivos políticos, e indultados 4.006 presos comunes. De los que han 
sido amnistiados, han quedado retenidos por otros delitos cien, y han sido excarce
lados ciento veinte.

Dos mil noventa y seis presos comunes han quedado retenidos y mil novecientos 
diez excarcelados.

En círculos políticos se afirma que el Gobierno puede aprobar en su próximo 
Consejo, una nueva amnistía, de ámbito más amplio que las precedentes.

Ya no hay caretas. El bipolarismo 
de la Dolítica española estalló 
ayer pujante, diáfano en el hemiciclo 

de las (íortes. Adolfo Suárez y Felipe 
González no están dispuestos a 
transigir una soberanía que les ha sido 
conferida por las urnas. Son los dos 
"monstruos” del ruedo parlamentario, 
y no lo ocultan. Así hasta puede | 
ocurrir lo que en estas mismas páginas 
pronosticamos hace ya algunos meses. 
Y es que Carrillo y Fraga tomen 
conciencia de que se encuentran 
recíprocamente más cerca de ellos 
mismos que del socialismo de Felipe 
González o del centro derecha de 
Suárez. No tanto por cuestiones 

, ideológicas como por intereses 
I estratégicos frente a los grandes. Tal 

vez incluso el profesor Tierno pudiera 
estar pensando en variar su táctica de 
acercamiento al reducto del PSOE. La 
andanada que recibió ayer de sus 
hermanos socialistas es de las que 
hacen época. La onda expansiva 
también alcanzó a las minorías que 
quedan ahora malparadas y a la busca 
de algún precario pulpito desde el que 
dejar oir sus voces.

Claro que todo esto resultaba 
previsible. Pase que, por ser 
constituyentes, las Cortes hayan sido 
"fabricadas" para acoger en su seno 
todo un fragmentario mosaico de 
ideologías plurales. Pero mandar es 
otra cosa. Eso, aquí y en cualquier 
tierra de democracia, corresponde a los 
vencedores. Es decir a Felipe González 
y Adolfo Suárez.

Las lamentaciones que ayer se 
escucharon por los pasillos de las 
cámaras son expresivas de muchos 
desencantos. La euforia de la jornada 
precedente se había tornado en 
impotencia. Son los defectos, 
pequeños defectos, de la democracia 
inorgánica. Ignorarlo a estas alturas, es 
pecado mortal.

Pese a que no hubo cumbre Leizaola-Tarradellas

Vascos Y catalanes 
FRENTE COMUN

MADRID, 15 Don Antón Canellas, líder de la Unión Democrática de Catalu
nya, ha manifestado a Europa Press que esta tarde se., reunirán en Barcelona ios 
parlamentarios de la U.C.D., Pacte Democratic per Catalunya y de Esquerra Repu
blicana, con el fin de tratar acerca de su integración en un grupo parlamentario. 
El señor Canellas añadió: “Pero los catalanes sólo somos 14, nos falta un diputado”. 
Asimismo, manifestó que existía la posibilidad de una unión con los parlamentarios 
vascos del P.N.V. y Euskadiko Esquerra, aunque este punto todavía no está deci
dido. “Existe la posibilidad", concluyó.

En cuanto a la cumbre Tarradelias-Leizalola, prevista para hoy, se sabe que no 
se ha celebrado por deseo del líder catalán.

Como se recordará el señor Canellas había presentado un proyecto para que 
todos los parlamentarios catalanes formaran un grupo hasta que Cataluña consi
guiera el estatuto de autonomía. La propuesta 
no fue aceptada ayer por otros grupos catalanes.

Por otra parte, el Partido Nacionalista Vasco 
(P.N.V.) podría formar un grupo parlamentario 
con los diputados del Pacte Democratic per Cata
lunya (P.D.C.), a los que se sumarían otros par
lamentarios catalanes, entre ellos los de la Unión 
del Centre y la Democracia Cristiana y don Heri
bert Barrera, según han informado a Europa 
Press fuentes del P.N.V.

El grupo parlamentario resultante de la unión 
de los diputados catalanes y vascos estaría inte
grado, en total, por 23 miembros, a los que po
dría sumarse Francisco Letamendia, de Euskadi
ko Eskerra.

Las citadas fuentes señalaron que ya se han 
producido contactos entre vascos y catalanes, y 
que estos últimos celebrarán esta tarde una 
reunión en Barcelona para adoptar una decisión 
al respecto.
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COMO
féSíE HOS

Y DALE GON LA UNIDAD
Si el Gobierno Suárez ya empieza a utilizar un lenguaje 

apropiado en lo económico es porque se ha dejado de canta- 
mañanas y ministros polichinelas en esa materia y ha fíchado 
a verdaderos «cracks» como Fuentes y Ordóftez, apellidos 
toreros de postín, por otra parte.

Pues bien, el Gobierno si
gue sin aclararse en el as
pecto de las autonomías. Ni 
tan siquiera a nivel de 
semántica. Sin duda esto se 
debe a que en el Gabinete no 
hay uh primer espada, sino 
un picador llamado Manuel 
Clavero Arévalo. Desde su 
andalucismo reciente —que 
nosotros sepamos, el profe
sor Clavero, actual ministro 
para las Regiones, no ha si
do un militante luchador 
contra el centralismo fran-

polemicci
" Por Angel Sánchez

(De "'Mundo Diario")

quista en la época de las 
uvas duras — , aborda la 
cuestión con un provincia
nismo balbuceante aunque, 
eso si, con un acento sureño 
que le da argumento musical 
al tinglado. Sin embargo, 
eso del acento entra de lleno 
en el terreno de la desmitifi- 
cación.

Recuerden a Pepe Solís, 
el «sonrisas», que «ceceaba» 
a discreción, pero su co
razón y su cartera bailaban 
al compás del «chotis» y no 
vibraban con las «segui- 
riyas».

O sea, que si ya se ha 
desterrado aquello de «la 
unidad de los hombres y de 
las tierras de España», como 
latiguillo, la impresión que 
puede extraerse del modo 
con que se trata él asunto es 
que subyace no poco de la 
filosofía del lema «caudillis- 
ta». Se hace un hincapié 
obsesivo en la «irrenuncia- 
ble unidad.de España» en un 
tono que parece un insulto 
velado de separatismo. Se 
habla de las regiones como 
si sólo existiesen regiones 
en el Estado español i(o en 
España).

Ni hay un afán separatista 
(al menos fuera de Madrid) 
ni sólo existen regiones. 
¿Cuánto un miembro del 
Gobierno va a hablar de na
cionalidades? ¿Por qué ese 
temor absurdo a reconocer 
lo que es real? Si Suárez, 
ponemos por caso, se aplica 
a estudiar- economía por las 
noches a fín de enterarse pór 
dónde van los tiros, no le iría 
nada mal recibir unos cursos 
de autonomía, federalismo.
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autogobierno y estatutos 
históricos. Pero, ojo, que el 
profesor no sea Clavero 
Arévalo, por el amor de 
Dios.

Hay otro punto en la de
claración programática del 
Gobierno sobre el tema que 
nos ocupa, que no puede 
menos que erizarnos el po
blado cabello: el papel atri
buido a las mancomunidíi- 
des de Diputaciones como 
«primer paso transitorio». 
¿Estamos ante una trampa

sibilina de Suárez respecto 
de Catalunya?

El Ministerio de la Go
bernación — ahora del 
Interior— habló de Genera- 
litat en su nota del primer 
sábado de mes. Y la Gene
ral itat no tiene nada que ver 
con la Mancomunidad, so 
pena que don Adolfo nos 
demuestre lo contrario, que 
nunca se sabe con este 
hombre.

Sabemos que si las dife
rentes nacionalidades y re
giones no lloran, no ma
marán. Esto trádúzcanlo por 
movilizaciones pacíficas o 
como quieran llamarlo, pero 
jamás nos regalarán nada. Y 
menos los que no entienden 
o no quieren entender todo 
aquello que configura fun
damentalmente la vida, el 
ser de un pueblo.

TIMBRE DE 
ALARMA

«Tele/eXprés» fue el pri
mero en tocar el timbre de 
alarma sobre el timbre de 
alarma. Lo entenderán rápi
damente.

«Se reconoce, no por una 

mo principio constitucional 
la diversidad regional en 
España. Pero sorprende el 
párrafo de que ’’durante el 
mínimo período de tiempo 
necesario para determinar el 
marco legal de las regiones, 
las mancomunidades de di
putaciones previstas (‘U las 
normas vigentes pueden 

timbre de alarma para la 
Assemblea de Parlamentaris 
de Catalunya, que puede 
ver minimizada la ’’fórmula 
transitoria” que según una 
interpretación jurídica nada 
exagerada del comunicado 
de Gobernación tras las en
trevistas de Tarradellas en 
Madrid podía ser no una 
simple mancomunidad, sino 
el órgano político —aunque 
en estado embrionario — se
cular de Catalunya, la Ge- 
neralitat.»

¿ERROR
INVOLUNTARIO?

De losaitículos firmados responden siempre 
I sus autores, sin que su publicación suponga 

que el periódico comparte las ideas expuestas

«Cuando Catalunya está 
demostrando cuán grande 
es su espíritu de moderación 
y de comprensión, cuando 
lodo el proceso hacia la au
tonomía se desarrolla dentro 
del más exquisito respeto 
por la negociación pacífica y 
por el diálogo sincero, nada 
sería más perjudicial que 
observ'ar un juego a dos 
bandas por parte del Go
bierno. Autonomía para to
das las regiones, sí. Escamo
tear, bajo tan noble política, 
la autonomía exacta por la 
que Ca^lunya ha luchado 
durante- la Dictadura, ro
tundamente no. Esperemos, 
queremos esperar, que sólo 
estemos ante un error invo
luntario.»

CATALUYA Y 
EUSKADI

«El País» margina a Ga-' 
licia respecto de las nacio
nalidades históricas. Aun
que en el país gallego se 
haya votado «centro» no hay 
que arrinconarlo. Sabemos 
que en la querida Galicia es 
más fácil el «cacicazgo».

«Cabe señalar que el len
guaje y los conceptos utili
zados para ocuparse de las
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autonomías se hallan pesa
damente lastrados por los 
hábitos mentales del inme
diato pasado. Los televiden
tes pudieron ya comprobar, 
hace pocos días, cómo el 
ministro adjunto para las 
Regiones, señor Clavero, 
hacía gala de la peor retóri
ca de los viejos tiempos, al 
hablar, ante el Rey, de ese
espinoso tema. No le 
zaga la declaración 
namental.

ain duda, puede 
’’institucionalización 
regiones en régimen
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y die: 
Centri

Un 
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lonomía” para Andalucía. ; 
Aragón o Castilla; pero ni su 
arraigo popular ni su alean- 
ce pueden ser similares a la.s 
instituciones de autogobier- 
no que reclaman las ' nacio
nalidades históricas'. Hora 
cV ya de llamar a las cosas 
que son diferentes con nom
bres diferentes. No hagamos 
de los términos una cuestión 
de principios. Pero es faltar 
a la precisión y a la claridad 
seguir utilizando para Ca
talunya y Euskadi la misma 
designación que para las re
giones — esas sí— del resto 
de la Península. En esa 
perspectiva, la alusión a las 
Mancomunidades de Dipu
taciones como paso 
transitorio hacia las auto
nomías es un símbolo de mal 
agüero. »
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el dio
político
Por Pedro 
CALVO

Adolfo Suarez y Felipe Gonzalez han podido llegar a un acuerdo

EL PACTO DE 
LA MONGLOA

ORDEN 
DEL DIA 
PARA EL 
PROXIMO 
PLENO

• PSOE y UCD barrieron en las Cortes 
al PSP y las minorías nacionales

MADRID, 15.— (Crónica especial para ARAGON/expres).— 
Todo el día de ayer se consumió en las Cortes en el debate y 
votaciones sobre el crucial tema del numero mínimo de diputados 
o senadores para constituir los grupos parlamentarios. Y en el 
centro de la polémica, el enfrentamiento de las minorías 
(ideológicas y autonómicas) con las mayorías (CCD y PSOE). El 
PSOE se ha llevado el gato al agua en las dos cámaras, con su 
propuesta de 15 diputados como número mínimo en el Congreso 
y diez senadores en la Cámara Alta, con el apoyo de la Unión de 
Centro y el rechazo de casi todos los demás.

Una tesis muy generalizada era que la aptitud en apariencia 
intransigente del PSOE iba dirigida para fulminar al PSP, es decir, 
para impedir su existencia como grupo parlamentario autónomo. 
Pero que de rechazo ello^trae consigo impedir también que las 
minorías nacionalistas puedan igualmente constituirse en grupos 
parlamentarios. Pero otra tesis es la de quienes sostienen que el 
PSOE se proponía con su aptitud las dos ceas al mismo tiempo y 

de modo directo.

Según Carri/lo, "ambos son niños que 
han crecido demasiado deprisa"

conjuntados de los dos partidos 
mayoritarios.

UN PACTO SECRETO?

LAS JUSTIFICACIONES 
DE FELIPE

A Felipe González le han 
vuelto loco los periodistas desde 
primeras horas de la mañana y 
en los pasillos ha repetido no sé 
cuantas veces su justificación del 
tema. Asegura que eso no va 

'contra nadie , sino contra la

todo de las territoriales 
autonómicas. Y que el PCE y 
Alianza Popular, en el lado de las 
ideologías, y el P.Pacto 
Democratic PNV v otros grupos 
menores, en el lado autonómico, 
quedaron marginados frente a la 
potencia imparable de los votos

Un sentimiento que va 
cobrando fuerza, cuando sólo se 
han celebrado dos días de 
debates en las nuevas cortes, es 
que tanto la UCD como el PSOE 
se han firmado y afianzado en 
sus fuerza y que los dos han 
llegado a algún tipo de pacto, 
que muy bien pudiera ser el de 
respetarse mutuamente en un 
reparto de papeles y de esferas 
de influencia sobre el resto del 
espectro representado en el 
Parlamento.

“Son niños que han crecido 
demasiado deprisa”, me decía 
Santiago Carrillo, refiriéndose a 
Adolfo Suárez y Felipe 
González. Y Carrillo había 
estado más de un cuarto de hora 
hablando con Fraga en el bar de 
procuradores. Es curioso como 
los dos partidos y los dos

Sersonajes más enfrentados 
urante la campaña electoral y 

antes de ella, ahora coinciden en 
el voto a veces, ante intereses 
comunes. Enrique Tierno Galván 
está muy dolido y repite que los 
derechos de las minorías se están 
desconociendo en los primeros 
pasos del nuevo parlamento. Los 
F arlamen torios de la UCD v del

SOE responden que las 
minorías pueden agruparse entre 
si o en el grupo mixto, y que ese 
mínimo de quince o de diez es 
necesario por razones de eficacia 
y racionalidad. De momento 
sólo la UCD y el PSOE, el PCE v 
AP pueden constituirse en el 
Congreso como grupos 
parlamentarios autónomos.

Las tensiones del día no 
significan que la cordialidad de 
la jornada anterior se haya roto. 
La tónica de respeto mutuo 
sigue siendo la misma. Y ahora, 
hasta el veintiséis de julio.
pasando por 
del veintidós.

la solemne sesión

MADRID, 15 (Logos).- 
El Congreso ha aprobado 
por 253 votos a favor, 61 en 
contra y 10 en blanco, 
la propuesta del PSOE sobre el 
número mínimo de 
miembros de los grupos 
parlamentarios.

El número, por tanto, 
quedará fijado en 15 como 
mínimo.

Terminado el escrutinio 
de la propuesta presentada 
por el Partido Nacionalista 
Vasco, que obtuvo 47 votos 
a favor, 274 en blanco y 
uno nulo, el presidente del 
Congreso señor Alvarez de 
Miranda ha convocado la 
próxima sesión ordinaria de 
la Cámara para el día 26, a 
las once de la mañana. El 
orden del día será el 
siguiente:

1 . De bate sobre la 
modificación de normas 
presentadas por el PSOE.

2 . Elección de las 
cámaras de urgencia 
legislativa, de competencia 
legislativa y mixta.

3 . D ëcla ración y 
proposiciones presentadas a 
la mesa.

La convocatoria para el 
día 26 la justificó el 
presidente del Congreo en 
que se han presentado a la 
presidencia numerosos 
propuestas y escritos,, que 
deberán ser examinados una 
vez constituidos los grupos 
parlamentarios.

CARRILLO

atomización. Y' que. ellos 
defienden que en la comisión de 
Reglamento tengan voz y voto 
las minorías autonomistas para 
que en los reglamentos tengan 
cabida sus tésis. Pero advierte 
que nadie debe irrogarse la 
exclusiva de la defensa de los 
derechos autonómicos ni 
insinuar que el PSOE pretenda 
desconocer las minorías.

Y se le escapaba —aunque 
asegurando que nunca lo diría en 
público— que en definitiva el 
PSOE ha triunfado en las dos 
nacionalidades históricas de 
Euskadi y Cataluña y además 
con un programa autonómico. 
Con lo que quería decir que los 
grupos minoritarios han de ser 
conscientes de que lo mismo que 
hay que respetar los derechos de 
las minorías es necesario respetar 
los de las mayorías. Pero el 
problema es demasiado delicado 
como uara solventarlo con unas* " 
cuantas simplificaciones. Lo 
cierto es que todas las tensiones 
de la jomada —especialmente en 
el Congreso- giraron en torno al 
problema de las minorías, sobre

En la foto, Santiago Carrillo, Dolores Ibarruri y Rafael Alberti, durante el desarrollo del debate de ayer. 
(Foto, Cifra Gráfica.)

SUAREZ: LAS MINORIAS
¡ NO QUEDAN MARGINADAS
f MADRID, 15 (Logos).- "El número de miembros de los grupos 
L Parlamentarios es aceptable y lógico y creo que no se perjudica el 
^derecho de las minorías’’, ha declarado el presidente del Gobierno
■ don A(jQ¡j-Q Suárez al acabar la sesión del Congreso.
■ Me parece, agregó, que la postura del PSOE ha sido muy 
al ^^’’recta y por eso la hemos apoyado’’.

Pespecto a las vacaciones del Gobierno el presidente na 
S fnanifestado que "es probable que nos tomemos algunos días, pero 
B rio lo sé".

senadores de ARAGON PIDEN AMNISTIA
k 15 (Logos).— El comité permanente de la
B de Aragón ha presentado un escrito a la m^a
Kart del Senado en el que, en cumplimiento del acuerdo 
BrpUk por Asamblea de Parlamentarios de Aragon, 

Teruel el pasado día 10, se adopte cuanto 
Kamn-Iz solicitud de pedir al Gobierno la publicación de la 
Iconrr * discriminación a todos loS presos políticos y 
■ retamente a los presos políticos aragoneses.

EL PSOE 
ES UNA 
SUCUR
SAL DEL 
UCD

MAORI 
(Logos).— “Si 
actuara como 
del Centro

D , 15.-
el PSOE no 
una sucursal 
hubiésemos

negociado con él" ha 
oeciaraoo a Logos don 
Santiago Carrillo secretario 
general del PCE al ser 
preguntado por su 
colaboración con Fraga 
(Alianza Popular) y no con 
el PSOE

Por su parte, don 
Alfonso II Guerra, segundo 
del PSOE manifestó que la 
actuación del PCE y del PSP 
es fruto de un berrinche y 
que no hay epfrentamientos 
entre mayoría y minoría, 
sino la dialecticá 
parlamentaria normal. En 
un Parlamento democrático, 
dijo, lo natural es que sean 
las mayorías las que lleven la 
voz cantante. Si lo llevasen 
las minorías no sería un 
Parlamento democrático 
sino, cualquier otra cosa”.

LA AGILIDAD DE 
LA PASIONARIA

MADRID, 15 (Logos).— Doña Dolores Ibárruri, diputado comunista, ha 
participado en lastres votaciones en el Congreso con ayuda de otros diputados de 

su mismo partido, como venía siendo normal.
Ha Subido y bajado las escaleras del edificio con gran agilidad, si bien su rostro 

denotaba cierto cansancio.
“La Pasionaria” ha acudido a las sesiones con absoluta puntualidad y pn ningún 

’ momento ha abandonado el edificio, salvó en ios descansos dispuestos por el 
presidente del Consejo.

Las sesiones las sigue con atención entre Santiago Carrillo y el poeta Rafael 
Alberti.
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SALARIO MINIMO 
Y PENSIONES

LOS CONDES DE BARCELONA 
EN TENERIFE

EL SOL sale a las 4,57 y se 
pone a las 19,44

medidas anuciadas va 
continuar en el futuro.

MADRID, 15 (Europa Press).—En una carta abierta aloi ? 
lectores de la revista “Fuerza Nueva” titulada “Hacia un; 
diario nacional”, don Blas Pinar, presidente del partido/ 
dice entre otras cosas que "si es cierto que la prensa, poi

propician y preparan los 
pactos sociales a espaldas de 
la ciase trabajadora. Mucho 
nos tememos que la 
generalidad de las primeras

SANTORAL; SS. 
Buenaventura, dr; Florencio, y S. 
Julia.

1817.— Con los elementos que se 
salvaron de la incendiada fábrica de 
porcelanas del Buen Retiro, se inaugura 
otra análoga en el/ real sitio de La 
Florida. i

1834.— Decreto de la reina Maria 
Cristina, viuda de Fernando Vil, 
suprimiendo definitivamente la 
Inquisición en España, que de hecho

r para la ir 
I que COI 
K porcen 
I product*

Añadió el señor Lorente 
que la ambigüedad y 
generalidad de las medidas 
económicas del Gobierno

de pesetas aproximadameO' K 
te. Estas compras se ha K 
realizado en Costa de Ma B

habia dejado de existir desde el 
marzo de 1820.

1850.— Trágica muerte de 
Margarita Fu lies, que ejerció

y Méjico. „
La importación se llevan 

a cabo en régimen «« 
comerlo de estado.

espíritu de IVorteamerica.
I860.— Se aplica por primera vez el

de la Asunción de Atocha en Madrid.

uno de los mas 'destacadosPerojoeconomista y1809.— Nace
socialista francés Pedro José Prondhon,

verdaderamentede saberhombre

¿Qué es la propiedad?obra

la tarde', más frecuentes - Temperatit^^^
moderadas

NACIOU.AL
SUAREZ 
RECIBE EN 
AUDIENCIA 
A LOS , 
PARLAMEN 
TARIOS 
REGIONALES 
DE UCD

MADRID, 15 (Europa 
Press).— El presidente del 
Gobierno, don Adolfo 
Suárez, dedicará todo el dia 
de hoy a recibir a grupos 
regionales de parlamentarios 
de Unión de Cen tro 
Democrático, con los que 
estudiará cuestiones 
relativas a la organización de 
la federación, a escala 
regional y provincial.

El programa del 
presidente abarca desde las 
nueve de la mañana hasta las 
ocho de la tarde.

El orden de audiencia a 
los distintos grupos, fijado 
ayer, es el siguiente: Galicia, 
(previstos a las nueve y 
media de la mañana). 
Murcia, Santander-Asturias, 
Canarias, Castilla la Nueva, 
Alava, Aragón, Baleares, 
Andalucía y Valencia.

Se espera que estas 
entrevistas continúen 
también mañana, sábado, 
con los restantes grupos 
regionales de parlamentarios 
de UCD.

• ¿PACTOS SOCIALES 
A ESPALDAS DE LOS 
TRABAJADORES?

El presidente de ia CSUT ante 
la ambigüedad de las,medidas 
económicas:

Ep, el programa del Gobierno se habla 
de un salario mínima suficiente, del 
seguro de paro, del aumento de 
funciones...

MADRID, 15 (Logos).- "La política seguida por 
Comisiones Obreras al afirmar que la unidad sindical sólo 
pasa por CC.OO., USO y UGT es una política de bloque y 
no una verdadera política de unidad. Es además, un intento 
de presión sobre USO, dijo ayer Jerónimo Llórente, 
presidente de la Confederación del Sindicato Unitario de 
Trabajadores ante afiliados de este sindicato en una 
asamblea realizada en la institución sindical "Virgen de la 
Paloma", "La verdadera unidad sindical comienza - según 
Lorente - en una auténtica unidad de acción que se debe 
buscar entre todos los trabajadores desde la base hasta los 
dirigentes.

• la reina,
El\l PALMA

Clausuró el curso de iniciación deportiva 
en el que ha participado su hijo

PALMA DE MALLORCA, 15.- (Logos).— En la tarde 
'de ayer llegó a la Escuela Nacional de Vela Cala Nova, 
en nuestra ciudad, S.M. la Reina de España, doña Sofía, que 
poco antes habfa llegado en helicóptero procedente de 
^^Él motivo de la presencia en Mallorca de la soberana ha 
sido asistir a la clausura del curso de iniciación deportiva 

que ha venido celebrándose en dicha escuela, y en el que ha 
participado, como es sabido el príncipe de Asturias.

Cuando S. M. la Reina doña Sofía llego a la Escuela 
Naval de Vela S.A.R. el Príncipe de Asturias se encontraba 
navegando con otros cursillistas, doña Sofía salió también a 
la mar acompañada de diversas personalidades.

De regpeso a la Escuela, dio comienzo en los salones de la 
misma, el acto de clausura del curso presidido por la Reina.

SANTA CRUZ DE TENERIFE, 15.- (Logos).- A 
bordo del yate “Giralda” han llegado en visita privada los 
Condes de Barcelona, padres del Rey don Juan Carlos, don 
Juan de Borbón y su esposa fueron cumplimentados por las 
primera autoridades regionales, encabezadas por el capitán 
general de Canarias. . , . , j

A pesar del caiácter privado de la estancia el circulo de 
amistad "Doce de Enero”, celebrará hoy una recepción en 
honor a los Condes de Barcelona. También las autoridades 
tinerfeñas ofrecerán el sábado próximo una cena a los 
ilustres visitantes. . j ।

A su llegada el numeroso público estacionado en ei 
Muelle y que presenció la maniobra de atraque del 
"Giralda” entre las confluencias de los muelles norte de 
rivera en las proximidades deí Real Club Náutico, les 
dispensó un cariñoso recibimiento.

LA LUNA sale a las 5,17 y^ se
pone a las 19,52

habla en el programa 
económico del Gobierno de 
la implantación de un nuevo 
salario mínimo suficiente y 
révisable, la renovación del 
seguro de paro, el aumento 
de pensiones y mucho
menos el control de 
trabajadores sobre 
reform a fiscal o 
inversiones y créditos.

El dirigerite sindical 
refirió más adelante a 
derechos morales de

trabajadores.
“Necesitamos defender y 

exaltar los derechos morales 
y la dignidad de la clase 
obrera, porque esa 
moralidad es uno de los 
patrimonios más 
sobresalientes de los 
trabajadores a través de su 
historia.

Al referirse a la acción 
sindical en la empresa, 
Jerónimo Lorente dijo que 
“sí a los comités de empresa 
elegidos por todos los 
trabajadores, pero también 
sí a las asambleas y sí a la 
fibertad de las secciones 
sindicales”.

La constitución 
inmediata de un consejo de 
administración de las 
centrales sindicales para 
gestionar el patrimonio 
sindical en beneficio de los 
trabajadores fue propuesta 
asimismo por el dirigente en 
el transcurso de su 
intervención.

En la asamblea hicieron 
uso de la palabra Damián 
Rodrí^Lí >z, presidente de la 
Federación de Madrid de la 
CSUT; Carlos Martín, 
vicepresidente de la misma 
Federación, e lanado 
Infante, responsable de 
organización de Madrid, los 
cuales se refirieron a la 
necesidad de consolidar y 
desarrollar el sindicato de 
clase y un itario que 
constituye la CSUT.

HERIDO POR LA GUARDIA 
CIVIL AL NO OBEDECER 
UNA SEÑA! DE "ALTO"

T A R RAGONA, 1 5 
(Logos).— Un joven de 16 
años ha resultado 
gravemente herido por 
disparos de la Guardia Civil 
de Tráfico al no hacer caso 
al conductor del automóvil 
en el que viajaban cuatro 
personas, dé la orden de 
"alto” que se le dio.

La Benemérita, ante la 
aparición de un vehículo 
sospechoso, ordenó que se 
detuviera con el fin de 
identificar a sus ocupantes. 
Estos huyeron. Durante la

persecución que comenzó 
en Vendrell, la Guardia Civil 
se vio obligada a efectuar 
varios disparos que hirieron 
a uno de los cuatro 
ocupantes. Ya en Valls el 
vehículo perseguido entró 
en un callejón sin salida 
desde donde tres de los 
ocupantes huyeron a pie, 
abandonando al herido.

El joven ha sido 
trasladado a la residencia 
sanitaria “Juan XXIH” 
donde se le han apreciado 
heridas graves.

EL MUNDD EMPRESARIAL Y 
LAS MEDIDAS ECDNDMICAS

E
S evidente que las medidas económicas no 

pueden ser precisamente un bombón para eJ 
Gobierno. El famoso “paquete” tendrá qup "ara

ñar”, incluso haciendo sangre, en muchos sectores 
de la vida española a los que se les pedirá - se lesh¡ 
pedido ya - que tienen que apretarse el cinturón. 
Damos por descontado que también se lo apretará 
la propia Administración.

A este propósito circulan ya rumores de 
que los medios empresariales nacionales no 
están dispuestos a aceptar las medidas eco
nómicas que se impongan sin su previa con
sulta. Entienden que no basta la opinión de 
los partidos y que el Gobierno debe consultar 
también al mundo empresarial. No olvidemos 
que la gigantesca máquina de la economía la 
mueven las empresas y que sus organismos 
representativos, en este caso la "Confedera
ción Española de Organizaciones Empresaria
les" tienen mucho que decir y muchas expe
riencias que-aportar a la reestructuración eco
nómica nacional.

Parece que este criterio se piensa llegar has
ta más allá de La Moncloa.

■ BLAS PINAR PIDE AYUDA 
ECONOMICA PARA LANZAR 
UN DIARIO

razones que no son del caso, se halla, en general, al servicio 
de las ideas contrarias a las nuestras, la solución no consiste^ 
en lamentarse, sino situar en el mercado, y ai alcance def 
todos, diarios y semanarios de signo distinto, y de marcado| 
carácter nacional”. í

Después de hacer una breve historia del nacimiento delf 
semanario “Fuerza Nueva” y los ideales que sirve,| 
puntualiza el señor Piñar que “un semanario no basta. Hayt 
que estar cada día en la calle, para dar opinión y criterio,e/ 
una época como la presente, en que se manipula la 
información, se desorienta con facilidad y se difama sin 
escrúpulo”. Y concluye: "Nuestro propósito de lanzar .o 
diario nacional de la mañana es compartido por muchos 
españoles, pero ahora creemos que ha llegado la ocasiónd!
ponerlo en marcha”.

Termina esta carta a los lectores pidiendo ayuda pan 
poner en marcha este proyecto que “estimamos vital parael 
futuro inmediato”. Ayudas de tipo económico, ya queli 
operación supone un desembolso de 100 millones « 
pesetas, que se aportarán a una sociedad anónima, "ya» 
proceso de constitución”.

LA CAT IMPORTARA 700 
TONELADAS DE CAFE

MADRID, 15 (Eurpa 
Press).— La Comisaría de 
Abastecimiéntos 
Transportes ha sido 
autorizada por el Ministerio 
de Comercio para importar 
7 tpnfilarias ele café verde, 
Dor valor de 2.350 millonesj
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1099.— Conquista de Jerusalén por 
los cristianos durante la primera cruzada. 
Los habitantes fueren pasados a cuchillo.

1529.— Clemente Vil pone a 
discusión en Roma asunto del 
divorcio de Enrique VIII de Inglaterra.

1733.— Real cédula instaurando la 
Academia de Medicina Española. 
Reinaba Carlos III.

1783.— En- presencia de diez mil 
■espectadores, tiene lugar en Lyon, sobre 
el Saona, la feliz experiencia del barco de 
vapor del marqúés de Jouffroy de 
Arbans, "el loco que pretendía conciliar 
el fuego y el agua ".

1801.— Se reanudan las relaciones 
entre Francia y la Santa Sede, rotas con 
la revolución francesa. influencia en el desarrollo filosófico del

gas para el alumbrado de los templos en
enciclopédico, que se hizo famoso con su España, que se experimenta en la iglesia

1864,— Alfredo Nobel patenta la 
nitroglicerina.

1864.— Se nombra a Mesonero 
Romanos cronista mayor y oficial de 
Madrid.

1868,- Muere el dentista 
norteamericano Guillermo Tomas Green 
Morton, descubridor de ia anestesia por 
medio de ¿ter sulfúrico rectificado.

1885.— En Padrón (La Coruña) tierra 
predilecta de Rosalía de Castro, deja de 
existir la insigne poetisa gallega.

En el mismo año, se presenta "El 
Espartero" como novillero, en la plaza 
de Sevilla.

1890.— Isaac Peral inventor del 
submarino, recibe un caluroso 
recibimiento en Madrid.

1894.— Nace en Madrid, Benito

precursores del cine español.

MADRID, 15 (Especial 
“Cifra” por NIMBOS,. 
Aumenta ¡a inestabilidad ' 
norte de España, llfKaw", 
afectar a lo lar^o del día de no 
numerosas regiones del 
del área mediterranea. 
significa abundancia de ntiB . 
tormentas dis p e rsas / 
precipitaciones interininenies ; 
la mitad norte de la peninsín^^'. 
también más aisladamente, 
puntos de la mitad sur y dona ■ 
aunque en estas últimas re^e , 
el predominio correspondem 
tiempo soleado. .

Ebro V Cataluña: mibosif. 
variable, con grandes claros pO' 
mañana v tormentas dispersas!

1901.— Nace en Madrid el escritor y
comediót/rafo Ehrique Jardiel Poncela.
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:=* Lojiuelgi^
gasolineras, decidida

■ Los empresarios no comprenden la actitud 
de Campsa

MADRID, 15 (Logos).- El próximo día 29, a primeras horas de la mañana, 
podría comenzar la huelga de los trabaiadores de gasolineras, si las votaciones que se 
están realizando para tal fin se inclinan a favor de la misma. En estos momentos, se 
sabe que ya han anunciado su decisión de ir a la huelga los trabajadores de Valencia, 
Alicante, Málaga y Lugo, según han informado a Logos fuentes competentes. Por 
otra parte, nos han explicado que tal como van las votaciones y las noticias que 
llegan de las distintas provincias, la huelga será un hecho. Hay noticias sin embargo 
de que ios trabajadores de Vizcaya y Barcelona no se secundarán en Guipúzcoa, en 
contra de lo que se había dicho, parece se sumarán a la huelga.

se espera que de la 
reunión de los empresarios 
deestaciones de servicio con 
el delegado del gobierno en 
CAMPSA, puede salir alguna 
fórmula que haga imposible 
la huelga. De todos modos, 
la decisión de los 
t r a b aj ad o re s, segú n 
manifestaciones de sus 
dirigentes, sólo sería 
revocable con ofrecimœntos 
concretos antes del día 29.

NO HABRA 
DESABASTECIMIENTO

En CAMPSA han 
manifestado de nuevo que el 
problema de la huelga es 
ajeno en cuanto que trata de 
relaciones laborales entre 
trabajadores y empresarios. 
Fuentes de CAMPSA dicen 
que confían que tal huelga 
no se lleve a efecto, aunque, 
si así sucediese, tiene
prevista uns seriede medidas 
para que la población ‘ 
quede desabastecida.

PROPOSICION 
DE CAMPSA

no

Informan fuentes 
sindicales que, la actitud de 
los empresarios se debe a la 
imposibilidad que tienen de 
hacer contraofertas ya que 
CAMPSA quiere cambiar el 
sistema de porcentajes para 
las gasolineras que, 
actualmente, se concretaba 
en 1,3 3 pesetas-litro, 
sistema que rige desde el 
acuerdo CAMPSA-empresa- 
rios-Gobierno, en 1970, por 
el que se pactó la 
retribución de comisiones 
lineales, que en aquel año 
fue de 0,64 pesetas-litro. 
Ahora la empresa-monopo
lio intenta modificar esto 
para la implantación de otro 
que concedería diferentes 
porcentajes por cada 
producto que se expende y 
de un modo inverso al nivel 
de ventas.

Estos propósitos de 
CAMPSA no s o n 

loscomprendidos por _ 
ifnpresarios, que afirman 
que el concepto entre los 

se reparte la mayor 
proporción de las 1,33 

S de marTo de
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Recuerda, Aragón,recuerda

pero que con el nuevo 
sistema, al recibir estas 
menos cantidad de dinero, 
serían los obreros de las 
empresas mayores ios que 
tendrían mas dificultades 
para conseguir aumentos 
salariales.

LOS EMPRESARIOS, 
ABIERTOS AL DIALOGO 
CON CAMPSA

Ante la posibilidad de 
que pueda llegarse a una 
huelga de los empleados de 
estaciones de servicio de casi
toda España, los 
empresarios de las mismas 
han expuesto a los 
representantes de CAMPSA 
y Hacienda su absoluta y 
total disposición al diálogo 
y el ineludible deseo de 
reanudar la acción 
coordinada para el estudio 
de los problemas que tiene 
p lanteados la distribución 
de carburantes, dice un 
comunicado de la 
Agrupación de Estaciones 
de Servicio.

En ningún momento los 
concesionarios de estaciones 
de servicio han mostrado 
actitud alguna de 
intransigencia —siguen 
afirmando— orecisamente 
en la negociación de las 
mejoras salariales con sus 
trabajadores, que estaban en 
discusión, expusieron la 
necesidad de un 
aplazamiento hasta conocer 
de modo definitivo cual iba 
a ser el sistenda de revisión 
de comisiones que perciben 
y que fija, el Ministerio de 
Hacienda, a propuesta de la 
delegación del Gobierno en 
CAMPSA.

LOS TRABAJADORES 
DE RTVE NO 
ACEPTARAN NADA QUE 
NO SEA DISCUTIDO Y 
APROBADO EN LAS 
CORTES

MADRID, 15 (Logos).— 
Mil doscientos setenta y dos 
trabajadores de 
Radio-Televisión Española, 
la casi totalidad de la 
plantilla presente teniendo 
en cuenta que gran parte del 
personal está de vacaciones, 
han firmado un escrito, 
aprobado previamente en

TRES MESES

asamblea, en el que hacen 
constar que “no aceptarán 
ninguna alteración en el 
actual estatuto jurídico de 
Radiotelevisión Española 
que no sea discutido y 
aprobado por las Cortes”, 
informa la oficina de prensa 
del PSOE.

Simultáneamente exigen 
la “inmediata puesta en 
marcha del control 
democrático del medio, 
previsto por los partidos 
políticos hasta que las 
Cortes establezcan el nuevo 
estatuto de Radiotelevisión 
Española”.

Recientemente los 
par t^¡ d o s políticos 
representados en las Cortes, 
incluida Alianza Popular 
con algunos matices y con 
excepción de UCD, 
dirigieron un manifiesto a la 

-Opinión Pública solicitando 
la creación de un comité 
parlamentario de control 
para Radio Televisión 
Española.

FIRMANTES

Entre los firmantes del 
escrito figuran entre otros: 
los ejecutivos Miguel Angel 
Toledano; José María Otero, 
Francisco Cembranos 
Marino Peña, en los mandos 
intermedios: Gonzalo 
Vallejo, Ricardo Visedo, 
Romualdo Molina, Manueí 
Fernández, Francisco G. 
Madariaga, Jesús Martín 
Ramón Rosello, y Carmen 
Diez de Rivera; 
programadores: José 
Fernández Cormenzana, 
Vicente Parra, Carlos 
Usillos, Carlos Gortari, 
Manolo Serrano; 
Periodistas: Eduardo 
Sotillos, Miguel Ors, Jesús 
González Green, Fernando 
Cubedo; realizadores: Luis 
T. Melgar, José María 
Quero, Pedro Amalio 
López, Josefina Molina, 
Luis Enciso, Ricardo Arias, 
Juan Mediavilla, Ramón 
Gómez Redondo, José 
Antonio Páramo, 
presentadores: Rosa María 
Mateo,- María Luisa Seco, 
Francisca Gabaldón, 
Joaquín Soler Serrano, y 
Clara IsabePFrancia.

MAS DE SEIS MIL 
PARADOS EN 
SOLIDARIDAD CON 
TUPOBLAS Y 
ESMALTACIONES 
SAN IGNACIO

la siguiente en la provincia 
de Oviedo, según fuentes 
sindicales.

Én construcción sobre un 
censo en la zona afectada de 
1.553 empresas, y 21.128 
trabajadores, hay paro en 
576 empresas, y 7.280 
trabajadores. El mayor 
índice de paro corresponde 
a Gijón con 4.551 
trabajadores, seguido de 
Oviedo, con 1.015 
trabajadores. La cáusa por 
las cuales no se llegó a una 
entera normalidad laboral' 
son las de cierre de centros 
de trabajo por falta de 
materiales, por estas 
Etendientes del resultado de 
a votación a celebrar en la 

asamblea de empresarios y 
por no estar dados de alta 
en la m u tu alidad de 
accidentes.

En otras actividades 
continúan cerrados los 
centros de trabajo de 
“Industrial Alonso’’ y 
“Talleres Crovi” de Gijón. 
En la empresa “Talleres 
Aiscol’’, han sido 
sancionados con tres días de 
suspensión de empleo y 
sueldo 16 trabajadores.

LOS DESPEDIDOS DE 
LA FORD QUIEREN 
VISITAR AL MINISTRO 
DE TRABAJO

VALENCIA , 15 
(Logos).— Los trabajadores 
despedidos de lá “FORD” 
han acordado, en reunión 
celebrada ayer, ratificar la 
posición de realizar una 
entrevista de todos los 
despedidos con el ministro 
de Trabajo. Dicha visita ha 
sido propuesta por la 
Confederación de Sindicatos 
Unitarios de Trabajadores.

DENUNCIA LA 
EXISTENCIA DE 
“LISTAS NEGRAS” 
LABORALES

VALENCIA, 15 
(Cifra).— Una denuncia 
sobre existencia de “listas 
negras” en el ámbito laboral 
ha sido presentada ante el 
Juzgado de Guarcia por un 
trabajador, ai que una 
empresa le ha denegado 
solicitud de trabajo por 
encontrarse incluido en las 
citadas listas.

El denunciante es José 
Martínez Alvarez, afiliado a 
“Comisiones Obreras’’, 
quien solicitó trabajo a la 
empresa “Cubiertas y 
Tejados”, contratista en la 
construcción de la 
Universidad Politécnica, la 
que respondió por escrito al 
trabajador denegándole su 
petición “por encontrarse 
en la lista negra de esta 
empresa”.

El denunciante solicita se 
depuren las responsabili
dades a que legalmente 
hubiere lugar.

MITIN PRO-AMNISTIA 
LABORAL

SIN COBRAR
Manifestación de campesinos 
productores de leche en Manacor

MALLORCA, 15 (Europa Press).- Un 
anoch ’^’’’f’Pesinos y productores de leche se manifestó 
eniDrpî localidad de Manacor, a raíz de que una 
PorauB A ® P'’®sentado expediente de suspensión de pagos y 
laemn últimos tres meses no han cobrado nada,

_ Pi’esa les adeuda más de 15 millones de pesetas.
**® Hermandad de Labradores don 

'os nia° f ®'^nias, en ausencia del alcalde, calmó ánimos de 
PfO"'®t'6 preparar una visita con el 

encnn* civil, visita que no pudo realizarse por "Entrarse en Madrid.
’haniDuT’*.’’*^®*^’’^®’ pensaron bloquear el edificio donde se 
otros vehí^ utilizando para ello tractores, carros y 
se ania-?'' i-® actuación del señor Femenias logró que aplazara esta decisión.

VITORIA, 15 (Logos).— 
A 6.320 obreros 
aproximadamente se eleva el 
número de obreros de varias 
empresas que han parado 
—total o parcialmente— en 
solidaridad con los 
trabajadores de “Túboplast" 
y “Esmaltaciones San 
ignacio”.

En algunas fábricas se 
han realizado también 
colectas en favor de las 
familias de los obreros de las 
citadas empresas, en 
conflicto desde hace varias 
semanas.

OVIEDO: RESIDUOS 
DE LA HUELGA DE 
LA CONSTRUCCION

OVIEDO, 15 (Logos).— 
La situación laboral ayer fue

VIGO, 14 (Cifra).— 
Cerca de dos mil quinientas 
personas asistieron a un 
mitin pro-amnistía laboral 
celebrado en Vigo.

En el acto, organizado 
por CC.OO. de la Compañía 
Telefónica Nacional de 
España, hicieron uso de la 
palabra, entre otros, Carlos 
Cotabad, despedido de la 
Telefónica, Mariá Dolores 
Varela de la central de la 
misma compañía de 
Pontevedra, Rafael Longa 
trabajador de la Telefónica 
y militante de la U.G.T. y 
Eusebio Castelain, dirigente 
de C.N.T.

Los asistentes al acto, 
que transcurrió sin ningún 
incidente, portaban 
numerosas banderas gallegas 
en las que se pedía la 
inclusión en plantiUa de las 
firmas auxiliares así como la 
amnistía laboral.

El DESO^B 
DE 105

BEOIEBDOS
NO podía esperarse principio mejor. El hecho de que 

los parlamentarios aragoneses acordaran celebrar en 
Teruel su primera reunión, entrañaba un alto valor 

simbólico Y era nuestra fehaciente del recio y profundo 
sentimiento de solidaridad regional que les animaba.

Sin embargo, como a los españoles hace tiempo que, 
por desgracia, nos hicieron perder la fe en las palabras, 
hubiéramos preferido que en el comunicado final de 
expresara de forma más concreta esa solidaridad, ese 
decidido propósito de compartir justa y equitativamente 
entre las tres provincias hermanas, el bienestar que Aragón 
pueda conquistar en el futuro merced a la promoción de 
los recursos de sus comercas y de la inteligencia y esfuerzo 
de sus gentes.

Y sólo así haremos camino. Si los aragoneses al discutir 
nuestros propios asuntos no actuamos con alteza de miras 
Y sin egoísmos, carecemos de capacidad para la renuncia y 
el sacrificio y no sabemos o no queremos, por intereses de 
bajo vuelo, agotar todas las posibilidades de diálogo, 
mucho tememos que el Aragón de mañana no sea muy 
distinto del de ayer, del de siempre. Pero una nueva 
frustración sería catástrofe de consecuencias incalculables 
que, como losa de plomo, pesaría durante muchos años 
sobre nuestro pueblo.

Es hora pues, de aunar esfuerzos, captar voluntades, 
ganar adhesiones y, sobretodo, de abrir gozosamente, con 
alegría, con lealtad, amplios márgenes de confianza a los 
hombres nuevos del viejo Aragón, con la firma esperanza 
de qué sabrán aprovecharlos. Tampoco estaría de más 
recordar en estos momentos a esos hombres nuevos, que 
por muy distintas que sean las trincheras en las que 
batallen, todas, absolutamente todas, están abiertas en 
esta amada tierra aragonesa para, fundamentalmente, 
defender desde ellas primariamente, los intereses de 
Aragón.

TR AQVúQF sabemos que una reunión 
’ rlMOVMQt. como la que comentamos, sólo 

permite una superficial toma de contacto con la compleja 
y extensa problemática aragonesa y no debe esperarse del 
comunicado conjunto final otra cosa que la expresión de 
unos deseos y unas muy generales líneas de actuación para 
convertirlos en realidad.

Pero hay problemas que por incidir decisivamente en el 
futuro de Aragón, deberían haber sido abordados para al 
menos, dejar constanscia de una toma de posición. Nos 
referimos, como ya habrán supuesto ustedes, al proyecto 
de trasvase de las aguas del Ebro a Barcelona que tantas 
inquietudes despertó en tiempos recientes y que, 
indudablemente, volverá a ser planteado próximamente 
con mayor agresividad y desde bases más sólidas que las 

* utilizadas en el pasado.
Todos sabemos que el proyectado trasvase es como 

bomba con mecanismo de relojería - dispositivo que 
estamos seguros ya se ha puesto en marcha a estar horas - 
que de llegar a estallar reduciría drásticamente las 
posibilidades de futuro para Aragón.

Demorar el estudio de la estrategia a seguir en cada una 
de las cambiantes circunstandias que han de producirse en 
los próximos meses, es dejar el porvenir de Aragón en 
manos de la improvisación. Y eso no se puede hacer. 
¡Ah! Es conveniente dejar constancia de que Aragón no 
es el Ebro sino, simplemente, una parte de su cuenca. Un 
buen entendedgr no necesitaría más para saber por donde 
deben iniciarse los trabajos para desactivar la gran bomba 
que nos amenaza.

CANAL DEL EBRD
importantes que también nos hubiera gustado ver en la 
referencia de lo tratado, se encuentran el Canal de Huesca, 
el Canfranc, los Monegros, las centrales nucleares y, muy 
especialmente, el Canal del Ebro.

Hace dos meses que se agotó el plazo fijado por la 
Administración para que la Comisión nombrada al efeoto 
emitiera dictamen sobre la viabilidad del proyecto de este 
último canal, trabajo que fue dotado con dieciocho 
millones de pesetas, pero el deseado dictamen no aparece 
por parte alguna y, lo que es peor, nadie al parecer está 
interesado en que se active. ,

Ya es sabido que esta gran canal, de ser viable, 
fecundaría más de doscientas mil hectáreas en las 
provincias de Zaragoza y Teruel y, sobre todo, llevaría el 
pan y la paz a miles de hermanos nuestros condenados a la 
emigración y al suburbio.

Un dictamen adverso sería desilusionante, ¡qué duda 
cabe! , pero permitiría dedicar nuestro tiempo a la 
búsqueda de otras soluciones. Lo que no entendemos es el 
conformismo con que aceptamos esta espera que nos 
mantiene inactivos cuando tanto trabajo tenemos por 
delante. Total, que como decía aquél: Ni se muere el 
padre ni cenamos. ¿Hasta cuándo?

JALON
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NACIONAL
H Jiménez de Parga a los 

inspectores de Trabajo 

"SER FUERTES
CON EL FUERTE 
Y AMPARAD A 

LOS MAS DEBILES
MADRID, 15 (Logos).— "Los funcionarios públicos, los 

inspectores de trabajo tienen que prestar solamente su 
adhesión al Estado, por encima de los partidos y por encima 
también de los gobiernos”, ha manifestado el ministro de 
Trabajo, señor Jiménez de Parga, en la cena-homenaje 
ofrecida por 1a Inspección de Trabajo a los inspectores que 
han logrado un puesto en las Cortes y el Senado.

Asistió casi un millar de 
inspectores de.trabajo de toda 
España ante los que tomaron la 
palabra, en representación de 
sus compañeros de partido, 
representantes de Alianza 
Popular Partido Socialista 
Obrero Español y Unión de 
Centro Democrático. Todos 
coincidieron en pedir la unidad 
y el perfeccionamiento de las 
normas que rigen su actuación 
para mejor armonizar los 
intereses de trabajadores y 
empresas.

El ministro de Trabajo cerró 
el acto resaltando la prueba de 
convivencia que suponía la 
reunión de todos en aquel acto 
‘‘sin necesidaft de ser 
forzosamente amigos o 
enemigos”. Manifestó asimismo 
que ‘nadie está en posesión 
exclusiva de la verdad política” 
y destacó b importancia del 
diálogo en la nueva etapa 
democrática. A continuación se 
extendió sobre la actuación de 
los inspectores de trabajo que 
“tienen que realizar su misión 
siendo fuertes respecto al fuerte 
y, en cambio, amparados de 
Iqs^erechos de los más débiles’’. 
En este sentido añadió que 
debían convencerse de que “son 
los grandes funcionarios, 
capaces de desmontar esta 
sociedad donde el poder de los 
más fuertes ha venido 
impidiendo una convivencia 
solidaria”

El señor Jiménez de Parga 
finalizó sus palabras pidiendo 
que los inspectores cumplan sus 
propias tareas “sin olvidar que 
para otras tareas están las Cortes 
y las organizaciones políticas 
Concretas .

“A ver si después 
recurso retórico, 
promesa incumplida

de tanto 
de tanta 
podemos

conseguir una sociedad 
fraternal, una sociedad 
Solidaria”.

RAIMUNDO FERNANDEZ 
CUESTA, REELEGIDO

MADRID, 15 (Logos).- La junta nacional de Falange Española 
de las JONS ha facilitado la siguiente nota;

"Con una amplitud y libertad de expresión ejemplares, con el 
salón completamente lleno, y hallándose presente en el día y medio 
que han durado los debates, que muchas veces iban dirigidos contra 
su persona, don Raimundo Fernández-Cuesta ha sido elegido jefe 
nacional de Falange Española de las JONS, en el consejo nacional 
celebrado durante los días 13 y 14 de julio en un hotel de Madrid.

La propuesta de propugnar el 
mando colegiado para Falange 
Española, que directamente 
Suponía la desautorización del 
señor Fernándet. Cuesta 
— quien, antes- de la votación, 
anunció que^ dimitía en ese 
instante de su cargo de 
presidente de la misma— sólo 

• tuvo inicialmente un total de 29 
votos, pero al conocerse el 
resultado de que por ^an 

' mayoría se rediazaba dicha 
I propuesta y optaba por el mando 
' único, buen número de

votantes, que lo habían hecho 
en favor del mando colegiado, y 
entre ellos sus tres firmantes, 
señores Villegas Girón, 
Hernández y Santos Ramila, 
expresaron su rotunda adhesión 
al señor Fernández-Cuesta 
Como igualmente lo hicieron lá 
mayoría de los que habían 
formulado su voto contrario al 
mando único, J>or lo que el 
señor F ern a nd e z .Cuesta 
manifestó que si no existía 
oposición como parecía resultar 
de esa expresión, estaba resuelto

a continuar al frente de 1> 
Falange, hasta el momento en 
que surgiera quien pudiera 
sustituirle, por lo que estaba 
dispuesto, como lo venía 
reiterando desde hace más de 
dos años, pues sólo había 
aceptado el cargo por servicio a 
España y a la Falange.

Las intervenciones anteriores 
a este deRate^ fueron 
numerosísimas, cifrándose en 
64 el número de oradores que 
participaron

LOS JOVENES, 
A LA JUNTA

Previsiblemente, en el mes de 
septiembre, se celebrará una 
nueva asamblea. Importa 
destacar que la nueva junta de 
Falange Española presidida por 
el señor Fernández Cuesta, se 
mantiene por sus actuales 
componentes, pero las 20

t

vacantes que actualmente 
existen en la mi«na serin 
cubiertas en la mayoría po, 
falangistas procedentes de kxU 
las provincias españolas y 
especialmente juveniles. ’

Terminó el acto con la miyof 
camaradería, entonándose entre 
el entusiasmóle los asistentes el 
“Cara al sol” y desmintiéndoje 
que en ningún de Extrernadu- 
ni en ningún otro lugar de 
España, se había pedido h 
dimisión de don Raimundo 
Fernández-Cuesta”.
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LAS ASOCIACIONES OE 
SUBNORMALES CONTRA LA 
DIRECCION GENERAL DE 
SANIDAD _______

MADRID, 15 (Logos).— Dentro de la 
tónica general existente en el país, en cuan
to a la insuficiencia de plazas para la aten
ción de los deficientes mentales, destaca 
por su mayor gravedad, el sector de los 
deficientes severos y profundos, ya que es 
notablemente mayor el número de plazas 
de que se dispone para su asistencia, lo que 
contribuye a aumentar aún más la margina- 
ción en que se encuentran estos subnorma
les y el abandono de sus familiares, que no 
han encontrado hasta ahora ningún tipo de 
solución a su problema, dice una nota he
cha pública por la'Federación Española de 
Asociaciones protectoras de subnormales, 
ante alguna información aparecida en la 
prensa en relación con los deficientes men
tales severos y profundos y su imposibili
dad de continuar siendo asistidos en los 
centros dependientes de la Administración 
Institutos de la Sanidad Nacional, a partir 
de los 18 años..

Está situación —continúa la nota— se 
ha convertido en acuciante para aquellas fa
milias cuyos hijos estaban internados en 
centros dependientes de la Dirección Gene
ral de Sanidad, ya que, por reciente acuer
do de este organismo sé dispuso rebajar la 
edad de los asistidos de 21 a 18 años, con
lo cual a partir de esta edad los subnorma-

les severos y prófundos se han quedado vir
tualmente en la calle.

Ante estos hechos, la Federación Espa
ñola de Asociaciones Protectoras de Sub
normales se han dirigido a la Dirección Ge
neral de Sanidad con el fin de que^ aclarasen 
los extremos de esta situación, asi como las 
razones que han movido a este organismo 
para adoptar tales criterios.

Estos criterios, en respuesta de la propia 
Dirección General, obedecen a las siguien
tes razones:

1 .— Que la rehabilitación es mas eficaz, 
más precoz y, por tanto, debe darse priori
dad a'niños pequeños.

2 .— Que la rehabilitación, pasados los 
18 años, es muy problemática.

3 — Porque los sujetos de más de 18 
años pueden considerarse adultos a todos 
los efectos. u u

La Federación, a través de la carta hecha 
pública, no comparte en absoluto estas ra
zones y por ello, "va a iniciar las correspon
dientes acciones ante el Ministerio de Sani
dad y Seguridad Social, con el fin de que 
con la mayor urgencia se proceda a la nece
saria dotación de plazas y queden sin efec
to estas disposiciones de la Administración 
en lo que afecta a la atención de los defi
cientes mentales severos y profundos".

MADRID.J5 (Logps).— La casi totalidad, (el 91 por 
ciento), de las personas que responden a una encuesta 
del semanario católico "Vida Nueva consideran que 
debe ser posible el divorcio civil en algunos casos.

La encuesta sobre el futuro 
de la Iglesb en España ha sido 
respondido por un total de 1490 
personas, de las que son varones 
el 67 por ciento y mujeres el 
treinta y tres por ciento 
restantes. Algo más de la mitad, 
el 58 por ciento, son seglares; el 
24 por ciento sacerdotes 
seculares y "el 17 por ciento 
religiosos y religiosas. Del total 
que han respondido, el 53 
por ciento poseen estudios 
universitarios.

La problemática escolar ha 
sido vista así por este grupo de 
personas: EÍ 84 por ciento 
afirma que debe haber 
educación cristiana en la 
escuela, a no ser que los padres

indiquen lo contrario; el nueve 
por ciento responde 
negativamente a esta cuestión. 
Para el 42 por ciento de los 
ehcuestados là educación escolar 
debe decidirse entre padres y 
educadores, aunque el 15 por 
ciento opina que esto debe ser 
sólo obra de los padres, y el 
cuarenta por ciento asegura que 
entre todos por igual. 
Finalmente el 69 por ciento con- 
i sideran que no todos los 
centros escolares deben 
pertenecer al Estado; responden 
afirmativamente el veintinuno 
por ciento y duda el once.

Tres cuartas partes, er72 por 
ciento, opina que la evolución

EL COLLAR DE LA ORDEN 
DE ISABEN LA CATOLICA, 
A WALTER SCHEEL

MADRID, 15 (Europa 
Pres^.— El Boletín Oficial 
del Estado publica hoy un 
real decreto de 12 de abril, 
por el que se concede el 
collar de la orden de Isabel 
la Católica al presidente de

la República Federal de 
Alemania, Walter Scheel.

Asimismo, se concede a 
la señora Hildgard 
Hamm-Bruecher, la banda 
de Dama de la Orden .del 
Mérito Civil.

de la Iglesia española 
próximos años tenderá cada vez 
más a ser una ^comunidad

en los

participativa y liberadora. 
Asimismo, el 69 por ciento 
considera que las normas 
morales cambiarán según 
cambien las circunstancias. Y 
otros tantos, el 74 por ciento, 
afirma que es pecado evadir 
impuestos. La mitad, el 49 por 
ciento, opina que durante algún

tiempo debe subsistir la ayuda 
estatal al clero, aunque el 23 por 
ciento opina que siempre debe 
permanecer esta ayuda. En 
cuanto a si va en aumento el 
anticlericalismo, veintiséis por 
ciento opina que es un hecho 
sólo entre la derecha política, 
mientras que el 53 por ciento 
dice que entre todos y el 16 por 
ciento asegura que no aumenta 
en ningún grupo.

SIETE DIAS LLEVA OCUPADA 
LA DRAGONERA

PALMA DE MALLORCA, 
15 (Logos).— El subsecretario 
de Ordenación del Territorio y 
Medio Ambiente, Eduardo 
Merigo, visitará la isla Dragouera 
próximamente según informa 
“Diario de Maflorca”, que añade 
que el subsecretario se interesó 
por el problema de la 
urbanización proyectada y por 
la reciente ocupación de la isla.

Esta ocupación, según una 
nota hecha pública por la 
asamblea de ocupantes de la
D r a K o n c r a , “ s (• K u i tn o s
manifestando nuestra firme
V o 1 u n t a íl de continuar
resistiendo hasta el último 
instante, si la empresa no desiste 
públicamente de su proyecto de 
destrucción de la naturaleza y 
ecjuilibrio ecológico de la isla. 
Denunciarnos las constantes 
Coacciones de la.s aulorirlades,

—Continúa diciendo la nota—, 
para impedir que nos 
Comuniquemos con los 
Compañeros de Mallorca. 
Nuestra lucha no se limita a una 
ocupación aislada. 
Reivindicamos el derecho de 
lodo el pueblo a disponer 
íntegramente del patrimonio de 
la isla, agraílecemos la enorme 
solidaridad que numerosa gente 
de toda Mallorca y las islas ha 
manifestado con nosotros. Al 

' cumplirse el Séptimo día de la 
ocupación, se han quebrado los 
contactos con Palma de 
Mallorca, sin embargo 
resistiremos con los medios a 
nuestro alcance”.

El secretario del comité de
les Ules dei 
público un 
adhesión a la 
Dragoncra.

PCE ha hecho 
comunicado de 
ocupación de la

EL PSP DE
EUZKADI, FIEL
A SU IDEOLOGIA

BILBAO, 15 (Logos).— El PartWo Socialista Popular 
de Euzkadi ha hecho pública una nota en la que señala 
que ante las informaciones que los medios de comunica
ción le vienen solicitando en torno a su postura sóbrela 
integración en el Partido Socialista Obrero Español de un 
reducido grupo de militantes de la Federación Madrid- 
Región, manifiesta que su actitud sigue siendo en este 

momento la misma que antes e incluso después de las 
elecciones del pasado 15 de junio.

Es decir, el PSP de Euzkadi sigue fiel a su línea ideo
lógica inspirada en el pensamiento de Enrique Tierno 
Galván, actitud que ha sido refrendada por sus propios 
militantes de base en las asambleas provinciales celebra
das recientemente.

El PSP de Euzkadi, por tanto, es ajeno y no influen- 
ciable por los intereses que puedan haber guiado a los 
compañeros de la Federación Madrid-Región para aban
donar e! partido”.

NO HAY DISCREPANCIAS 
SERIAS ENTRE P.N.V.
Y P.S.O.E.

BILBAO, 
Entre e

15 (Logos).— 
Partido

manifestado 
relacionadas con

Nacionalista Vasco y el 
Partido Socialista de 
Euskadi (PSOE) existe un 
fuerte compromiso 
autonómico, por lo que no 
es posible pensar que haya 
divergencias serias entre 
ambas fuerzas políticas, han

f u e ntís 
el PNVil 
sobre lisser preguntados 

posibles discrepancias que 
apuntan algunas 
informaciones.

Las únicas discrepancias, 
según las mismas fuentes, 
solamente son de tip® 
técnico. En realidad no 
existen tensiones políticas,

LOS INGLESES, A LA CABEZA 
DE LOS TURISTAS

EN BALEARES

En 1976 se alojaron en los hoteles de 
las Islas 970.616 súbditos británicos
PALMA DE MALLORCA, 

15 (Europa Press).— Los 
ingleses, con 970.616 personas 
se encuentran en la cabeza de la 
lista de viajeros alojados en los 
establecimientos hoteleros de las 
Islas Baleares durante el año 
1976, según el semanario 
“Editur”. Ocupan, a su vez, el 
primer lugar en las Islas de 
Mallorca (734.029), Menorca 
1(59.804) e Ibiza (176.589) y el 
segundo en la de Formentera 
con 194 visitantes.

Los alemanes ocupan el 
segundo puesto en la tabla 
general (778.938), en Mallorca, 
Menorca e Ibiza y el primero en 
Formentera con 26.606.

Los visitantes españoles no 
llegan a la mitad ¿jue los 
ingleses, siempre de acuerdo con
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el citado semanario,con 400.137 
personas.

El número total de aloj»®* 
en las Islas es de 3.121.83111 
divididos en 2.479.355 ® 
MaUorca. 129.845 en Menores. 
486.733 en Ibiza y 27.597 W 
Formentera.

El número total de 
es, por otra parte,® 
31.820.422 que se reparten 
la siguiente forma: en Mallof®* 
2 5.213.353, en Menorc» 
1.353.258. 4.901.696 en Ibi^U 
en Formentera 370.115.
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En los Ayuntamientos vascos
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(71ANRESA (Barcelona), 
15 (Cifra).- En sesión 
nienaria extraordinaria, el 
Ayuntamiento de Suria ha 
dimitido en bloque, en gesto 
3' solidaridad con el 
alcalde, Mateo Castella 
“yades, que anunció su 
dimisión personal como 
consecuencia de los hechos 
ocurridos en la madrugada 
3el pasado » '=>
muerte de _ 
consecuencia, de un disparo 
efectuado por la Guardia 
Civil Los ocho concejales 
gue forman el consistorio 
suriense se adhirieron en 
bloque a dicha dimisión.
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PUEDE HABER CADENA 
DE DIMISIONES
BILBAO 1 5 (Logos).— “En cualquier momento puede producirse una cadena de 

dimisiones en los Ayuntamientos de Vizcaya, mucho más amplia y generalizada que 
la registrada en la provincia de Guipúzcoa”, ha declarado al matutino bilbaíno 
“Deia” el gobernador civil de Vizcaya.

Señaló también que “los alcaldes de Vizcaya han sido menos independientes en 
su gestión que los de Gu ipúzcoa ; esto puede suponer un encontronazo con las 
directrices políticas actuales. Por otra parte, este paréntesis existente entre las 
elecciones generales y las municipales, es una época incómoda para muchos 
corporativos”.

En Vizcaya 16 municipios, de los 96 con que cuenta la provincia, se encuentran 
en la actualidad sin alcalde o la falta de algún miembro de su Corporación 
Municipal, debi,do principalmente a enfermedad, o incompatibilidades y renuncias 
al cargo, por desacuerdo con los principios políticos que inspiran al Gobierno,

LOS JEFES DE ESTADO MAYOR, 
AL FRENTE DE CADA EJERCITO

MADRID, i5._(Logos)._ En 
los distintos departamentos 
militares se cree que puede 
producirse el nombramiento de 
secretarios de Estado, para 
ocupar los puestos de cabeza de 
cada uno de los Ejércitos, 
dependientes de la 
vicepresidencia para la Defensa, 
y que cubran las vacantes 
dejadas por los ministros 
cesados.

Sin embargo, de acuerdo con 
las disposiciones legales vigentes 
actualmente, las autoridades 
superiores en los tres Ejércitos 
son los respectivos jefes de 
Estado Mayor. El del Ejército es 
el teniente general. Vega 
Rodriguez, del Aire, teniente

general Galarza Sánchez, y de la 
Armada, almirante Bunigas.

De momento, se desconoce 
cuál vaya a ser la estructura de 
la capital de los tres Ejércitos, 
que se espera sean cubiertos por 
secretarios de Estado.

LA FIESTA DE LA 
MARINA EN FAMILIA

MADRID, 15._ (Logos).-El 
almirante jefe de la Jurisdicción 
Central de la Armada presidirá 
el acto religioso que se va a 
celebrar en Madrid, en el 
edificio del hasta ahora 
Ministerio de Marina, con 
motivo de la festividad de

Nuestra Señora del Carmen, 
patrona de la Marina. Al acto 
han sido invitadas autoridades 
militares y civiles, así como 
personal de la Armada con sus 
familiares.. Finalizado el acto 
religioso se rezará un responso 
por los caídos de la Armada.

Asimismo, el día 16 
festividad de la Virgen del 
Carmen, tendrá lugar diversos 
actos en las distintas Zonas 
Marítimas.

En Madrid, en años 
anteriores, estos actos religiosos 
tenían gran solemnidad y se 
celebraban en la iglesia de San 
Jerónimo el Real.

El sábado dia 16, tendrá 
lugar en la Escuela Naval Militar

de Marín (Pontevedra), la jura 
de bandera de caballeros 
aspirantes y la entrega de 
despachos a los nuevos oficiales 
de la Armada, que han 
terminado sus estudios. Presidirá 
estos actos el capitán general de 
la Zona Marítima del 
Cantábrico.

En años anteriores^ era el 
ministro de Marina quien solía 
presidir la jura de la bandera. 
Aunque, últimamente, en dos . 
ocasione^ lo hiciera el actual 
Rey de España. La primera, en 
el año 1974, cuando era 
Príncipe; la segunda, el año 
pasado, por encontrarse en 
Santiago con motivo dd Año I 
Santo.

doble

PROBLEMAS QUE PLANTEA 
LA EXISTENCIA DE LOS HIJOS 

EN LOS MATRIMONIOS 
INESTABLES, TRISTES 

Y SEPARADOS

EL PSOE REITERA 
SU CONDENA 

POR LA PRESENCIA DEL 
"ESMERALDA"

MADRID, 15.- 
(Logos).— Los 
farlamentarios gaditanos del 
SOE reiteran su protesta 

por la presencia en Cádiz del 
buque escuela chileno 
“Esmeralda” en un 
comunicado hecho público 
ayer tarde.

En dicho comunicado se 
manifiesta asimismo la 
solidaridad con los 
trabajadores de la Empresa 
Nacional Bazan y con todos 
los que se encuentran en 
huelga como protesta por la 
presencia del buque chileno 
®n la Bahía gaditana. 
También lamentan los 
diputados la “represión de 
la mannifestación pacífica

convocada en San Fernando 
por las centrales sindicales” 
acordando, sigue la nota, 
enviar un telegrama de 
protesta al gobernador civil
de la provincia.

Finalmente, 
protestar por 
declaraciones

tras 
I a s 
d e I

comandante del buque en el 
sentido de que los 
movimientos en contra del 
barco son obra de grupos 
minoritarios dirigidos por el 
Partido Comunista ruso, los 
diputados terminan su 
comunicado manifestando 
que haran todas las 
gestiones precisas para que 
el “Esmeralda” abandone el
puerto de Cádiz.

TRANSFOR
MACION DE LAS 

CAMARAS 
AGRARIAS

Madrid, 15 (Logos).— 
Como un paso más de la 
If.ansformaciôn de las 
Camaras Agrarias, —que 
Comenzó como 
consecuencia del Real 
Uecreto de 2 de junio—, se 
considera la promulgación 
o® un acuerdo del ultimo 
Consejo de Ministros, por el 
9ue se constituyen las 
comisiones económico-

inistratiVas, tanto a 
provincial como 

’’acional.
Estas comisiones, según 

Oentes del Ministerio de 
agricultura serán los 
“«ganos encargados de 
oeterminar las situaciones 
^nancieras, económica, 
patrimonial y administrativa 
□ las hasta ahora 
p.crmandades Locales,

Oficiales Sindicales 
JjCirarias y de la Hermandad 

acional de Labradores y

AMNISTIA
NORMAS PARA SU APLICACION 
A LOS FUNCIONARIOS DE LA 
ADMINISTRACION LOCAL Y 
DE LA "GENERALITAT"

MADRID, 15 (Europa 
Press).— El Boletín Oficial 
del Estado publica en su 
número de hoy una orden 
del Ministerio del Interior, 
aue lleva fecha de 6 de julio 

e 1977, por la que se 
dictan normas para la
aplicación del real decreto 
sobre am nistía a 
funcionarios de

los
I a

Administración local.
También a parece 

publicada una orden por la 
que se dictan las normas 
sobre la forma de solicitar, 
por los funcionarios de la 
“Generalitat”, la aplicación 
de los beneficios de la

__  amnistía.
Los que fueron 

funcionarios de la 
“Generalitat” deberán

presentar, por duplicado, la 
correspondiente solicitud 
ante la Diputación 
Provincial del lugar donde 
prestaron sus ultimos 
servicios. La solicitud 
deberá ir acompañada de un 
“curriculum” en el que se 
exprese cuándo entraron a 
formar parte de la 
Generalitat} cuándo fueron 
cesados...

Si alguno de los 
funcionarios hubiera 
muerto, cualquiera de los 
derechohabientes estará 
facultado para presentar la 
solicitud y podrá tener 
derecho a la correspondien
te pensión, o beneficios 
derivados de la concesión de 
amnistía.

CUANDO en las Cortes empiecen los debates 
sobre la Ley de Divorcio y los argumentos 
razonables obligen a la aprobación de dicha ley, nos 

imaginamos que el único argumento de los que se 
opongan será éste: —Los hijos. Se olvidan Vds. del 
problema de los hijos! !

Pero es esa una cuestión que si bien sirve, para 
reflexionar, no es definitiva, ni mucho menos 
concluyente. Porque .los hijos son en cierto modo, 
hijos de todos. Hijos de sus padres y de todos los 
demás padres. Y todos, los hijos de todos los padres y 
los padres de todos los hijos, forman el instante que 
nos ha tocado vivir.

Por eso, para un hijó, no es sino cuestión de 
fortuna que los propios padres sean más o menos 
convencionales, y que el ambiente familiar sea más o 
menos feliz. Cambiar las justas tendencias de la pareja 
humana, para entregar al hijo un mundo rosa y 
convencional, es lo más eficaz, para preparar a un 
ciudadano para una vida tonta y sin imaginación.

Las guerras hacen más para aumentar el número de 
huérfanos que cualquier’otra institución, aunque sea 
masóm'ca.

El círculo vicioso en que se rriueven Jos 
I antidivorcistas obliga a imaginar una Sociedad en la 

que por no plantear problemas a Ja infancia, se 
perpetuarán unas costumbres que priinero hacen 
desgraciados a los padres y luego a Jos hijos que serán 
padres, ya que Ja niñez es rápida y, a veces, inútil.

Ser bueno con los niños es un ejercicio espiritual 
sin complicaciones y al alcance de cualquiera, sin 
necesidad de pensar en el porque de esa generosidad 
que prodigamos con quienes nos son tan ajenos 
débiles y extraños.

Los niños, que son tan sólo plazas reservadas, para 
futuros ciudadanos, son un motivo inagotables de 
reflexiones poco complicadas, y, por lo tanto, 
argumento muy querido de las personas poco 
profundas.

Un hijo, en muchos casos efecto de una noche de 
amor, es eJ conciudadano que todavía no habla.

Gimeno Garín

JOVEN GUARDIA ROJA Y 
UNION DE JUVENTUDES 
COMUNISTAS, NO SE RAM 
LEGALIZADAS

Ganaderos. Estarán 
presididas por el delegado 
de Agricultura, en la versión 
provincial y por el propio 
director general del 
Instituto de Reforma 
AGraria a nivel nacional, y 
en ellas estará representado, 
también, el Ministerio de 
Hacienda.

El acuerdo del Consejo 
de Ministros del día 11 
supone un paso más, hacia 
la constitución de las nuevas 
camaras agrarias, de carácter 
plenamente democrático, 
por la tornade 
conocimiento, por parte de 
la Administración, de los 
actos administrativos que 
realicen los actuales órganos 
de Gobierno de las cámaras 
actuales, hasta que, como 
consecuencia de la 
celebración de nuevas 
elecciones, se modifiquen 
dichos Organos.

ATRACO EN UNA GASOLINERA
MADRID, 15.— (Cifra).— Un atraco con botín de unas 

1 5.000 pesetas fue perpetrado sobre la una de la 
madrugada, por cuatro individuos en la gasolinera de 
Prosperidad situada en el número 54 de la calle madrileña 
de Corazón de María. . . ,

Tres Jóvenes de unos treinta y los otros de veinte, 
llegaron en un coche “Seat—1430” a la estación de servicio 
con el fin de llenar de gasolina el depósito del veh iculo, en 
el momento en que el único empleado, Julio GuUerrez 
García, terminaba la operación de llenado, un individuo 
salió del turismo con un cuchillo, arrebatándole de un tirón 
id

Una vez realizado el atraco los ladrones salieron a gran 
velocidad seguidos de cerca por un taxista que los perdió en 
las inmediaciones de la calle de Fernández Villaverde.

El turismo utilizado por los atracadores fue robado y su 
sustracción ha sido denunciada por su propietaria, Mercedes 
Ferrer Morate.

MADRID, 15 (Europa Press).- El Ministerio del Interior- 
cumplirá en relación con la legalización de los partidos políticos, el 
contenido de algunas sentencias denegatorias remitidas por la Sala 
Cuarta del Tribunal Supremo.

La Sala Cuarta, en los expedientes que le envió el Ministerio del 
Interior en su momento, ha incluido en algunas de las respuestas un 
fallo negativo a la legalización. Estos fallos en contra serán 
cumplidos por el Ministerio, que comunicará a los partidos afectados 
la negativa de inscripción. Los restantes partidos, serán legalizados 
sucesivamente, como ya lo han sido el Partido Carlista, la ORT y el 
PTE.

Entre los partidos que tienen decisión contraria figuran, según 
fuentes oficiosas consultadas por Europa Press, la Joven Guardia 
Roja y la Unión de Juventudes Comunistas de España. Igualmente, 
no serán legalizados los partidos que entre sus fines estatuarios han 
incluido el objetivo de la insurrección armada. ,

CESION DE BIENES DEL YRIDA
Serán entregadas a particulares 
o entidades privadas

LA PESETA SIGUE MEJORANDO
MADRID, 15 (Logos).— 

Al igual que en días 
anteriores, la cotización de 
la peseta ha mejorado en 
escasa medida en el mercado 
de cambios.

Lo mismo que el día 
anterior el dólar ha cotizado 
por debajo de las 87 pesetas, 
concretamente 86,566 y 
86,826 para el comprador y 
vendedor, respectivamente. 
Los cambios oficiales

registrados confirman 
también’ la subi da 
experimentada por la peseta 
en relación con el día 
anterior, en que el dólar se 
cotizaba a 86,573 y 86,833 
pesetas comprador/vende- 
dor.

Como se recordará el 
Banco de España fijó el día 
11 en 87,3-/87,50 el precio 
del dólar.

MADRID, 15 (Europa 
Press).— El Instituto 
Nacional de Reforma y 
Desarrollo Agrario, tiene 
cauces habilitados para la 
cesión a particulares o 
entidades públicas de todos 
los bienes no destinados a 
ser conservados en el 

patrimonio de dicho 
organismo. '

Un real decreto de 17 de 
junio, que publica hoy el 
B.O.E. dispone que todas las 
obras y bienes muebles e 
inmuebles construidos o 
adquiridos por el Instituto'

Nacional de Reforma y 
Desarrollo Agrario que no 
hava de ser retenidos por 
éste, serán entregados en lo 
sucesivo a sus destinatarios 
tan pronto como estén en 
condiciones de utilización.

Los gastosde 
conservación de los bienes 
correrá a cargo de sus 
usuarios. Luí entrega de estos 
bienes se realizará por el 
firoced imiento y con las 
ormalidades establecidas en 

el artículo setenta y ocho de 
la vigente Ley de Reforma y 
Desarrollo.
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Esta vez,parece que va eh serio: Anuncia el ministro Sánchez de León

KIDII m [WN
E/ ministro de Agricuitura estudiará 
los programas agrarios de todos los 
partidos políticos

PROFUNDA 
REESTRUCTURACION 

EN LA 
SEGURIDAD SOCIAL

MADRID, 15 (Logos).- "Estamos preocupados por los 
problemas que.el campo tiene planteados en este momento, 
pero no abrumados. Estudiaremos los diversos 
,planteamientos de partidos y agrupaciones agrarias y 
seremos comprensivos con sus respuestas", ha manifestado 
el ministro de Agricultura don José Enrique Martínez 
Genique tras la reunión mantenida a primeras horas de la 
tarde en el Palacio de Congresos y Exposiciones con los 
diputados y senadores de la UCD que se encuentran 
interesados por el campo.

Tras manifestar que este 
primer contacto con los 
parlamentarios del campo 
de la UCD era obligado 
puesto que son la base del 
Gobierno, señaló el señor 
ministro que una vez 
constituidas las áreas de la 
forma que estipulan las 
Cortes, tiene intención de 
dialogar con todas las 
personas de cualquier 
partido o agrupación 
interesadas por el campo, de 
cara a fijar la línea 
programática del ministerio.

El ministróles manifestó 
que en su opinión, las 
necesidades que afectan al 
sector agrario deben ser 
sometidas a la crítica y 
aceptación de las personas 
que ostentan la 
representación del sector.

SE ESTUDIARAN 
LOS PROGRAMAS 
DE LOS PARTIDOS

Preguntado si estaba 
dispuesto a llevar a cabo una 
reforma agraria, el señor 
Martínez Genique contestó 
que sí, si por ello se 

entendía tratar de conseguir 
un equilibrio entre zonas 
rurales y urbanas y una 
mejor distribución de la 
renta.

“Todos los programas de 
partidos han sido 
estudiados, recibirán 
información de nuestra 
línea programática y 
recibiremos sus críticas y 
opiniones”, dijo el ministro 
al ser preguntado si se 
habían estudiado los 
probramas agrarios de los 
diversos partidos, para 
volver a insistir en que en 
adelante “la Administra
ción no se va a usar como 
un instrumento paternalista, 
sino como un instrumento 
ejecutor de ios deseos de la 
población rural”.

LA GUERRA DE LOS 
TRACTORES, POSITIVA

Tras destacar que la 
denominada “guerra de los 
tractores” tuvo de positivo 
mostrar la unidad y la toma 
de conciencia del sector 
agrario ante unos problemas 
comunes y fijar el verdadero 

peso de las personas que 
ostentan la representación 
del sector agrario, manifestó 
que en España existen 
muchas agriculturas y no se 
puede dar un tratamiento 
uniforme a todas ellas.

Preguntanado si había 
surgido algún problemas 
nuevo en ios ocho días que 
lleva de ministro, el señor 
Martínéz Genique manifestó 
que no, pero que quedaban 
flecos pendientes de atrás, 
entre los que se encuentra el 
de los funcionarios. “He 
hecho toda mi carrera en la 
Administración pública 
— dijo — y soy muy sensible 
a su problemática. Espero 
que el Gobierno le dedicará 
una atención preferente. Mi 
equipo y yo somos 
defensores y portadores de 
su problemas y haremos 
todo lo posible por 
solucionarlos”.

ABIERTO
AL DIALOGO

En cuanto a otros 
problemas planteados, 
señaló el señor ministro los 
que denominó estructurales 
y de solución necesaria
mente a largo plazo: la 
rentabilidad de la empresa 
agraria, la sustitución de las 
importaciones, el equilibrio 
de la balanza agrícola y la 
igualación de la calidad de la 
vida en el campo ai de la 
ciudad. Finalmente, el 
ministro de Agricuitura 
insistió que está abierto ai 
diálogo con todos ios 
partidos y agrupaciones 
agrarias con el mecanismo 
de consulta que ellos 
mismos determinen.

En ella participaran todas las 
clases profesionales y estamentos

MADRID, 15 (Logos).- Han causado sorpresa en medios del recientemente 
creado Ministerio de Sanidad y Seguridad Social las declaraciones del presidente del 
Consejo General de Médicos, doctor Pérez del Bosque, sobre la participación de los 
médicos en la reestructuración de dicho ministerio.

En estos momentos se 
está elaborando el 
organismo interno de dicho 
ministerio, que constará de 
dos subsecretarías y que 
piensa peresentarse en el 
próximo Consejo de 
Ministros, según ha 
trascendido a Logos de 
fuentes informadas. Por 
tanto extrañan las 
declaraciones del doctor 
Pérez del Bosque, máxime 
cuando el ministro, señor 
Sánchez de León, se ha 
venido reuniendo con los 
distintos estamentos de la 
sanidad española en ios 
últimos días, tres veces, con 
representantes de la 
medicina.

El ministro de Sanidad y 
Seguridad Social ha hecho, 
por otra parte, unas 
declaraciones a la revista 
médica “Jano”, que saldrá 
hoy a la calle, en las que el 
señor Sánchez de León 
apela a la “responsabilidad 
colectiva e individual de 
todos ios médicos para que, 
en beneficio del pueblo 
español, participen en la 
apasionante tarea.^que tiene 
encomendada el Ministerio 
de Sanidad y Seguridad 
Social”.

DESHUMANIZACION

El ministro destaca en las 
declaraciones el desarrollo 
cuantitativo y cualitativo de 
la asistencia sanitaria y pone 
de relieve que especialmente 
en el sector público este 
desarrollo ha traído consigo 
desajustes, crecimientos 
anormales y una 
deshumanización de la 
relación médico-enfermo. 
Por añadidura, dice el 
ministro, hasta la fecha, 
sobre la sanidad española 
tenían competencia 
numerosos organismos y 
entidades públicas, no 
siempre con la debida 
unidad de criterios a la hora 
de ja planificación global”, 
y añade el señor Sánchez de 
León que la medicina 
preventiva necesita una 
potenciación inmediata, así 
como la asistencia 
ambulatorial —y en este 
caso (se refiere a la 
Segundad Social, en 
concreto) — precisa una 
reestructuración en 
profundidad que habrá que 
estudiarse con todas las 
clases profesionales y 
estamentos laborales más 
directamente implicados.

CRITERIO UNITARIO

El recientemente 
nombrado ministro de 
Sanidad y Seguridad Social 
afirma también que “desde 
este mismo la sanidad 
española se contempla con 
un criterio unitario, flexible 
y riguroso a la vez. No 
habrá, continuó, en el 
futuro, parcelas aisladas ni 
dispersión de fnciones; todo 
tendrá unidad de criterio 
con una jerarquización de la 
solución de los^ problemas. 
Decir ahora rnTsmó por 
dónde vamos a empezar es 
fácil, añade; haremos un 
inventario exhaustivo, 
crítico, abierto y sincero, 
para, desde esa plataforma, 
llevar a la realidad las 
soluciones que mejoren el 
nivel sanitario nacional de 
una manera ordenada y sin 
improvisaciones, qué duda 
cabe". Afirma el señor 
Sánchez de León que el 
“libro blanco" de la 
Seguridad Sicial, publicado 
en escasos meses, aporta 
valiosos criterios en ordena 
la realización de ese 
inventario general a que 
acabo de refefirme”.

TODO
SOBRE PATENTES Y MARCAS
MADRID-16
Alberto Alccfcer, 5
Teléfono 259 80 00

BARCELONA-8
Tuset, 22
Teléfono 228 51 00

VALENCIA-2
Laurio, 10
Teléfono 21 46 07

B1LBAO,-11
Pl. S. Corazón, 5
Teléfono 41 80 50

Solicite nuestro folleto ilustrado gratuito
SEVILLA 5
Edificio <Sevilla 1 >
Teléfono 64 15 93

ZARAGOZA
Caso Jiménez, 6
Teléfono 21 91 92

VIGO
Colón, 18
Teléfono 22 11 59
TELEGRAMAS 
para todas las oficinas:
UNGRIA

Informará en cualquiera de sus Oficinas en relación con las Patentes y Modelos siguientes, cuya licencia de explotación se ofrece:

PATENTES

■■ 275 .1 24, procedimiento de 
secado eléctrico de productos 
de hormigón por incorporación 
de elementos resistentes aislados
IB 277.494, procedimiento pa
ra obtener productos inter
medios de vitaminas.
■■ 277.495, procedimiento pa
ra la obtención de productos in
termedios de vitamina.
■■ 29fi.978,procedimiento pa
ra la preparación de una compo
sición de arena de fundición.

298.498, procedimiento de 
conversión de aceite residual de 
petróleo.
IB 299.467, procedimiento pa
ra preparar compuestos de gua- 
nldina sustituido.
■1 31 1.066, procedimiento pa
ra preparar ácidos alcanolcos 
arllsustituldos.
■■ 315.876, mejoras introdu
cidas en la fabricación de vi
driera de planchas múltiples. 
■■ 320.783, dispositivo para 
el encendido de cargas explosi
vas en el agua.

321.460, un método para 
prolongar la duración del reves
timiento refractario de los hor
nos al oxígeno de revestimiento 
básico para elevadas temperatu
ras para Incrementar la produc
ción total de acero de dichos 
hornos.
■i 324.050, dispositivo para 
la alimentación de una cámara 
de combustión de un motor de 
carburación externa con dos 
fluidos de características dife
rentes.
■■ 331.367, procedimiento y 
dispositivo para la Impresión de 
tarjetas, fichas o similares.

■I 333.393, procedimiento 
perfeccionado de reactivación 
aplicable a los catalizadores de 
hidrogenación selectiva de com
puestos.

■i 334.894, mejoras introdu
cidas en el objeto de la patente 
principal No. 293.765 por “un 
pararrayos radioactivo".

IB 341.316, un procedimiento 
para la preparación de una sali- 
cilanilida.
ÍB 345.451, un dispositivo pa
ra lanzar un conjunto móvil y 
amortiguar su movimiento de 
retorno.

346.037, procedimiento pa
ra la obtención de un alcaloide 
cristalizado a partir de las plan
tas acotea.
■■ 350.861 , mejoras en el ob
jeto de la patente principal No. 
291.280 “dispositivo para la fa
bricación de vidrio en láminas".
IB 352.852, aparato y método 
para determinar de forma auto
mática una pluralidad de . pará
metros de una muestra, parti
cularmente para uso en análisis 
médicos y biológicos.

■i 354.714, un método para 
reemplazar un fluido perdido 
por un Individuo durante perío
dos de una vigorosa actividad 
física.
IB 355.423, un procedimiento 
de producción de amoníaco y 
azufre.
■■ 355.580, un procedimiento 
de hidrocraqueo de una carga 
hidrocarbonada.

■i 357.308, un procedimiento 
para la producción de sales so
lubles en agua alfa-aminobencll- 
penlcllina.

IB 359.535, un procedimiento 
para la preparación de derivados 
de ácido fosfónico.

B 359.538, un procedimiento 
de preparación de un compuesto 
de ácido cispropenll-fosfónico.

■i 359.540, procedimiento pa
ra preparar anhídridos.

359.543, un procedimiento 
para la preparación de un ester 
de ácido t—) (CIS, 1, 2,-epoxl- 
propil) fosfónico.

359.544, procedimiento de 
preparación de agentes antibac
terianos.

360.977, un procedimiento 
para el tratamiento de barras 
coladas en instalaciones de cola
da continua.

■■ 361.058, un dispositivo de 
carga de una batería de acumu
ladores.

B 361.11 3, un procedimiento 
para la preparación de compues
tos antlfibrinoiíticos.

^B 362.1 80, un procedimiento 
y dispositivo para entibar túne
les y galerías.

BB 372.068, horno que inclu
ye por lo menos una pared que 
contiene unos bloques refracta
rios.

BH 372.069, procedimiento de 
tratamiento o de fabricación de 
vidrio plano.

BB 375.929, perfeccionamien
tos en la construcción de cam
biadores de calor evaporativos.

■B 377.580, un procedimiento 
para la preparación de derivados 
de ácido (CI5-1, 2-epoxlpiopil) 
fosfónico.

BB 377.586, un procedimiento 
para la preparación de dianhídrl- 
do cíclico de ácido (—) (CIS-1, 
2-epoxlpropll) fosfónico.
^B 377.587, un procedimiento 
para la preparación de un anhí
drido de ácido (—) {CIS-1, 2- 
epoxlpropil) fosfónico.
BB 379.102, un procedimiento 
para la preparación de derivados 
de alcohol 3-hidroxi-alfa - (1 - 
Aminoetil) bencílico.
RB 379.249, aparato para la 
fabricación de bramantes.
^B 379.785, un transductor 
ultrasónico.
BB 380.714, un procedimiento 
para la preparación de derivados 
de ácido b{ciclo-(2-2.2)-Octano- 
1 -carboxílico.
^B 380.777, procedimiento y 
dispositivo de transporte de 
piezas.
BB 381.013, arrancador eléc
trico para motor de combustión 
internad
BB 382.036, un procedimiento 
para reticular o vulcanizar com
puestos macromoleculares ter- 
moplásticos.
■■ 382.8 1 4, un procedimiento 
para asegurar terreno y roca al 
descubierto.

Bi 385.621 , un procedimiento 
para la preparación de ácido - 5 
fluor - 2 - metil - 1 - iP - metil- 
sulfinilbenciliden) - 3 - indenil 
acético.
Bi 386.327, procedimiento de 
preparación de un compuesto 
utilizable como aditivo para las 
composiciones carburantes.
^B 388.779 , un procedimiento 
y dispositivo para determinar 
bases orgánicas evaporables, en 
especial alcaloides del tabaco.

^B 391.433, un procedimiento 
de preparación de 1 - (2 - hidro- 
xletil) - 2 - (P - fluorfenll) - 5 - 
nitroimidazol.
BB 391.634, un procedimiento 
para la separación de ácidos gra
sos mediante mezcla óe solven
tes.
BB 393.227, procedimiento pa
ra la preparación del compuesto 
1,2- alfa - metilen - 6 - 7 - alfa - 
difluormetilen - 2- - esplroz - 4 - 
en.3.ona.
^B 395.414, un procedimiento 
de preparación de nuevos deriva
dos de 1:1 - dióxido de 1,2,4 
benzotiadlazina.
BI 397.801, mejoras introdu
cidas en un horno para la fabri
cación de productos tales como 
por ejemplo vidrio.
m 398.232, un procedimiento 
para la preparación de esteres 
de ácido indenilacético susti
tuido.
1^ 398.977, dispositivo trans
ductor de presión.
■I 398.978, dispositivo de 
emisión de ondas acústicas por 
Implosión.
BE 399.194, mejoras introdu
cidas en juntas hidrostáticas 
para árboles.
■■ 401.917, un imán destina
do a entretener las oscilaciones 
de un reloj electromagnético o 
mecanismo parecido.
IB 405.471 , un procedimiento 
para la preparación de un 
enzima.
H 298.909, filtro óptico.

MODELOS DE UTILIDAD

BI 11 1.755, ladrillo refracta
rlo.

m 120.181, envase.

BB 126.615, dispositivo sim
plificado para mantener unidos 
botes.
BB 1 32.615, caja mixta perfec
cionada.-
IB 134.802, caja, en especial 
para zapatos.

'BR 144.105, mecanismo per
feccionado para vehículos de ju
guete.
BI 151.853, un aparato gasifl- 
cador portátil.
BB 153.007, cierre para bolsas 
mejorado.
BB 154.037, serrador elástico 
en forma de anillo.
BB 159.131 una4>estaña.

BB 171.016, transmisor eléc
trico de los valores de la presión 
de un fluido.
B 173.701, silla apllabie.

BB 174.575, comedero pars 
aves perfeccionado.
■i 174.617, unidad de cons
trucción para la instalación de 
aparatos de saneamiento.
BB 180.568, una botella cerra
da con una cápsula.
B 180.569, una combinación 
de botella y cápsula.

B 188.686, suplemento de 
acoplamiento para vidrieras.
B 189.472, mecanismo de 
movimiento para muñecas.

B 190.492, carcasa de conec
tor axial perfeccionada.
B 190.794, envase portátil- 
tros para la elaboración 
de infusiones de café fresco y " 
otros productos vegetales.

■B 191.141, dispositivo pr»" 
sor perfeccionado
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MANIFESTACION
antinuclear en BILBAO
p Participaron 40.000 personas |

NACIONAL
----------------- hoy,; --------------------
SUAREZ SE ENTREVISTA 
€ON'LOS ARMADORES

emente 
mte del 
1 de los

^RIO

Dii RAO 15 (Logos).— Cerca de 40.000 
•r^ónas participaron entre 8 y.lO de la 

oe ay®*^ ®® manifestación 
rifada organizada por la Comisión de í^ fanla dé °a Costa Vasca no Nuclear y 

«a exigir la inmediata paralización de las
de la dé Lemóniz, ya que los

¡&»o» r«S>
ser que ha sido suspendido.
la manifestación fueron exhibidas 

170 oancartas y más de medio centenar de 
ikurriñas bastantes banderas rojas, 
banderas de otras regiones * . .

Abría la comitiva una furgoneta dotada 
de megafonía, un turismo de los 
nraanizadores y un coche policial de 091 a 
?nnt?nuación miembros de la Comisión de 
Defensa de la Costa Vasca no Nuclear a 
cuva manifestación no han querido 
sumarse de. manera oficial los partidos 
nnl íticos ' vascos que tuvieron mayor 
consenso en las pasadas elecciones 
habiéndolo hecho otros como el Euzkadiko 
Ezquerra y otros asi como numerosas 
asociaciones familiares y de vecinos de

diversos pueblos de la provincia.^
Una gran pancarta que cubría un frente 

de 14 metros, recogía el texto de “no a la 
hipotetación de EUZKADI Central Nuclear 
no’’. A cuyos laterales dos jóvenes vestidos 
de cadáveres portaban uno una pequeña 
pancarta con la inscripción “RIP”, y el 
otro una guardaba.

PARTICIPANTES

El resto de las pancartas hacían alusión 
al tema central de la manifestación y sus 
participantes coreaban diversos slogans.

Entre los particioæntes una 
mayoría jóvenes, figuraban miembros de la 
Asamblea para la defensa del m®dio 
ambiente de la ribera de Navarra de la 
comisión de vecinos Urraul .bajo y 
Longuida Movimiento Ecologista del 
Agua, y otros navarros, obreros parados de 
Vizcaya principalmente del sector de 
montaje, cuatro de cuyas empresas 
construyen la central nuclear de Lemoniz.

MADRID, 15 (Logos).— Hoy se 
celebrará una entrevista entre los 
representantes de los armadores de buques 
de pesca del Norte v el oresidente del 
Gobierno, don Adolfo Suárez.

Los armadores han elegido a la comisión 
que se entrevistará con Suárez. Está 
compuesta por los señores Gago de Vigo; 
Eduardo y Arenas de Marín; Freire de La 
Coruña, Lafuente de Santander; Urbieta de 
Ondárroa, Martmez Urbina de Pasajes; 
Ituarte de Gijón y Gorricho de Bilbao. 
Acompañarán a la comisión el señor de 
Bárcenas, presidente del Sindicato Nacional 
de la Pesca y los señores Serrat y Muñoz 
Delgado, presidente y secretario 
respectivamente de la Union Nacional de 
Empresariosde dicho sindicato.

TELEGRAMAS AL CONGRESO 
Y AL SENADO

Según fuentes sindicales, aprovechando 
las sesiones del Congreso y del Senado, los 
representantes de los . Armadores han

dirigido un telegrama a los senadores y 
diputados de las provincias del litoral 
cantábrica y gallego, cuyo texto es el 
siguiente: "Por su representación 
provincias pesqueras en nombre de 
miembros asamblea armadores de pesca 
Cantábrico y Galicia, afectados por 
problema extensión aguas Comunidad 
Económica Europea, constituida con 
carácter permanente el Sindicato Nacional 
Pesca solicita de V.E. apoyo incondicional 
ante Gobierno Suárez postulando las 
reivindicaciones planteadas por este sector 
económico-social que vive angustiado en 
estos momentos esperando Ajustas 
soluciones”.

Por otra parte, el director general de 
Pesca les ha informado que el próximo dia 
20, mantendrán una reunión con una 
comisión francesa al objeto de que a parte 
de los acuerdo adoptados por la C.E.E. 
Francia respete el acuerdo bilateral, 
firmado con España en el año 1967, que 
permitía faenar en sus costas.
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En el antiguo 
Ministerio de 
la Vivienda

TRES MINISTROS "A LA 
CAZA DE DESPACHO"

La carrera la ha ganado José 
Liado que se conocía bien la casa

MADRID 15 (Logos).-Tres ministros han hecho el "sprint” para ocupar sendos 
despachos'en el edificio del antiguo Ministerio de la Vivienda, que 
provisionalmente, albergará los servicios de vanos departamentos, decía ayer 
'Informaciones”.
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S oficinas:

Ministerio de Cultura y
Bienestar sigue acogiendo, 
por ahora, gran parte de lo 
que hasta la reforma era 
Ministerio de Información, 
pero parece que el nuevo 
ministro, don Pío 
Sabanillas, mantiene la idea 
que ha quedado recogida en 
el título del' departamento, 
colocado inmediatamente 
sobre la fachada de su 
edificio: es un ministerio 
para la cultura y el 
bienestar, no abarcará, pues, 
a la información.

Son varias las actividades 
administrativas que 
correspondían a aquel 
ministerio, no sólo la de ser 
oortavoz del Gobierno. Esta 
última fu nción la ha 
asumido un ministro que, en 
principio, parecía ajeno a la 
información: el de 
Relaciones con las Cortes, 
señor Camuñas. Pero, por 
ahora, al menos, no se sabe 
a qué departamento irán 
todas las demás funciones

que, respecto 
información.

a I a
tenía

asignadas: las acreditaciones 
de periodistas extranjeros, 
las autorizaciones para la 
entrada de publicaciones 
extranjeras, el depósito 
previo,la ayuda a la prensa, 
etc., entre otras cosas.

LOS JEFES DE 
ESTADO MAYOR, 
AL FRENTE DE 
CADA^JERCITO

MADRID, 15 (Logos).— 
En los distintos 
departamentos militares se 
cree que puede producirse 
pronto el nombramiento de 
secretarios generales para 
ocupar los puestos 
administrativos de cabeza de 
cada uno de los ejércitos, 
dependientes de la 
subsecretaría de la 
V i c e p r e s i d en c i a del 
Gobierno para la Defensa.

De acuerdo cpn las 
disposiciones legales 
vigentes actualmente, las 
autoridades m ilitares 
superiores en los tres 

ejércitos son los respectivos 
jefes de Estado Mayor.

El del Ejército es el 
teniente general Vega 
Rodrigue Z4 del Aire, 
teniente general Galarza 
Sánchez, y el de la Armada, 
almirante Buhigas.

BARCELONA. SIN CAFE
BARCELONA, 15.- (Logos).- Los detall^tas, 

supermecados y autoservicios, siguen sin vender café con e 
fin de obtener un márgen de\^ta superior al actual. El 
segundo día del boicot, ePnumero de comerciantes 
adheridos al mismo fue en aurnento. -¡fra Hp

El gremio detallista informa que la cifra de 
establecimientos contrarios a la venta del ^®
por encima del 90 por ciento. Después <*«J®dS 
televisiva del presidente, señor Garulla, se recibido 
multitud de adhesiones de otras regiones de Jr®
disminución de existencias entre detalhstas, está 
provocando mayor numero de establecimientos 
^°'La^a^dm¡nistración ya ha entrado en contacto con los 
reprienSs del gremio, con el fie encontrar una 
solución a los márgenes solicitados. comisario de la 
C A T en Barcelona —según informan— está eh permanente 
c¿nta¿to telefónico con Madrid, a la espera de recibir 
instrucciones.

— Todavía cuecen habas"

ALCALDADA
EN SESTAO

El
BILBAO, 15 (Logos).— 
alcalde de Sestao ha

destituido al primer teniente 
de alcalde de su 
corporación, don Carlos 
Ruiz Cortadi, por haber sido 
este candidato al Congreso 
por Alianza Popular en las 
últimas elecciones.

El alcalde ha entendido 
que existe alguna 
incompatibilidad entre 
ambas circunstancias, 
aunque desde el punto de 
vista legal no las haya.

La corporación, por su 
parte, entendió que la 
decision no le correspondía.

Aunque el nombramiento y 
cese de los tenientes de 
alcalde es facultad del 
alcalde, algunos capitulares 
señalaron, en embargo que 
lo que debe medirse es el 
servicio que un teniente de 
alcalde haya prestado, 
presta y pueda prestar a la 
comunidad, y no su filiación 
política.

El señor Ruiz Cortadi 
sigue siendo concejal, 
elegido por votación 
votación popular, directa y 
secreta, en representación 
del tercio familiar.

El Supremo rectifica la sentencia de la Audiencia Provincial de_Barcelona
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Ha ganado la carreda don 
José Uladó, ministro de 
Transportes y Comunicacio
nes, quien tenía la ventaja 
de conocer la casa, lo que le 
ha permitido ocupar el 
despacho más suntuoso y 
mejor «equipado: el del 
antiguo ministro de la 
Vivienda. Según el citado 
periódico, parece que el 
5®^®J. Lladó se apropiará 
también del gabinete de 
servicios informativos, 
creado por el antiguo 
ministro de Obras Públicas, 
señor Calvo Sotelo.

mento áe 
1 rieras.

mismo 
lecas.

, de conec
ta.
e portátil- 
clón r/pW» 
fresco y <1® 
:ales.

sitivo pr»"’

de Sanidad y 
Social se ha 

Dilní cuarta
'' ®' pabellón

22? ® planta baja se 
ñcuentra la sede de don 

Clavero Arévalo, 
para las 

’'elaciones con las Regiones. 
H-, ®’..d®spachos restantes 
oei antiguo Ministerio de la 

■vienda siguen ocupados

por las direcciones 
generales, los orgánismos 
autónomos y la totalidad de 
tas dependencias de la 
antigua 'vivienda, cuyos 
responsables —todavía sinj 
sustitutos — tienen que salir 
del edificio para despachar 
con el titular de Obras 
Públicas y Urbanismo, 
ministerio que ha quedado 
anexionado al antiguo de la 
Vivienda, ya que don 
Joaquín Garrigues ocupa el 
despacho de su predecesor 
en Obras Públicas.

la INFORMACION 
NO CORRERA 
A CARGO DE 
PIO CABAN ILLAS_______

MADRID, 15 (Logos).— 
En la reestructuración 
administrativa que se ha 
realizado con la supresión, 
creación o modificación oe 
diversos ministerios, quedan 
aún flecos que no están 
determinados. Asi, ei

LUIS MIGUEL DOMINGUIN 
Y SU PRIMA ANA MARIA, 
CONDENADOS POR 
ESCANDALO PUBLICO

MADRID, 15 (Cifra).— 
Luis Miguel Dominguln y su 
pariente Ana Mana 
Gutié^rrez González, han 
sido condenados a cuatro 
meses de arresto, multa de 
1.500 pesetas e 
inhabilitación especial de 
seis años y un día, como 
autores de un delito de 
escándalo público.

En esta ocasión la sala 
segunda, del Tribunal 
Supremo ha rectificado, la 
sentencia de la Audiencia
Provincial de Barcelona que 

los ah oraabsolvió a 
condenados del citado
delito.

Luis Miguel Gonzalez 
Lucas y Ana Maria 
Gutierrez González, 
parientes y casados 
respectivamente con Luisa 
Bose y Celso Cruz del

Castillo, aparecieron en la 
revista-portada 

“Garbo”
de la
en el número

correspondiente al 28 de 
octubre de 1970, en una 
fotografía en la que ambos 
aparecían con poca ropa, 
deportiva o de baño, y ella 
sentada en las rodillas de él.

El reportaje, en que se 
ponía de manifiesto que 
Luis Miguel y Ana María 
vivían juntos, fue realizado 
por dos periodistas italianos 
para la revista “Annabella’’ 
que utilizó varias fotografías 
y remitió el resto a la 
agencia “Radial Press", que 
a su vez, las vendió a la 
revista “Garbo”.

Los autores del reportaje 
fueron condenados por el 
supremo en octubre de 
19 74, a sendas penas de 
cuatro meses -de arresto la 
citada sentencia señalaba

entonces que se procediera a 
la reapertura del sumario 
para depurar la posible 
responsabilidad criminal de 
Luis Miguel y Ana María.

Después de esa 
reapertura, la audiencia de 
Barcelona dictó su sentencia 
absolutoria, pero ahora la 
Sala Segunda del Supremo 
razona en su sentencia 
condenatoria que al ser 
considerado escándalo la 
acción de los periodistas, y, 
por tanto, delito, los 
protagonistas de las 
fotografías, —que entonces 
no pudieron ser condenados 
por no estar procesados- 
han de ser condenados, ya 
que las citadas fotografías 
fueron tomadas con el 
consentimiento de Luis 
Miguel y de Ana María, 
quienes sabedores de que

publicadas,i ban
cometieron el mismo delito 
que los reporteros.
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MADRID, 15 (Europa Press).— Hasta 
las once y media de la mañana han sido 
Presentados, en la secretaría de Senado, 
propuestas de dos grupos parlamentarios.

INDEPENDIENTES

La primera de las propuestas dice así: 
“Al amparo de lo dispuesto en el articulo 
16 de la disposición de la presidencia de 
las Cortes, ha acordado constituirse en 
grupo parlamentario con la denominación 
“grupos parlamentarios de progresistas y 
socialistas independientes”, habiendo 
designado portavoz del mismo a don 
Manuel Villar Arregui, y suplentes 
eventuales a don Joaquin Satrustegui 
Fernández, don Antonio García Mateo, 
don Joaquín Navarro Arregui, BraiUio 
Muriel, José Alonso, Lorenzo Martin 
Retortillo, Angel Zamanillo, Benito 
Huerta, Wenceslao Roces, Cortes Zapico, 
Miguel Cabrera, Valentín Cordero, Félix 
Palomo, José María Vevia Pastor, Patricio 
Gutiérrez Cano, Nicolás de Benito, y Juan 
López Martos.

PSOE
La otra propuesta de grupo

Por una explosión en tos motores

naufraga un 
PESQUERO ONUBENSE 
EN AGADIR

Cinco muertos y siete desaparecidos

HUELVA, 15.— (Cifra).— Las últimas 
noticias llegadas a Huelva sobre el 
accidente acaecido en aguas de Taffanet, 
a unas millas de la costa de Agadir, que 
motivó el hundimiento del pesquero 
onubense “Lanzada”, confirman el hecho 
de que sólo existe un superviviente, 
habiéndose rescatado hasta el momento 
cinco cadáveres, mientras que se dan por 
desaparecidos a los siete restantes 
miembros de la tripulación.

Diez de los tripulantes eran naturales 
de las localidades marineras de 
Ay amonte, Lepe, Cartaya, y Huelva, 
otros dos procedían de Galicia y el último 
de Portugal.

El nombre del superviviente es 
Crisanto Aguero del Carmen, marinero, 
natural de Ayamonte, que consiguió 
alcanzar la playa de Agadir, después de 
permanecer unas seis horas nadando 
desesperadamente hasta ganar la costa.

El pesquero “Lanzada” era propiedad 
del armador onubense Domingo 
Rodríguez Moreno, quien ha facilitado a

Valencia:

• PLANTAS DE GRIFA Y 
MARIHUANA EN LOS 
JARDINES PUBLICOS

VALENCIA, 15 (Cifra).— En los 
jardines de los viveros de Valencia se han 
descubierto unas treinta plantas de 
“cannabis indica”, de donde se extrae, 
con distintos tratamientos, la grifa, el 
haschis, el aceite de haschis y la 
marihuana, según informa hoy el diario 
“Levante”. .. j ■El descubrimiento lo ha realizado el 
grupo de estupefacientes de la Jefatura 
Superior de Policía de Valencia, que 
localizó las plantas en la zona de aquellos 
jardines municipales donde suele

LEA TODAS LAS TARDES
EL PERIODICO QUE NUNCA

LE DECEPCIONARA

DOS PROPUESTAS DE 
GRUPOS PARLAMENTARIOS
# "Progresistas y Socialistas Independientes" y PSOE

parlamentario ha sido presentada en la 
secretaría del Senado por los socialistas 
del PSOE. El grupo tendrá como 
presidente y portavoz a don Rafael 
Fernández Alvarez, quien será sustituido 
y eventualmente por don Francisco 
Ramos Fernández Torrecillas, y en^ su 
defecto, don Alberto de Armas García y 
don Juan Antonio Cansino Riobo. La 
propuesta está firmada por don Luis 
Alberto Aguiriano Fornies, don Julián 
Andújar Ruiz, don Mariano Aguilar 
Navarro, don Guillermo Alonso del Real, 
don Manuel Alonso Novo, don Alberto de 
Armas García,' don Fernando Baeza 
Martos, don Rogelio Borrás, don Maias 
Camacho, don Juan Antonio Censidos, 
don Antonio Carasol, don José Federico 
Carvajal Pérez, don Juan José Contreras 
Guardia, don Ernesto Cenollosa Alcaide, 
don Rafael Fernández Alvarez, don José 
Plácido Fernández, don Fernando Flor 
Goterris, don Francisco Garcia Borbolla, 
don Antonio García Luarte, don Justo 
Martínez Amutio, don Pedro Gómez 
Bosque, don José González Gastañaga, 
don Manuel García Navarro, don Enrique 
Iparraguirre, don Juan José Laborda, don 
Antonio López Pina,'don Enrique Marco

los medios informativos estas últimas 
noticias sobre el suceso.
. “El barco se encontraba a 50 millas al 
sur de Agadir —ha manifestado a “Cifra” 
el señor Rodríguez Moreno— cuando se 
produjo, al parecer, una explosión en la 
zona de motores, producida tal vez por 
un cortocircuito, lo que motivo su rápido 
hundimiento”..

El marinero Crisanto Aguero fue 
quien, tras llegar nadando a Agadir, se 
personó en el Consulado de España y 
notificó el naufragio.

Ayer ya habían aparecido cinco 
cadáveres en las playas de Agadir ; pero 
hasta el momento no han sido 
identificados. Los siete tripulantes 
restantes se dan por desaparecidos.

Los pormenores del naufragio no serán 
conocidos de forma exacta hasta que e¡ 
superviviente presente las oportunas 
declaraciones ante las autoridades de 
marina.

Este siniestro es de los más graves y 
dramáticos que se recuerdan en el sector 
pesquero de la provincia onubense.

instalarse anualmente la feria de flores y 
plañías denominada “Iberflora”.

Algunas de las plantas sobrepasaban el 
metro y medio de altura, y presentaban 
señales de haberse efectuado en ellas 
cortes de hojas en distintas ocasiones.

De momento se desconoce la identidad 
de los cultivadores. Unicamente se sabe 
que los jardineros y guardas del parque 
ignoraban que las supuestas plantas, que 
habían crecido al parecer de modo 
espontáneo en un rincón del jardín, 
fueran precisamente el Cáñamo de donde 
se obtienen productos alucígenos.

Soler, don Joaquín Martínez, don Pedro 
Luis Martínez, don José Vicente Mateo, 
doña Amalia Miranso, don Celso 
Monteros, don Salvador Mora Gues, don 
Manuel Mora, don Rafael de Mora 
Granados, don Cipriano Morales, don 
Pablo Naranjo, don Gregorio Peces Barba, 
don José de la Peña Cámara, don José 
Antonio Pérez Gallego, don Andrés José 
Picazo González, don Francisco Ramos 
Fernández, don Ramón Rubial, don José 
María Ruiz Ramírez, don Ramón Sáinz de 
Baranda, don José Vidal Sotia, don 
Francisco Javier Yuste Grijalba y don 
Juan Zarrias Carreno.

UCD

Por su parte, el grupo parlamentario de 
la UCD, se presentará esta mañana, según 
ha declarado a Europa Press su portavoz, 
don Rafael Calvo Ortega que se encuentra 
en estos momentos en la secretaria del 
Senado. Según el señor Calvo Ortega, 
además de los 106 senadores de la UCD 
este grupo estará también compuesto por 
otros diez independientes y de 
designación real, con lo que se calcula que 
lo integrarán unos 115 o 120 senadores.

LOS REYES, EN LA
ACADEMIA
MILITAR DE TALARN

TALARN (Lérida), 15.— (Europa 
Press).— De acuerdo con el programa 
previsto, esta mañana hmn llegado a la 
Academia Militar de Talarn los Reyes de 
España, don Juan Carlos y doña Sofía, 
para presidir el acto de entrega de 
despachos de la primera promoción de la 
Academia General Básica de Suboficiales.

A su llegada al recinto militar, Sus 
Majestades han sido recibidos por el 
ministro de la Defensa, don Manuel 
Gutierrez Mellado y el Jefe del Alto 
Estado Mayor, teniente general José Vega 
Rodriguez, y otras autoridades.

Don Juan Carlos ha llegado en 
helicóptero procedente de Madrid y doña 
Sofía lo ha hecho desde Lérida a donde 
llegó procedente de Palma de Mallorca.

• SE NEGABAN A
REALIZAR UNA
TRANSFUSION A
SU HIJO

Gracias a la acción, 
judicial el niño se ha 
salvado y sus padres

han sido detenidos

PALENCIÁ, 15 (Cifra).- Un niño de 
siete años llamado Angel ha estado a 
punto de morir por negarse sus padres, 
“testigos de Jehová” a que le fuera hecha 
una transfusión de sangre.

El niño hospitalizado en la residencia 
Lorenzo Ramírez sufría una anemia 
aplástica que, según los facultativos, 
únicamente podía ser superada con la 
terapia dp una transfusión de sangre, pues 
de no hacerse corría peligro la vida del 
pequeño. En una reunión celebrada con 
los padres y el director del centro, el 
superintendente de la secta religiosa se 
negó a que fuese efectuada.la transfusión.

Dada la gravedad del caso hubo que 
consultar a una doctora de un centro 
sanitario de Madrid, perteneciente a esta 
congregación, la cual indicó que la 
transfusión era necesaria para evitar una 

segura muerte del niño, pero que dada las 
creencias de los padres aconsejaba no 
hacerla.

Puestas así las cosas, de madrugada se 
puso el hecho en conocimiento de la 
autoridad judicial que dispuso la 
detención de los padres indicando al 
personal facultativo de la residencia que 
procedieran en consecuencia para salvar la 
vida del niño y se realizara la transfusión.

El pequeño ha experimentado una 
notoria mejoría y los padres han quedado 
a disposición judicial.

en la%

II Emilio Larroderi 
S zaraoozano, decano. 
I presidente del Colegio Oficial de 
I Arquitectos de Madrid ha dicho las 

.siguientes palabras que, aunque 
I referidas a Madrid, creemos tienen 
« plena aplicación a nuestra región,y 

a Zaragoza en concreto: "Tanto 

g

i

para su propio equilibrio cómo pan 
el sistema territorial español es 
conveniente impulsar, por de 
pronto, el desarrollo de aquellas 
regiones del país que aportan saldo 
emigrante a Madrid. La cuestión 
estriba ahora en saber si esas 
regiones tienen posibilidad de 
desarrollarse de forma equilibrada 
para que no se corra el riesgo dé 
crear nuevos Madrid".

Una pregunta: ¿quién impide el 
posible desarrollo equilibrado de 
Aragón?

g

g

î

El rio/ano Juan Manuel
Palacios^ cronista oficial del 

Monasterio ¿fe Si/ena^ acaba de 
publicar un volumen sobre "Le 
Sagrada Soberana e Inclita Orden 
de San Juan de Jerusalen (Orden de 
Malta) y sus monasterios de 
religiosos en España". Entre éstos 
se encuentra el de Si/ena. Pero 
además está preparando un trabaio 
sobre Miguel Servet. Dice a "Nueve 
fíio/a": Miguel Servet es une 
obsesión mía. Este aragonés es ho^ 
en día un completo desconocido 
para los españoles. He tomado 
referencias y notas de las 1.200 
obras bibliográficas sobre Serve( 
casi todas escritas por extranjeros, 
En mis viajes a ñoma, Suiza^ 
Francia y Holanda^ media Europa 
buscando pistas sobre nuestro 
polígrafo, he conseguido una 
valiosa documentación. Sin 
embargo, mi grano de arena está 
relacionado con la familia de Migúai 
Servet^ aragonés de Villanueva de 
Sijena y con los estudios de Miguel 
en el monasterio de Sijena".

g

g

IG UE preocupando, y con 
razón, ia situación del sector 

agrícola. Según “Hermandad", mien 
tras la renta nacional creció un 933 
por ciento en el período 1970-75, la 
renta nacional creció un 933 por 
ciento en el periodo 1970-975, la 
renta agraria sólo creció un 271,2 
por ciento. Y aun cuando la 
población activa agraria bajó de 4,8 
millones de personas en 1960 a 2,8 
millones en 1975, la renta por 
trabajador sigue en niveles más 
bajos que el resto de los sectores 
económicos, y a la mitad de la 
media de la economía.

g /4 primera intervención de un 
parlamentario aragonés fué In

de. Lorenzo Martín Retortillo, I senador por la Candidatura de
Unidad Democrática. Ojalá sea d 
inicio de una serie de intervenciones I de nuestros parlamentarios on I defensa, sobre todo^ de nuestros 
oroblemas regionales. Pues coino^ 
declaraba a "ARAGON/exprés 
otro senador el señor GarcP 

a __ . _ _ _ ..ntPMateo^ "queremos que se j
nuestra presencfa". i

. V ?Osear
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I n t ormación bursátil 
facilitada por el Barico de 
Vizcaya en exclusiva para 
AfíAGON/expres.

BILBAO
Con el mismo tono que

precedente -ha continuado 
su 
la

jornada de hoy con un balance 
inclinado a las cesiones y 
solamente hay mejores para dos 
valores. El sector bancario 
continiia siendo el más 
perjudicado y sus pérdidas son 
de cierto relieve, entre ellas hay 
que destacar las cesiones de 10 
en Popular y Bankisur, 9 en 
Central, Bancaya 2 y 4 el resto. 
Prácticamente el sector eléctrico 
cede las mejoras obtenidas en la 
jornada de ayer en un mercado 
corto, el resto de estos valores 
recortes pequeños y alguna

LA CONFEDERACION 
empresarial 
AYUDARA A LAS 
EMPRESAS A PAGAR 
LA "EXTRAORDINARIA

BARCELONA, 15.— (Logos).— En rdacion con las 
dificultades de tesorería que pueden impedir a numerosas 
empresas satifacer puntualmente la paga extraordinaria del 
18 de julio, la Confederación Empresarial de Barcelona ha 
hecho pública una nota en la que señala que esta situación 
no es más que la evidencia de la gravísima crisis que 
atraviesan y constituye una clara indicación de la situación 
real de la economía en estos momentos. .

La nota añade que las representaciones empresariales han 
reclamado sin éxito alguno, que se 
esquemas retributivos salariales el sistema de pagas 
“extras”, que hace coincidir en uno de los meses de irenor 
actividad en las empresas, la paga del mes de juho, la 
"extra” y las vacaciones. Absorviendo su importe en e 
conjunto de la retribución anual, se evitarían estas fc^^mnes 
punta sobre la liquidez de las empresas y del conjunto del 
sistema financiero. onLa Confederación esta desarrollando gestiones, en 
conexión con las organizaciones empresariales confederadas 
para superar este problema y conseguir a las empresas los medios necesarios para satisfacer las pagas 
extraordinarias en los próximos días, pero cénala 
-dice— que centrar la problemática económica y social en 
estas dificultades de tesorería es enmascarar la realidad de 
una profunda crisis productiva y una adecuación del sistema 
de retritsucciones salariales”.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION

FACILITADA POR

BANCO ZARAGOZANO
Cambios para el día 15 de Julio de 1977

1 DólaV USA

100
1

100
1

Dólar Canadiense . . . .
F ranco Francés..........
Libra Esterlina.............
Franco Suizo...............
Francos Belgas(com) .
Marco Alemán.............
Liras Italianas.............
Florín Holandés..........
Corona Sueca...............
Corona Danesa.............
Corona Noruega ....
Marco Finlandés .... 

ion Austríacos . .
ínn Portugueses .
1 nn Japoneses..........  
'00 Francos Belgas (fin) . .

1 
100

OTRA UEZ EL MINIMO
repetición. El sector siderúrgico 
sigue en su tono apático e 
inoperante con una abundancia 
de repeticiones y las pérdidas de 
5 en Babcock y 2 en Hornos y 
Aceros. Flojo el sector quimico 
donde solo se da 
positiva, la mejora 
Papelera y por 
pérdidas de 5 en 

como nota 
de 1,50 en 
contra las 
Reunidas, 2

Explosivos y alguna que otra 
cesión de poca entidad. 
Unanimidad en monopolios, 
cuyos componentes ceden 3 
Tabacalera y 1 Telefónica y 
Campsa. Poco mercado en el 
resto y sólo indicar la pérdida de 
30 en bodegas bilbaínas. El 
cierre se mostraba sin cambio de 
orientación y con aumento de 
papel. Indice: 84,27 (-0,76).

GESTION 
DE

CREDITO 
OFICIAL

, CAMBIOS

COMPRADOR VENDEDOR

86,523 86,783
81.643 81,975
17,794 17,886

148,603 149,396
35,744 35,926

242,368 243,779
37,763 37,959

9,797 3,838
^5,286 35,465
19,785 J 9,890
14,468 14,536
16,413 16,494
21,507 21,625

531,468 536,359
223,804 225,644

32,551 32,71 1
241 ,078 243,1 57

MADRID
La sesión de cierre de semana 

no ha aportado nada nuevo al 
ambiente apagado y aburrido de 
la bolsa. La contratación 
prosigue limitada a cifras muy 
cortas y las transacciones se 
llevan a efecto con desgana y 
nulo aliciente. Continúa el 
deterioro del sector bancario 
con cesiones importantes en 
general y marcándose el nuevo 
mínimo del año. Continua 
orientado a la baja del sector de 
bancos comerciales con la 
mayor incidencia de pérdida en 
su indice pa particular menos 
0,96, destacan las cesiones de 12 
en Herrero, 8 en Central y 
Pastor, 6 Popular y Vizcaya, 5 
Banesto y 4 Santander, ai 
finalizar se notaba tanteos 
compradores para acciones de 
Banco Central, Bilbao y 
Popular. De bancos industriales 
solo es destacable las cesiones de 
10 en Bankisur y 5 Urquijo. De 
sostenimiento puede hablarse en 
el sector eléctrico y para el 
conjunto del grupo. La 
diferencia en este ha sido en 
líneas generales de poco relieve, 
siendo la máxima diferencia la 
que ofrece Fecsa con cesión de 
1,75. Nuevosnúmerosenblanco 
en comercio con pérdida de 3 en 
Galerías que es la única que 
marca cambio y fuertes 
descuentos en cementos, de 
4,25 en Asiand y 3 en Alba y 
Valderrivas. Sostenido 
monopolios y flojo el sector 
químico con pérdidas de 2,5 en 
Explosivos, 3 en Cros y 2 en 
Petróleos. De siderúrgicas cesión 
de 2,75 para Hornos. Al cierre 
sin cambio de orientación .

Indice: 85,27 (menos 0,56)

RAFAEL CAVESTANY, 
NUEVO DIRECTOR DEL 
GABINETE TECNICO DE 
AGRICULTURA
MADRID, 15.— 

(Logos).— El “Boletín 
Oficial del Estado” publica 
una orden por la que se 
nomsbra director del 
Gabinete técnico del 
Ministerio de Agricultura a 
D. Rafael Cavestany 
Cantos—Figuerola, hijo del 
que fuera ministro del 
mismo departamento en el 
periodo 1951 — 57, y 
fallecido el diecisiete de 
julio del cincuenta y ocho.

El Sr. Cavestany, nació 
en Madrid el dieciocho de 
abril de 1934. Es doctor 
ingeniero agronomo. Al 
finalizar su carrera en 1958

IMAGINACION Y SOLIDARIDAD 
PARA AFRONTAR LA CRISIS

MADRID, 15 (Logos).— 
inciertas expectactivas; la 
solución de nuestros 
problemas no es fácü y 
requerirá, a partes iguales, 
de fuertes dosis de 
imaginación y solidaridad, 
según la revista “Situación” 
del Banco de Bilbao.

La coyuntura muestra la 
gravedad de la crisis; las 
expectativas empresariales 
empeoran; siguen muy corta 
la inversión a causa de los 
escasos alicientes de 
beneficios que ofrecen; y el 
desequilibrio exterior a 
pesar del esfuerzo 
exportadoi, tonlinua. Se

Agiicultui'a 
Industria ('«mereit>. 

('«nstrucciíin
Navales j

|barcelonaH

Con sesión corta de negocio 
y floja de operaciones, ha 
finalizado esta semana bursátil. 
La afluencia de papel era más 
importante para el sector 
bancario, que por otra parte no 
tenía contrapartida. Se han 
registrado recortes para todos 
los sectores, con alguna 
excepción aislada. Mejor ha sido 
el sector siderúrgico, con 
mejoras de 5 en Olarra y 3 

Motor, por contra Hornos cede 
3 Tubacex repite. El sector 
bancario se inclina todo a la 
baja, siendo -8 central y 
popular y -6 Bancaya. Poca 
importancia las cesiones del 
sector electrico que en su 
conjunto se ha se ha mostrado 
sostenido. El sector químico 
bastantes repeticiones y 
solamente las cesiones de 4 en 
uros Y CarburoSoY 2 Explosivos. 
En automóviles solo Citroen 
cotiza, perdiendo pero 
ofreciendo un dividendo de 50 
pesetas. Poca actividad en el 
resto de los sectores, 
mostrándose al cierre la oferta 
generalizada.

José A.Travcr 
Espa liaises

COSO.24-32,2" 
TELS. 21(3496-210497

ZARAGOZA 4

el nuevo director del 
Gabinete Técnico del 
ministro de Agricultura 
comenzó a colaborar en 
empresas privadas, hasta t|ue 
en 19 7 1 e n tro en la 
administración en el servicio 
de normalización de 
productos agricolas del 
Ministerio de Agricultura.

En 1974, el Sr. 
Cavestany pasó a la seción 
de frutas y hortalizas del 
FORPPA, organismo en el 
que permaneció hasta que 
hace unos meses, en este 
mismo año, fue nombrado 
director adjunto del servicio 
exterior agrario del mismo 
Ministerio. 

acelera el proceso - 
inflacionista.

En el sector primario la 
campaña cerealista se 
muestra mejor de lo que se 
esperaba, tras las heladas; 
abundan las producciones 
ganaderas. El turismo afluye 
con normalidad, 
esperándose un notable 
incremento a partir de esta 
semana.

Las actuales coordenadas 
coyunturales no son 
favorables a la dinámica 
inversora. Sólo podría surgir 
esta, a partir de una nueva 
definición de la política.

BANCOS
í 

l’r. '"H i HOY

ricinco Ziiragozano.................... 454 458
Banco Exterior............................ 354 354
Banco (¿entrai.............................. 452 444
Banco Español de Crédito.......... 289 284
Banco Hispano Americano .... 290 288
Banco de Santander.................... 404 400
Banco Popular Español............ 288 282
Banco de Bilbao.................... 381 381
Banco de Vizcaya....................... 291 285
Banco Industrial de Cataluña . . . 268 265
Banco Occidental....................... 233 —
Banco Atlántico.......... 275 273
Banco Ibérico.............................. 2n9 269
Bí.nco Urquijo ............................ 3?4 389
Banco Industrial del Sur............. 360 350

ELECTRICAS

Hidro Española . . .
Sevillana...............
Cantábrico.............
Eléctrica Viesgo . . 
Hidra Cataluña . . .
Iberduero...............  
E. Reunidas . ' . . . 
Unión E. Madrileña 
Fenosa ........
Fecsa 5.000 ..........
Fecsa 1.000 ..........

89,5 
90,5 
90 
88 
75

102 
68
90.5 
89
80,50 
83

89,5 
90,5 
92 
88
72

101,5 
66
90,75

83
81,25

MINERAS

Ponferrada . . 
Duro Felguera

BlrtepameTalúnglcas

100
84,50

/Altos Hornos 
Auxiliar F.C.

ALIMENTACION

86
86

63,25

Azucarera 
Ebro . . ..
Aguilas .

113
283

98 97

QUIMICAS

Petróleos . 
Explosivos 
Energías .

269
136,5
73,5

267
134
73,25

CONSTRUCCION

410 402
121
126

Lxi oyouvo ,•»■■••• •

LJrbis ....................................
124
128

1111 a n aç l\/|pLrO1 n niwUH 10» ..........................................
......................155 155

V al 1“ • • V 1 11 it/ow ..••••••* 

VAHIOS

“ToloFA nií'a .................................. .... • 113 113
IcIdMIIIVu 

/7*^ 1 ínc ProciaHnç .................................. 214 197
VlalCi Ido 1 ICVlavJwa ...... 

r*amnca ..................................................... 219,5 219.
Vzdiiil>^dd ..••••••• 
TaKapalpra ................................................ 181 181

1 aM ava< ciw»»»»**** 
Ae + illomc ..................................................... 47,5/Ao l II ICI ... .................................................

...........................................
- ~

IVIc II .......................................................
1 IníAn PafTiV ........................................... 283 279
U 111 VI 11 I ci n/V • • • • 

Qoat 100OCOL • • • • • • •
Renta inmobUjaria .................... . 89 —

Cambios de la sesión de
hoy facilitados por

flIAM AHORROS 
M ZARAGOZA, ARAOOn Y RIQIA

I banco de huesea... UN BANCO DESINTERES* CAPITAL

SERIGRAFIA- 
MONTOYA

SERIGRAFIA PLANA Y CILINDRICA

ADHESIVOS * CALCOMANIAS * CAMISETAS, 
PUBLICITARIAS * ESCUPOS SKAI * ESTUCHES 
DE ACETATO * ETIQUETAS * PLASTICOS. ETC.

C/ Luqo, 66 (Avenida AmSrical Teléfono 3 7 7 8 43

SGCB2021



PAG. 12 / 15-7-77/AEZARAGOZA VIVA

PUNTA 
de LANZA

LAS AGUAS TURBIAS 
DE LOS TRASVASES

LOS trasvases en España sólo fue
ron un sueño faraónico que ha 

costado al país miles de millones de 
pesetas, sin beneficio rentable alguno.

Productos de una política funesta
mente triunfalista, consumado a me
dias el tristemente famoso Tajo-Segura, 
sus lecciones habrán de ser provecho
sas para los nostálgicos de aguas tur
bias que todavía sueñan con el trasvase 
del Ebro.

Para acometer empresas de trasva
ses, es condición primera que las aguas 
en técnica y en aprovechamientos ba
jen limpias.

Y en el Tajo-Segura, es posible que 
en pocas semanas surja la gran polémi
ca. Conste que le llamamos “polémi
ca", por llamarla de alguna manera.
Estaremos alerta.

EL AYUNTAMIENTO, 
A DISPOSICION DE LOS 
SENADORES Y DIPUTADOS 

■ La corporación se lamenta de la 
tardanza de las elecciones municipales

Es evidente que el resultado de las 
últimas elecciones generales ha influido 
en la opinión pública, dando lugar a 
diversos juicios sobre la representatividad 
y continuidad o no continuidad de los 
miembros que actualmente integran las 
Corporaciones Municipales.

Esta incidencia, entienden l^os 
firmantes, no debe conducir al abandono 
del cargo público o renuncia del mismo 
pues subsiste de una parte, el compromiso 
a d quirido y la representatividad 
indudable conforme a una normativa que 
desde el punto de vista legal y político no 
se ha alterado ni derogado y que por otra 
se concreta en el ejercicio de las funciones 
y la legitimación para las actuaciones que 
le son exigibles con carácter 
irrenunciabJe, hasta que se consume el 
proceso de renovación reglamentaria.

A mayor abundamiento el Gobierno 
de la Nación en su reciente’decla'ración, al 
anunciar su compromiso de convocar y 
celebrar las elecciones de las Entidades 
Locales, ha expresado la necesidad de que 
no se produzca vacio alguno en la normal 
y legal actividad de las actuales 
corporaciones locales, ya que ello 
redundaría en perjuicio de> los intereses 
cuya gestión y administración les 
corresponde, y que en modo alguno 
puede ser desatendido o abandonados.

Por ellos, y consciente de que obrando 
así siguen prestando el servicio que la 
gestión municipal requiere para la ciudad, 
los firmantes dejan constancia en Acta y 
hace pública la siguiente
DELGA RACION;

PRIMERO.— Recibir con satisfacción 
el anuncio hecho por el Consejo de 
Ministros respecto a la convocatoria de 
elecciones municipales lamentando que 
por inadecuación de las normas relativas a 
la composición y representación de las 
Corporaciones Locales con los momentos 
politicos actuales, estas elecciones no ' 
puedan celebrarse en un plazo más corto 
de tiempo del que ha fijado el Gobierno.

SEGUNDO.— Afirmar su criterio y 
decisión de continuar en el normal

LEA 
SIEMPRE

ARTISTAS CHILENOS EN ZARAGOZA

a nsjí pm u UBiBJUB
CHILE vive unos días tristes y 

amargos bajo la dictadura de 
Pinochet. Numerosos chilenos cuyo único 

delito es querer la libertad se han visto 
obligados a abandonar su país y 
trasladarse a Europa. Intelectuales, 
artistas, gentes sin ninguna filiación 
política han tenido que abandonar sus 
hogares. Ahora, cada uno de ellos intenta 
ayudar a su país en su especialidad y 
conseguir que la democracia impere de 
nuevo.

MUSEO INTERNACIONAL 
DE LA RESISTENCIA 
"SALVADOR ALLENDE"

Durante el corto mandato de Salvador 
Allende artistas de todo el mundo 
donaron cuadros para el Museo de la 
Solidaridad, el cual estaba ubicado en la 
capital chilena. Allí se podía ver Juntas las 
telas de tendencias totalmente opuestas 
en el campo pictórico. Sin embargo, con 
la revolución el Museo desapareció.

—Es una lástima —nos dice Mana 
Eugenia Zamudio— que fue la directora 
del Departamento de Coordinación de 
Artes Plásticas de la Universidad de Chile, 
que toda esa ingente obra artística haya 
ido a parar a manos de unos cuantos 
militares.

— ¿Cuántos cuadros tenía dicho 
museo?

—Aproximadamente unas mil obras, 
que valian una enorme fortuna. Sin 
embargo, la “democracia" de Pinochet ha 
considerado mas interesante el destruirla.

—¿Y. ei) la actualidad que hacéis eñ 
nuestro país?

-Trabajamos para vivir. Sin embargo, 
hemos conseguido después de múltiples 
esfuerzos abrir en España el Museo 

ejercicio de sus obligaciones y derechos 
como miembros de la Corporación 
Municioal hasta que legalmente se 
ftroduzca el relevo de la misma en virtud a 
a convocatoria de las correspondientes 

elecciones municipales, y conforme a la 
normativa que se determine.

TERCERO.— Dado el principio 
mantenido por esta Corporación de 
apertura a participación en las tareas 
municipales y conscientes de la 
conveniente y necesaria participación de 
las fuerzas políticas presentes en las 
elecciones generales recientemente 
celebradas y a falta de marco jurídico que 
actualmente pueda regular su 
participación e incidencia en la vida local, 
expresar su deseo y voluntad de que esta 
pueda ser factible y facultar a la 
Alcaldía—Presidencia para que en la 
forma que legalmente sea posible haga 
ofrecimiento oficialmente a ios señores 
Senadores y Dioutados, electos, 
inorgánicamente, en su condición ' de 
representantes de los distintos grupos 
políticos, para que así lo aceptan, puedan 
intervenir expresando su parecer, incluso 
mediante informe escrito, en aquellos 
expedientes o asuntos que por su 
califidable interés o trascendencia, 
considere la Alcaldía con anterioridad a 
que estos expedientes se sometan a 
resolución corporativa.

CUARTO.— Mostrar asimismo la 
satisfacción personal por el ejemplo, 
cívico dado por el pueblo zaragozano 
ante la forma en que se han celebrado las 
recientes elecciones parlamentarias 
felicitando a todos y cada uno de los 
grupos politicos que han intervenido en 
ellas y a los señores sensores y diputados 
electos.

De todo lo cual quieren los firmantes 
dejar constancia y hacer público para 
conocimiento del pueblo zaragozano y 
demás efectos.

Zaragoza,a 14 de julio dQ 1977.

EL PERIODICO QUE 
NUNCA LE DECEPCIONARA

•
 E/ Museo /nternaciona/ de /a Resistencia 

"Salvador Ailende"recorrerá toda España

Internacional Salvador Allende, el cual se 
va a inaugurar hc^ en Barcelona, en la 
Fundación Joan Miró.

—¿Han colaborado muchos pintores 
españoles?

—Afortunadamente si. Hasta la fecha 
tenemos unos ciento sesenta cuadros, que 
van desde un Miró, Vila —el cual los 
acompaña personalmente— Chirino, 
Ginovarts, etc.

— ¿Y no hay pintores aragoneses? 
—pregunto a Viola—

—Sí, y espero que colaboren mas 
ampliamente. Serrano expondrá en 
Madrid debido a las dificultades del 
traslado de sus obras.

—¿Cua'nto tiempo estará abierta?
—En la Ciudad Condal hasta el quince 

de agosto y posteriormente en septiembre 
en una gran parte de las galerías 
madrileñas.

EL ARTE POR LA 
LIBERTAD

—¿Realmente cual es la finalidad de 
esta gran exposición?

—Sin duda alguna es una gran muestra 
la solidaridad que con el pueblo chileno 
tienen todos los artistas del mundo.

—¿Se montan estas exposiciones en 
otros países?

—Sí. Por ejemplo, puede citar que en 
estos momentos existen en Francia, Italia, 
Estados Unidos, Méjico, Venezuela, 
Colombia, Cuba, etc.

—¿Existen Comités de Apoyos a la 
cultura chilena?

— Desde luego, incluso en España 
contamos con la colaboración de personas 
de primera categoría.

— ¿Realmente a través del arte de 
puede conseguir la libertad para un 
pueblo?

—Eso es le que nosotros queremos y 
esperamos conseguirlo.

— ¿Recorrerá todas las ciudades de 
España?

— Esperemos que en cada región 
existan unos comités regionales los cuales 
nos canalicen las donaciones de cuadros y 
la posibilidad de organizar esta exposición 
en dicha ciudad.

MARIA CRISTINA 
RUIZ SANTOS, 

REINA DE LAS FIESTAS
Zaragoza ya tiene reina para las fiestas del Pilar 1977. El nombramiento ha 

recaído en la guapísima María Cristina Ruiz Santos, hija del prestigios 
abogado don José Antonio Ruiz Galve y de doña Petra María Santos de Ruiz.

María Cristina, que en esta ocasión si que va a gobernar con un mandanto testero 
y festivo, tiene veinte años,estudia Derecho, practica el esquí y le gusta la literatura 
clásica, la poesía y la música. . ^.1.5

Al enterarse del nombramiento se ha emocionado mucho porque...
fiestas sólo se puede ser una vez en la vida y para mi es un gran honor”. SoD 
quienes serán sus damas de honor María Cristina ha dicho:

— Serán mis amigas, pero es pronto todavía para poder dar nombres.
Zaragoza ya tiene reina para las fiestas del Pilar. Y el noipbramiento, pe^s^mos, 

no ha podido ser más acertado. Porque María Cristina Ruiz Santos, es una chic 
muy de nuestros días e hija de una familia de gran raingambre. Estamos seguros que 
sabrá representar fielmente a la mujer zaragozana. ¡Enhorabuena Mana Cristina y—- 
feliz reinado!.

—Aquí en Zaragoza — iiítérviene 
Viola— pueden llamar al teléfono 
22-25-44, e incluso directamente a mí en 
San Lorenzo del Escorial 896-02-77

— ¿Han pensado en alguna fecha 
concreta?

—Nosotros querríamos que coincidiese 
con las Fiestas del Pilar. Queremos que la 
máxima cantidad de personas conozcan la 
triste realidad chilena y se den cuenta de 
la unidad de los artistas españoles con la 
causa democrática chilena.

EL REGIMEN DEL TERROR

Otro de los componentes que nos ha 
visitado es Carlos Vázques, que fue 
director de la Casa de Cultura de la 
famosa mina “El Teniente”.

—Mi única misión era conseguir que la 
cultura llegase al pueblo, pero en cuanto 
triunfó Pinochet, todo eso desapareció.

—¿Estuvo usted detenido?
—Durante un mes como preso político 

en el Estadio Nacional de la capital de 
Chile. Como por entonces se tenía que 
celebrar el partido como Rusia, pusieron 
en libertad vigilada a aquellas personas 
que no habían tenido cargos políticos. 
Entonces aproveché esa circunstancia 
para marcharme del país.

—¿Sufrió torturas?
—Recibí lo que se llamaba en Chile el 

“trato militar” que consistía en darme 
patadas, vejaciones y recibir tortura 
psíquica.

—¿Tienen ustedes contacto con su 
país?

—Sí, aunque no son todo lo amplios 
que quisiéramos debido a las restriciones 
lógicas de comunicación que sufrimos.

—¿Cuándo volverán a Chile?
— Muy pronto, Pinochet no puede 

destrozar impunemente un país y a un 
pueblo.
Una esperanza que muchas personas 
comparten. Chile debe de disfrutar de 
unas auténticat libertades civicas.

Andy LOPE

(Foto García Luna)
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Por José-Luis ERCILLA

LA VIRGEN MARINERA

Bajo el

POBRE DE MI...

GUIA DE TALLERES

se 
su

POR LA

En el Boletín Oficial del Estado número ISO fecha S de 
lullo del año 1977 se publica anuncio de convocatoria de 
>» Subasta para contratar las obras de reparación ^e las 
viviendas de los señores profesores del Colegio Fernández 
VIzarra (B. de Monzalbarba) (segunda convocatoria), 

t-os antecedentes de esta subasta se hallan de 
hianlflesto en la Sección de Propiedades de la Secretaría 
General, durane el plazo de VEINTE días hábiles, a partir 
del siguiente al de la publicación arriba mencionada, 
admitiéndose proposiciones para tomar parte en la subasta 
•n la citada oficina, hasta las trece horas del día 1.t-77

La Jefatura Provincial de Carreteras comunica que. la 
carretera Comarcal, 127 de Gallur a Sangüesa se encuentra 
Cortada al tráfico en el P. Km. 7.00 (Tauste).

Exista desvío señalizado.

4.— Dejar en dirección única el P. de las Damas entre S. 
Ignacio de Loyola y C. de las Torres.

La ordenación entrará en servicio en los próximos días a 
medida que vaya siendo señalizada.

reloj œ 
/a ciudad LA EXPOSICION DEL HOGAR NAVARRO, 

UN EXITO

ORDENACION DE TRAFICO EN 
, A ZONA LIMITADA POR PASEO 
OE LAS DAMAS, MARINA.MORENO

CAMINO DE LAS TORRES_______
Habiéndose finalizado últimamente las obras de 

navimentación de la calle de Francisco Vitoria, y podiendo 
contarse asimismo con la parte urbanizada de S. Ignacio de 
Lavóla se procederá en los próximos dias a la ordenación 
definitiva de tráfico del sector Madre Vedruna-León XIH.

En las anteriores ordenaciones de tráfico realizadas en el 
sector se procuró evitar el tráfico de paso por las calles para 
conseguir mayor seguridad, menores ruidos. Sin embargo, a 
través de numerosas peticiones de los residentes en la zona se 
ha hecho Hegar a este Ayuntamiento el deseo de una 
ordenación más clásica y por tanto menos confusa qúe se 
implantará aun a cpsta de atraer mas tráfico por las calles 
intcrfor^s 3 l3 zond. , ,

De esta manera, utilizando todas las calles podrá aliviarse 
liaeramente el problema existente en la Pl. de Paraíso 
reduciendo el tráfico de salida del Paseo de las Damas Y 
permitiendo que los tráficos de relación entre Marina Moreno 
V Gral Mola incidan menos sobre esta Plaza. Al tiempo se 
podrá descongestionar Madre Vedruna. y se evitarán los 
largos recorridos hoy necesarios en la zona-

La ordenación reflejada en los planos adjuntos supone los 
siguientes cambios:

1,— Dejar en dirección única, desde Damas a Marina
Moreno León XIII.

2,- Permitir doble dirección en el tramo de S. Vicente 
Mártir entre Damas y Madre Vedruna.

3 .—Facilitar el tráfico M. Moreno-Gral. Mola, a través de S. 
Ignacio de Loyola, prohibiendo el estacionamiento én esta 
calle.

5 .— Prolongar en dirección única Francisco de Vitoria 
hasta C, de las Torres

6 — Invertir el sentido de circulación de María Lostal,

PERDIDAS EN CARIÑENA

Las pérdidas sufridas an la Denominación de Origen 
"Cariñena'" de la cosecha de uva por la mala ligazón del fruto 
en la presente campaña se elevan a 590.320.200 pesetas según 
un estudio realizado por el Consejo Regulador de la citada 
denominación que ha enviado al Gobierno para recibir una 
posible ayuda.

Según el estudio el valor total de la uva an una cosecha 
normal hubiera sido de 1.057.248.000 pesetas. Por estos 
datos se deduce que las pérdidas sufridas an la presente 
campaña representan un 55.84 por ciento quedando sólo un 
44.16 Por ciento. Para efectuar aste estudio se ha tenido 
Cuenta el catatro vitícola y vinícola de la Denominación de 
Origen de Cariñena; los porcentajes de pérdidas elaborados 
tras las entrevistas con alcaldes, presidente y secretarios de 
Cámaras Agrarias, agricuItores, inspectores, etc.', una 
Producción de 4.000 kilos de uva por hectárea y el precio de 
cada kilo a 12 pesetas. t ,

Hace algunas semanas la comarca de Cariñena sufrió las 
Consecuencias de una tormenta de granizo Y anteriormente, 
de varias heladas, que han originado estas cuantiosas perdidas.

JSS®3

Hoy finaliza la exposición fotográfica que durante más de 
dos semanas ha permanecido abierta a los zaragozanos en el 
Hogar Navarro y tfue ha constituido un notable éxito en 
todos los aspectos.

título de ''Motivos de Navarra'' en la exposición se 
han podido observar estampas muy bellas de los 
extraordinarios parajes navarros.

La exposición era un homenaje al Marqués de Santa María 
del ViHar,'decano de los fotógrafos españoles, cuyo nombre 
es Diego Quiroga y Losada que desde hace cuarenta años vive 
en un piso de Miraconcha en San Sebastián y tiene noventa y* 
cinco años de edad^-^

Encarecemos y deseamos que esta exposición fotográfica 
se celebre cada año coincidiendo con las festividad de San 
Fermín que tan profundamente se desarrolla en el Hogar 
Navarro.

PREMIOS EJERCITO 1977” PARA 
PROFESORES DE EDUCACION 
GENERAL BASICA

El Diario Oficial del Ministerio del Ejército número 152 
de fecha 6 de Julio publica una orden por la que se convocan 
los "Premios Ejército " para premiar fa labor desarrollada por 
los Profesores de Educación General Básiof, durante el curso 
1 977'78.

Las actividades específicas que han de ser desarrolladas para 
participar en este concurso son las siguientes:

Lecciones sobre el tema "Exaltación de la t Patria y del 
Ejército" en cantidad mínima de quince^ recogiendo en cada 
una de ellas:

Preparación pedagógica de la lección.
Desarrollo de la lección por los escolares erólos cuadernos 

de clase, de los que se remitirá una muestra.
Periódicos murales que recojan elconceptosde las elecciones 
y sean real izadas por los alumnos.

Se considerarán meritorios cualquier oirá labor o trabajos 
realizados en este sen tido, de los quesaportará prueba docu
mental, tales como visitase Centros Militares, etc.

Uno de estos premios se otorgará en la demarcación 
territorial de esta Región Militar (provincias de,Zaragoza, 
Huesca. Teruel y Soria).

Los profesores de E.G.B. que deseen participar, lo 
solicitarán del Capitán General de la Quinta Región Militar 
mediante instancia, a la que unirán los trabajos que presenten 
al concurso, que serán remitidos directamente a esta 
Capitanía General.

Dichas instancias y trabajos deberá tener entrada en 
Capitanía General, antes del día 1 de Marzo de 1 978.

El trabajo seleccionado por el Jurado que se constituirá en 
esta Capitanía General, será remitido al Estado \1ayor del 
Ejército. Para optar a los cuatro premios Nacionales de 
50.000,'35.000. 25.000 y 20.000 pesetas, que seleccionará el 
Jurado Nacional y se concederán el día 2 de Mayo de 1,978. 
Caso de no ser seleccionados para el premio Nacional, recibirá 
un Premio de 10.000 pesetas.

Los alumnos que hayan participado en los trabajos a los 
que se conceda los dos primeros premios Nacionales y sus 
respectivos profesores serán premiados con una excursión de 
interés turístico-artfstico-militar a realizar dentro del año 
1 978.

EL AYUNTAMIENTO HA ELEGIDO REINA

rEn consideración a su arraigo en la Ciudad y a las 
cualidades que adornan a la Srta. Cristina Ruiz Santos, esta 
Alcaldía, en virtud de las atribuciones que le son propias, ha 
resuelto- -.m-r -ro l

Primero.— Nombrar Reina de las Fiestas para 19/7-/oa la 
Sra Cristina Ruiz Santos.

Segundo.- Dicha señorita queda facultada para designar a 
las Damas de Honor que han de acompañarla.

FARM AGIASDE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Catalu;a (Urb. Cogullada), 160 Ruiz
Avda. e Goya, 72 Jimenez
Avda. Tenor Fleta, 50 Casamayor
Manuel Lasala (Entr. por Luis Vives), 28 Oreja.
Mayor, 9 Alloza
Miguel Servet, 14 Calabrerizo
Parcelación Barcelona bloque 6 Puertas
Paseo María Agustín, 81 Jimenez
Santa Gema (B. Colón) 53 Al m

Servicio Médico 
de Urgencia

CRUZ BLANCA

UNQUE somos de tierra adentro, 
Zaragoza, por muchas razones históricas, 

tiene una gran vocación marinera. Por eso la 
festividad de la Virgen del Carmen que se 
celebra mañana, está muy arraigada entre 
nosotros. Aparte, claro está, que el nombre de 
Carmen es muy español y rara es la familia en la 
que alguno de sus miembros no celebre en este 
día su onomástica.

La de Nuestra Señora del Carmen era una 
imagen ya venerada por los eremitas del 
desierto en el Monte Carmelo en Palestina, a la 
que levantaron una capilla en los primeros siglos 
del Cristianismo. Su devoción se extendió 
rápidamente por todo el mundo, pero más aún 
en nuestra patria, donde fue proclamada 
patrona de los hombres del mar. Por eso en las 
costas de nuestro amplio litoral marítimo, en la 
fecha del dieciseis de Julio, muchos barcos 
hacen sonar sus sirenas mientras se canta la 
Salve marinera. Esa Salve marinera que tantas y 
tantas veces entonan en sus plegarias 
suplicantes, las gentes que viven "de la mar” 
—embarcados o no— en momentos de angustia 
y de zozobra.

Pera también, como escribíamos al 
principio, la festividad de la Virgen del Carmen 
está muy arraigada entre los que somos de tierra 
adentro, porque en definitiva se trata de una 
fiesta muy española que hasta ha sido cantada 
en muchas coplas con aires y ritmos de las 
diferentes regiones de nuestra piel de toro.

OS Sanfermines, un año más, han tocado* 
a su fin. Ayer en Pamplona se entonó, 

más que con tristeza con agotamiento, el 
"pobre de mi...”, mientras no faltaron los 
mozos que encendían velas en señal de duelo 
por unas fiestas que en 1977 han muerto, ya, 
pero que volverán con el mismo vigor o con más 
fuerza —si cabe— dentro de trescientos 
cincuenta y siete días. Con sus encierros y con 
sus charangas. Con su alegría y con su bullicio 
desbordantes.

Zaragoza qü^ de siempre ha sido, y es, una 
ciudad de paso, también contempla en sus 
calles, la estampa de hombres y mujeres, con 
rostros cansados y con el pañuelo rojo al cuello 
que vuelven de las fiestas de San Ferm ín, para 
dirigirse a los puntos de partida. Que empiezan 
en cualquier país del extranjero y terminan en 
los más variados lugares de España.

El servicio de publicaciones del Ministerio 
de Industria y Energía acaba de publicar, 
por primera vez en España, una guía de talleres 

de reparación de automóviles en la que se 
recogen quince.mil direcciones distribuidas por 
todas las carreteras y poblaciones.

La guía de talleres —que está muy bien- 
pretende servir dé ayuda al automovilista, 
auxiliándole en la localización de un centro de 
reparación, tanto en momentosde emergencia 
como en las circunstancias normales de 
mantenimiento de su vehículo.

La citada guía recoge igualmente las 
distancias kilométricas entre capitales de 
provincia, así como entre éstas y los municipios 
de las mismas, incluyendo a su vez. Ids 
surtidores de combustible existentes en los 
diversos puntos de nuestra geografía.

Con respecto a los propios talleres, 
presenta por medio de símbolos 
especialización en todos los servicios como son 
carrocerías, mecánica y electricidad, haciendo 
especial mención sobre su intervención en 
motores de gasolina o Diesel.

Por último se incluye una clasificación sobre 
la referencia de talleres oficiales de las distintas 
marcas nacionales y extranjeras. Esta guía se 
presenta en un volumen encuadernado de mas 
de setecientas páginas y se vende al precio de 
trescientas pesetas.

La guía de talleres de reparaciones de 
automóviles, máxime en esta época veraniega,en 
la que nos encontramos, resulta interesantísima, 
siendo además la primera que se edita en 
nuestro país.
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J. V. Colchero EN LA SUBIDA DE PRECIO DEL PETROLEO

MAMIIA AHAillA
Mientras este 'i 
país sea j
pro-occidentdl\ 
/a OPEP no [ 
utilizará e/ 
"crudo"como | 

arma política ¡í
ESTOCOLMO, 15. -{Crónica exclusiva para ARAGON/expres).- .-Mientras Arabia 

siga siendo .pro-occidental, la OPEP no oodrá utilizar el petróleo como arma 
política.- El jeque Yamani, ministro Saudita del petróleo, impediré en el futuro। 
subidas desmesuradas de precios y embargos de suministros.

La OPEP va a trabajar 
desde ahora hasta su 
conferencia de diciembre en 
lograr una mayor unidad de 
precios de los crudos, según 
Sus calidades y teniendo en 
cuenta ios precios de ios 
fletes desde donde se 
bombean hasta donde se 
refinan. Los ministros de la 
OPEP se han mostrado de 
acuerdo en su conferencia 
de Estocolmo en cooperar 
para mantener la unidad, se 
va a mantener la producción 
de petróleo acorde con la 
demanda, para evitar que 
vajen los precios. Arabia 
disminuirá temporalmente 
Su producción para no hacer 
la competencia a otros 
países miembros de la OPEP

ARABIA TIENE 
LA PALABRA

Caracas én diciemore se 
acuerde una subida de diez 
por ciento para 1978, que, 
en el mejor de los casos, 
podría hacerse efectiva en 
un cinco por ciento el 
primero de enero y en el 
cinco restante el primero de 
julio.
ORIENTE MEDIO 
Y EL PETROLEO

Aunque los ministros de

la OPEP han hablado en sus 
reuniones plenarias nada 
más que de petróleo, eritre 
los árabes ha habido 
contactos también para 
cambiar impresiones sobre 
el Oriente Medio, el Saudita 
Yamani ha comentado que 
la política de Carter en el 
conflicto árabe-judío es un 
factor importante para 
moderar eT precio oei 
petróleo. Carter viene

presionando sobre Israel 
para que se retire de los 
territorios ocupados, 
incluida la parte vieja de 
Jerusalen. No cabe esperar 
que el futuro se incorporen 
huévos miembros a la OPEP. 
Su secretario general, al 
Jaidah, ha d icho en 
Estocolmo que la OPEP es 
una organización de países 
con unos intereses comunes 
derivados de su condición 
de hallarse en vías de 
desarrollo. Es, pues, poco 
probable que sus miembros 
admitieran a naciones 
exportadoras de petróleo 
comoNorucga u otras

pertenecientes ak mundo 
industrializado. La OPEP 
aspira a ser instrumento 
para reorganizar el diálogo 
entre los países ricos y los 
subdesarrollados, de modo 
que estos reciban mejores 
retribuciones por sus 
materias primas y aquellos 
no incrementen los precios 
de sus bienes de equipo y 
productos manufacturados.

Los ministros de 
Hacienda de la OPEP se 
reunirán el mes que viene en 
su sede central, en Viena, 
para fijar la suma que esta 
oDulenta organización 
dedicará a ayudar a los

estados pobres en vi3¡¿ 
desarrollo. Aquí («1 
conferencia de Est'ocoU 
no se ha tratado el tenijJ 
la ayuda (hasta 
cuatrocientos millones i 
dólares anuales, es dJ 
una gota de agua sil 
compara con los probleJ 
financieros deT* 
su bdesarro I lados 
“migajas" si se tiene ¿ 
cuenta que los paiU 
petroleros han recauda, 
más de cien millones ÿ 
dólares desde la subidii,* 
los crudos a finales ¿ 
1973). ’

Esta tendencia de 
abriendo el grifo" del 
petróleo en la función de la 
demanda internacional se 
mantendrá siempre que 
huya acuerdo en la fijación 
de los precios. En caso 
contrario, la Arabia Saudita, 
que tiene casi la tercera 
parte de las reservas 
existentes en el mundo, 
forzaría su producción y
vendería más barato que los 
demás para obligarles con 
esa competencia a moderar 
sus beneficios. Esta política . 
ha dado a arabia buen 
resultado en 1977 y
continuará 
el futuro.

Según 
Y a m a n i, 
resueltos
financileros con vender 
diariamente cuatro millones 
de barriles. Vende nueve (y 
dentro de dos años serán 
seguramente catorce). 
Preguntando el jeque el 
motivo por el cual su país 
produce cantidades tan altas 
ha respondido que porque si 
no exportara tanto 
destruiría la economía 
mundial.

La impresión al concluir 
la Qonfenqncia. de la OPEP 
en Estdtbimo es que en 
1978 no se congelará el 
Rrecio del petróleo, como 

a sugerido Yamani 
adoptando una actitud 
eminentemente táctica que 
tiene por objeto moderar las 
pretensiones alcistas de 
otros miembros de la OPEP, 
sobre todo Libia e Irak. Una 
cosa ha estado claramente 
en el ánimo, de todos los 
ministros reunidos los dos 
últimos días en Estocolmo y 
es que los precies de los 
crudos seguirán 
incrementándose en el 
futuro. Es posible que en

practicándola en 

ha declarado
Arabia tiene 

sus problemas

RELEVO EN LA JUSTICIA ALEMANA
KARLSRUHE (Alemania Federal).— El Dr. Robert Fischer, presidente del 

Tribunal Federal Alemán (a la izquierda) estrecha la mano del Dr. Kurt Rebman, 
quien tomó posesión de su cargo como Fiscal General en esta localidad alemana. 
Rebmann reemplazó a Siegfried Buback, asesinado por terroristas a primeros de este 
año. Sentados están: de izquierda a derecha, la esposa de Rebman; el ministro de 
Justicia alemán Hans—Joachim Vogel; y la esposa de de Siegfried Buback, que 
asistió a la ceremonia. (Telefoto CIFRA Grafica/Upi).

SUBASTA MACABRA

Como se demuestra, al 
parecer, la famosa y temida 
tribu salvaje amazónica de 
los jívaros —reductores de 
cabezas— no es la única del 
mundo que cultiva este rito. 
Los jívaros cortaban la 
cabeza entera de sus 
enemigos vencidos porque 
creían que en ella residía el

espirito del mal, y tras 
reducirla, conservaodo el 
pelo y la piel con los rasgos 
fundamentales, la 
conservaban del tamaño de 
un puño, como el más 
preciado trofeo de guerra.

Ahora, una cabeza 
humana perfectamente 
conservada y con algunos 
tatuajes en la cara, se ha

I undo

subastado la sa la
"Christie" de Londres por la 
cantidad de 12.000 libras

En cuestiones económicas

SCHWIITDT 
Y CARTER, 
DE ACUERDO

WASHINGTON, 15 (Efe).— El canciller alemán Schmid 
llegó a un acuerdo total con el presidente Carter sobrelii 
política que deben seguir ambos países para resolver la ai»,’ 
económica mundial, dijo en Washington el jefe di 
Gobierno de Bonn. É

En una intervención ante los periodistas despuésded» 
días de conversaciones en la Casa Blanca con el president^ 
Jimmy Carter, Schmidt dijo ayer que en contra de œ 
versiones de la prensa. Estados Unidos no tiene diferenci^ 
con Alemania Occidental por culpa de su program^ 
económico. t

El canciller dijo que una vez mas había llegado a IE: 
conclusión en sus conversaciones con Carter que (k 
desempleo crónico que padecen los países industrializad!!^ 
no puede resolverse ni por medidas inflacionarias ni poffe 
proteccionismo comercial. . fe

Schmidt dijo que estaba satisfecho de la política 
había seguido en este campo el gobierno de Carter, enoi^.. 
referencia obvia a la negativa del Presidente norteamerica«¡. 
a imponer barreras a las importaciones a pesar de lasfuerií'; 
presiones de la comisión Federal para el comeraoj. 
internacional y las industrias nacionales afectadas porli 
competencia de los productos extranjeros.

Dijo que Alemania Occidental no podía ser acusadadi; 
no estar cooperando a la mejora de la economía mundiai»t 
subrayar que Alemania Federal habia per m i tido 
medio del sistema de flotación la revaluación progreslvinl 
marco durante los últimos años. i

Cito, por ejemplo, que la moneda alemana 
cotizaba a cuatro marcos por dólar cuando era MinistroM 
Finapazas, se cotiza ahora a 2,30 marcos por dolar. ?

Calculó el Canciller alemán que su moneda habia ven# 
revaluandose en los ultimos años a un ritmo del I P 
ciento mensual lo que significaba una valiosa contnbucw 
de su pais a la competencia en el mercado internacional* 
los productos de otros países.

juventud
EN EL AIRE 
Y PARA ARAGON

CON INFORMACION, MUSICA, 
ENTRETENIMIENTO, 

DEPORTES, VARIEDADES...
De 7 de la mañana a una de la madrugad

¡UN ESTILO EN RADIO

( 1.7 00.000 p } 
aproximadamente), 
adquirida por 
coleccionista suizo.

Esta "macabra obra 
arte" data de 1831. 
cabeza, que mide

tas 
Fue
u n

de 
La.
14

centímetros, tiene los ojos y 
la nariz taponados, el cabe/io 
negro adornado con plumas 
y lleva alrededor del cuello 
una cuerda de lino, y 
perteneció a un guerrero de 
Nueva Zelanda.

EXCESO MATERNAL

Hoy, que se lucha por el 
divorcio,, que se debate en 
Parlamentos la ley del aborto, 
que., se utilizan toda clases de 
anticonceptivos surge la noticia

realmente insólita del parto 
multiple de ocho niños en un 
hospital de Atenas, niños que 
han muerto todos a las 34 horas, 
por dificultades respiratorias.

Cleo Zerbini -que hace dos 
años ya tuvo otro parto 
cuádruple (cuatro niños que 
también murieron al poco de 
nacer tomaba habitualmente 
fármacos fertilizantes. Todo un 
ejemplo para el mundo de hoy, 
si bien el resultado fue excesivo 
a todos los cálculx)S. 
Lógicamente, el matrimonio 
está consternado y manifesto 
que tratarán de tener hijos por 
otro procedimiento.

Es este el segundo caso de 
octillizos que registra la historia. 
El primero tuvo lugar en Méjico 
en 1967.

¡YA SUBEN HASTA LOS 
FERETROS!

Yo creo que. la gente si 
pensara bien lo que cuesta 
morirse seslo pensaría un poco

más. Es algo que hay que pen» 
en vida, lógicamente, e incluso 
ahorrar si se quiere reposof 
lujosamente en el sueño de los 
justos.

Corrobora cuanto dedmos 
exposición que, con motiy07¿o 
la XI asamblea general ordinano 
de agencias funerarias, sa 
celebró recientementes en D 
Co ni ña; Un total de 68 féretro 
fueron expuestos, abarcando 
toda una gama de modal» f 
que fueron valorados en mas de 
dos millones de oesetas

Las regiones valencianas y 
gallega se llevan la palma en 
cuanto a la fabricación, 
precios de-Jos ataúdes expue^®’ 
oscilaban desde las 
pesetas.el mas barato hasta 
300.000 el mas caro.

Más barato toda/ía ^sultaM 
morirse- en una película 
"Oeste" donde te largaban u 
modesta caja des pino s 
barnizar.
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EGIPTO
TERRORISMO

FANATICO

Tres mil detenidos, policías heridos, 
millones de dólares de pérdidas...

SUBS IN mUBRK
IS. en VI,J, 

'® Estocolir.

•’■’î» a4 
. millones ÿ 
les, es dJ 
s «sua si! 
los probi»; 
° s de^.' 

r O I lados | 
se tiene 
los paii¿ 

en recauda.
millones ¿ 

la subida à 
a finales f

■ La policía ha desarticuiado la 
banda, secreta religiosa culpable 
de tos últimos atentados y 
asesinatos

EL CAIRO, 15 (Crónica por Ana María DE 
NORIEGA, especial para ARAGON/expres.)

Desde el secuestro y el asesinato del Dr. Mohbmed 
Hussein Al-Zahaby, ex-ministro de Wakfs (Asuntos 

. Religiosos) el lunes 4 de julio por la banda terrorista El 
Takfir cada día se yan conociendo nuevos detalles de los

nicas

I, !
DO

ilemân Sdimd
2arter sobre Iiî^ 
Bsolver lacrisj;- 
I el jefe der' 
lespués dedf 
1 el presidenir 
contra de K 

ene diferenciiBjl 
su prograr^

a llegado a 
Inarter que iB 
ndustriaiizadeW 
1 a ri as ni pordR

a política 
Carter, en oïL. 
lorteamericaix^L 
ir de las fuertel' 

el comerw_ 
ectadas porli 

ser acusada ï 
mía mundiili; 
r m i tido 
1 P regresiva

Ê emana d'n ’ ' 
era Ministre 
dolar. ’ 
la habia veni» 
:mo del 1 fj ■ 
aa contribuer ; 
nternacionaldi.

ey que pense 
ite, e incluso 
liere reposai 
sueño de los

r
s

planes de dicha banda.

Toda la prensa egipcia va 
presentando, diariamente largos 
comentarios. A partir del 
momento de la detención del 
jefe de este grupo, (Redención y 
Emigración) Chucri Ahmed 
Mustafa, apodado"EI príncipe de 
los creyentes" fue dada una 
orden presidencial para que 
fueran juzgados por un tribunal 
militar, dada la gravedad de sus 
actividades. Se han hecho 
responsables de las explosiones 
la pasada semana de tres bombas 
en cines y lugares públicas de El 
Cairo cuando el país está- en 
estado de guerra.

Poco a poco las fuerzas del 
orden han ido deteniendo a los 
miembros de la banda en la 
capital y en las distintas 
provincias de Egipto, hasta 
ahora un total de 50.

Por sus confesiones se han 
conocido los siguientes detalles; 
si bien el registro de la actividad 
de la banda empieza en 1973, se 
aprecia un rapidísimo desarrollo 
e infiltración por las distintas 
provincias. Forman núcleos 
dirigidos por un príncipe (emir) 
cuyas órdenes son indiscutibles.

La extensión, organización y 
fuerza de la banda ha causado el 
aso m±i r o tanto de las 
autoridades como del pueblo. 
Tienen organización piramidal. 
Los jefes reciben las órdenes por 
vías secretas sin conocerse entre 
si, nada más que los nombres 
claves. Los que forman la base 
no puede comunicarse con los 
jefes, tienen que seguir el orden 
de escalas.

Todos creen que son 
seguidores de una nueva 
religión, siendo Chucri Ahmed 
Mustafa, alias "El Príncipe de 
los creyentes” el nuevo profeta. 
Sus órdenes son terminantes. 
Aquel quécaiga.enla creencia, 
fuera mujer u hombre, y por 
cualquier razón quería 
apartarse, era perseguido y 
amenazado, él y su familia, 
hasta la muerte.

La organización de la banda 
ha quedado demostrada. Tiene 
muchos nidos para refugiarse y

seguir sus planes, como pisos 
amueblados en la capital, en 
número de 25 y en otras 
ciudades.

Como tipo general andan con
chilaba 
largo.

Pero 
cambian

oscura, barba y pelo

en caso necesario, 
de aspecto para escapar

a la policía.
Según las declaraciones del 

fiscal militar general Mohamed 
Abdel Alim Makhluf, se ha 
demostrado que la banda recibía 
entrenamiento militar. Teman 
en sus planes hacer un golpe de 
fuerza para derrocar el gobierno 
en Egipto y también en otros 
países árabes. El jefe del grupo 
ha confesado que tenían una , 
fuerza armada, entrenada en el 
uso de armas Jigeras y 
explosivos, preparadas para los 
golpes de fuerza.

Los organismos de seguridad 
del Estado informan que la 
banda tiene dos fuentes de
i ngresos.
depende de

uno secreto, que
otras bandas

terroristas del extranjero, y otro 
por medio de miembros de la 
banda que salen a trabajar al 
extranjero gracias a los 
contactos del jefe, enviando la 
mitad de su sueldo para 
financiar las actividades del 
grupo.

El príncipe gastaba mucho 
dinero, mantenía tres esposas, 
pero líltimamente le fallaron 
según su declaración, algunos 
miembros que dejaron de enviar 
fondos. Este apuro financiero le 
condujo al secuestro del jeque 
Al-Zahaby pidiendo 200.000 
libras egipcias {aproximada
mente 300.000 dólares) por su 
rescate.

Los analistas, estudiando el 
movimiento de la banda en el 
extranjero, aseguran que tiene 
contactos sospechosos con 
fuerzas que quieren provocar la 
inestabilidad, utilizando como 
medio la religión, especialmente 
en este crítico momento del 
conflicto de Oriente Medio y 
antes de la convocación de la 
conferencia de paz de Ginebra.
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película del
I largaban una 
Jes pino sn

NUEVA YORK, 15 (Crónica por José 
SOBRINO, de Efe, especial para 
ARAGON/expres. )

Centenares de tiendas saqueadas, casi tres millares de 
detenidos, medio centenar de policías y bomberos heridos, y 
miles de millones de dólares en pérdidas, es el saldo, hasta ahora, 
del segundo gran apagón en doce años en la zona de Nueva York, 
que continuó parcialmente ayer noche.

Desde las 21,23 hora local del miércoles 13, los nueve 
millones de habitantes de la zona afectada, han vivido casi como 
en estado de guerra, con temor incluso a salir a la calle y bajo la 
amenaza de escasez de agua, especialmente en los pisos altos de 
las casas y de alimentos que se están pudriendo por falta de 
refrigeración.

A media tarde de ayer la ciudad seguía "cerrada y en estado 
de emergencia" según la declaración formulada por Abraham 
Beame, con muy escaso tránsito de superficie, ninguno en el 
subterráneo y los policías y bomberos en permanente servicio 
reforzados por efectivos estatales.

La compañía de electricidad, Edison, ha ido restableciendo el 
servicio eléctrico por sectores, ante el temor de que el alto 
consumo, principalmente por aire acondicionado para mitigar la 
ola de calor veraniego, produzca una repetición de la falta de 
energía, que según explican, produjo el miércoles un rayo que 
destrozó cables de suministro.

A diferencia del primer gran apagón en el nordeste de los EE. 
UU. en noviembre de 1965, en que los habitantes de Nueva 
York, dieron una demostración de comunidad civilizada, millares 
de personas se lanzaron al saqueo de establecimientos tan pronto 
se apagaron las luces la noche del miércoles. Las expendedurías 
de bebidas alcohólicas, joyerías, tiendas de aparatos electrónicos 
y algunas de ropas, fueron las más afectadas por robo, pillaje y 
saqueo, y las pérdidas son incalculables y multimillonarias.

En ciertos momentos la policía resultó incapaz de contener a 
las hordas de asaltantes, y en otros estaban tan ocupados 
deteniéndolos que simplemente los conducían a las estaciones de 
policía y los encerraban en las celdas, sin detenerse en trámites a 
fin de regresar en auxilio de sus asediados compañeros.

"Comprendo a los que roban e incluso a los que saquean 
establecimientos aprovechándose de la oscuridad forzada, pero lo

Sólo la estatua
de la Libertad,
se libró del
apagón general

NUEVA YORK.- Clien- 
tes de un bar utilizan ve
las, durante el apagón de 
ayer en esta ciudad, para 
poder aplacar su sed. 

(Telefoto, Cifra-Up i.)

que no puedo cornprender es que esta gente incendia hasta sus 
propias casas", declaró con desesperación un juez.

Se refería al hecho de que el departamento de Bomberos 
había tenido que responder a casi dos mil alarmas, de ellas la 
mitad falsas, la mayor parte de ellas en las barriadas pobres 
habitadas por negros y puertorriqueños a quienes se acusa de 
haber participado en los saqueos y otros disturbios.

Millares de personas quedaron atrapadas en los ascensores del 
metro y en los verticales de los edificios, así como en los túneles 
a través de los cuales penetran en el centro de la ciudad los trenes 
suburbanos, pero según los informes, no se produjo pánico, y los 
empleados del tránsito, auxiliados por los bomberos, 
consiguieron poner a salvo a todos los atrapados.

La situación fue más dramática en los hospitales, en particular 
en las salas de urgencia y de cuidado intensivo.

La mayoría tiene plantas auxiliares para emergencias de 
duración limitada, pero al prolongarse el apagón empezaron a 
producirse fallos y los servicios municipales tuvieron que acudir 
con plantas móviles que no dieron abasto.

En el Hospital Bellevue los médicos y el personal auxiliar 
tuvieron que accionar manualmente sacos de aire para resucitar á 
pacientes con fallos respiratorios debidos a la falta de 
funcionamiento de las máquinas cardio-pulmonares.

Casos similares se produjeron en otros hospitales y varios de 
ellos tuvieron que cerrar sus servicios de emergencia.

A diferencia del apagón de noviembre de 1965, en pleno 
otoño y con temperatura moderada, este se produjo cuando era 
mas intenso el calor , del verano, con los aparatos de aire 
acondicionado funcionando a máxima capacidad.

Quizás en parte debido a esa diferencia de temperatura, y al 
hecho de que el primero se produjo con la luna llena pero 
evidentemente también porque el clima social se ha deteriorado 
paralelamente a la economía en continua recesión-inflación, 
mientras que en la primera ocasión surgió con fuerza la parte 
humana de la gente, en esta se desató el salvajismo.

Es curioso señalar que durante toda la noche las radioemisoras 
informaban una y otra vez que la antorcha de la estatua de la 
Libertad, en la bahía de Nueva York, continuaba iluminada. Es 
como si trataran de reasegurar al publico de que no se había 
extinguido por completo la luz de la esperanza de un eventual 
retorno a la vida mal o menos civilizada.

La URSS puede cambiar su táctica en política de desarme

La bomba de neutrones, arma disuasoria
VIENA, 15 (Crónica por Miguel 

moya, de la agencia Efe, especial 
para ARAGON/expres.) •

 Supera en mortalidad a la atómica 
pero apenas causa daños materiales

.. ‘La OTAN acelera la carrera armamen
tista ' es la reacción del Pacto de Varsovie 
3 la bomba neutrónica norteamericana 
según el portavoz oriental de la conferencia 
I armas y tropas al concluir
* ’o sesión plenaria.
. Rechaza la alianza occidental lacongela- 

Ud*cc^® militares que proponía la
«RSS mientras durasen las conversaciones 
ae Viena. Dada la superioridad en carros 
ae combate que posee el bloque del Este 
sobre los atlánticos, y habida cuenta de 
que los comunistas exigen cuotas de desar
me iguales y para todos, la Alianza Atlán
tica intenta persuadir a Moscú y sus aliados

de que procede aplicar rebajas desiguales o 
asimétricas, a fin de que la agrupación mili
tar multinacional del Este equivalga en 
coraza y potencia de fuego a los atlanticos.

Para ello, esgrimen los occidentales la 
bomba neutrónica. ,,

Al igual que el proyectil “Cruise la 
boma de neutrones se clasifica — a juicio 
de Carter, rebatido por Moscú — como 
arma nuclear táctica. Por consiguiente, los 
450 cañones de 200 milímetros que la arti
llería norteamericana ha colocado en 
E-uropa pueden ser dotados con granadas 
neutrones. .

Con menores efectos en cuanto a ondas

explosiva y térmica, si la comparamos con 
la bomba atómica, la de neutrones mata 
por radiación pero apenas si causa daños 
materiales, aparte de que recibió el apodo 
de “sueño de los generales" por la preci
sión de sus impactos.

La mortífera bomba demuestra el des
cubrimiento de Jaes Chadwick, premio 
Nobel de Física para 1935. Al escindirse 
el núcleo del átomo se liberan dos o tres 
neutrones que inician la reacción en cadena 
en microsequndos.

Los partidarios de la bomba neutrónica 
opinan que puede ser usada en guerra, 
puesto que se emplea en el campo de bata-

lia de una hipotética colisión nuclear limi
tada, pero sus adversarios subrayan la 
imposibilidad de que el teatro de operacio
nes de una tercera guerra mundial se halla
se alejado, en Europa, de la población civil, 
máxime sí partidos de la doctrina estratégi
ca de moda, que proyecta una guerrilla 
nacional total, una “guerra sin frentes" en 
la que cada ciudadano es un soldado.

En este contexto arguyen los "neutro- 
nicos” que la radioactividad de esta bomba, 
dispar de la atómica, se disipe en el terreno 
tan sólo horas después del combate.

La nueva artillería y la modernizada 
misil ística neutrónicas acaso hagan recapa
citar a la URSS (piensan los optimista^. 
Una reducción de la masa de carros de 
combate (unos veinte mil frente a los siete 
mil de la OTAN), pudiera aceptar quiza 
la URSS çi los Estados Unidos suspendiesen 
su programa artillero radioactivo.
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"Llevo propuestas concre ías de paz"

BEGIN o
WASHINGTON

TEL AVIV, 15 (Efe).— El primer ministro israelí, Menahem Begin, que partió 
hoy para los Estados Unidos, lleva consigo "propuestas concretas para una paz en 
Oriente Medio”, y que presentará al presidente Carter.

Esas propuestas son ‘‘oficialmente secretas”, pero en unas declaraciones 
formuladas poco antés de su partida. Begin ha dicho: ‘‘Llevo proposiciones que 
muestran cómo es posible concluir una paz duradera en Oriente Medio. Una paz 
auténtica y justa”.

Advirtió Begin al presidente egipcio, Sadat, que cesara en sus amenazas acerca de 
una nueva guerra arabe—israelí. ‘‘No nos rendiremos ante las amenazas”, dijo. 
Consideró inaceptables las manifestaciones de Sadat, que había dicho que un 
tratado de paz con Israel sólo podría ser concluido cinco años después de la 
completa* retirada israelí de los territorios árabes ocupados.

A preguntas de los periodistas. Begin declaró que sus propuestas de paz 
constituyen un marco para la apertura de negociaciones que conduzcan a un 
acuerdo de paz entre Israel y los países árabes.

Al margen de estas declaraciones de Be^in, algunos comentaristas creen que el 
jefe, del Gobierno israelí adoptará una "linea dura” en sus conversaciones con 
Carter."' No se estima que ofrezca más de la promesa de ‘‘una futura retirada” de los 
territorios ocupados en la gi/erra de 1967.

Begin partió para Washingron en un avión de la compañía "El Al”, a las ocho y 
cinco minutos, hora española.

AFRICA DEL SUR 
VENDE 10.000 
TONELADAS DE 
URANIO A 
FRANCIA

MUNS exprès
Co n tin ua dora de la 

conferencia de Helsinki de 
jefes de Gobierno, la de 
Belgrado se sitúa en un plano 
inferior de expertos, sin 
asistencia de ministros de 
Exteriores. Las "cumbres" 
bien que más espectaculares 
— indican aquí los 
observadores diplomáticos — 
incitan al en fren tam ien to 
entre las superpotencias en 
un escenario de prestigios 
rivales, pero no cristalizan en 
una labor constructiva, y 
concreta.

ITALIA^SIN 
TRANSPORTES

ROMA, 15 (Efe).- Italia 
amaneció hoy sin transportes 
urbanos y extraurbanos por 
carretera, a causa de una 
huelga de los trabajadores d^ 
este sector. El paro se debe a 
la protesta de los 
transportistas por. la no 
aplicación aún del convenio 
colectivo aprobado hace ya 
trece meses.

Como consecuencia de 
ello, los embotellamientos en 
la circulación automovilís
tica son espectaculares, sobre 
todo en Roma, donde en la 
mañana de hoy algunos 
"tapones habían bloqueado 
por completo el tráfico.

HORIZONTALES

LOS BELGAS 
DESCUBREN A 
CARLOS SAURA

BRUSELAS, 15 (Efe).- 
Tras e/ éxito de la película 
"Cría cuervos", en cartel 
desde hace varios meses, los 
belgas dejaron de identificar 
el buen cine español con 
Buñuel y han descubierto a 
Carlos Saura. \

Una de las principales 
salas de proyección de la 
capital belga ofrece 
actualmente una "semana 
retrospectiva" dedicada a 
este director español, con la 
presentación de sus obras 
"El jardín de las delicias" 
(1970), "Ana y los lobos" 
(1ÿ73) y "La prima 
Angélica" (1974).

"Cría cuervos" fue 
designada como la mejor 
película del último festival 
in ternae i onal 
cinematográfico de Bruselas.

BONN, 15 (Efe).- Africa 
del Sur venderá a Francia en 
el curso de los 10 próximos 
años, dies mil toneladas de 
uranio natural, según el 
diario alemán "Die INelt", de 
hoy.

El rotativo señala que el 
precio base es de 27 dólares 
la libra de uranio, preció que 
se revisará cada año.

La misma fuente indica 
que en la operación 
intervienen cuatro bancos 
franceses que han 
proporcionado un crédito de 
103,5 millones de dólares.

LA REINA DE 
SUECIA, MADRE 
DE UNA NIÑA

IRLANDA Y SUS 
DOSCIENTAS 
MILLAS

LUXEMBURGO, 15 
(Efe).— El tribunal europeo 
dictaminó ayer que Irlanda 
ha de levantar la prohibición 
de pescar en sus aguas 
jurisdiccionales, como 
máximo, el día 18 de este 
mes.

El dictamen del tribunal 
es consecuencia de la 
denuncia formulada por la 
comisión ejecutiva del 
Mercado Común contra tal 
prohibición, vigente desde el 
mes de abril, considerándola 
contraria a las leyes de la 
Comunidad puedan pescar 
dentro de las 200 millas de 
las aguas jurisdiccionales de 
sus miembros.

ESTOCOL M.O , 1 5 
(Efe).— Veintiuna salvas 
anunciaron esta mañana a los 
habitantes de Estocolmo que 
la reina Silvia de Suecia 
había dado a luz a uria 
princesa la noche anterior.

La reina Silvia, 
acompañada de su esposo el 
rey Carlos Gustavo, fue 
internada el jueves por la 
tarde en la clínica Carolina 
de Estocolmo, donde dio a 
luz.

La niña pesa 3,250 
gramos y mide 50 
centímetros de altura. El 
nombre de la princesa será 
dado a conocer esta misma 
mañana por el rey en sesión 
especial del gabinete sueco.

MMUa
CONFERENCIA ' 
DE BELGRADO

1. Granilloso.— 2. 
Adorna.. Provincia 
española.— 3. Que no creen 
en Dios.— 4. Símbolo del 
cobalto. Ate. Preposición

BELGRADO, 15 (Efe).- 
En la sesión plenaria del 
viernes, 15 de julio, asumirá 
carácter oficial la propuesta 
de los nueve países neutrales 
y no alineados, base de una 
transacción Este-Oeste en la 
ronda preliminar de la 
Conferencia de Seguridad y 
Cooperación para Europa 
con asistencia de estados 
Unidos y Canadá.

El "papel" o borrador del 
proyecto de entendimiento 
presentado por el llamado 
"grupo de neutrales" 
ensambla criterios soviéticos 
y norteamericanos.

Por
JUAN POCH

inseparable.— 5. Formar eras 
para el cultivo. Lecho.— 6. 
Amenaza xon arrogancia.— 7. 
Tratamiento ingles. Letras 
que se ponen en las cajas 
funerarias.— 8. Arsenal.— 9. 
Cesta para la pesca. Moneda 
española.

contrato.— 4. Organos de la 
generacio'n. Dios egipcio.— 5. 
Preposición. Camino 6. Pajaro 
chileno parecido al estornino. 
Símbolo del circorio.— 7. 
Plural de vocal. Conduce 
hacia si.— 8. Voz que se usa 
para que se detengan las 
caballerías. Recoge velas.— 
Onda grande. Palo.

VERTICALES

1. Gozne. Santo.— 2. 
Consonante repetida. 
Trayectoria que describe un 
planeta.— 3. Nombre de 
mujer. Prenda y señal de un

LEFEBVRE ’ 
se ENFADA

Culpa a sus "enemigos sub versiyos" 
de impedirle gue defienda el mensaje de Cristo

MEJICO, 15 (Efe).— El 
obispo Marcel Lefebvre- 
culpó ayer en un 
comunicado a personas con 
intenciones subversivas de 
las causas que impidieron su 
visita a Méjico. Lefebvre, 
que ante la imposibilidad de 
entrar en Méjico se dirigió a 
Colombia, acusa a sus 
enemigos ‘‘subversivos de 
impedirle que defienda el 
mensaje de Cristo”, que 
"pide que se obedezca a su

iglesia y a las leyes naturales 
de la sociedad”

En su misiva el prelado 
advierte qpe la Iglesia corre 
peligro ae desaparecer de 
algunos países si triunfan 
esas fuerzas subversivas.

Añade el obispo francés 
su convicción de que con su 
postura no hace otra cosa 
que ayudar a la Iglesia y a 
los estados, así como a 
cooperar al bien de la 
sociedad civil.

A los s a c e rd otes - 
mfijicanos Lefebvre u î 
recomienda que cumoiJ I con sus deberes, entre^J í 
cuales cita la celebración d I 
"la verdadera misa”. |

La carta del prelado va i 
dirigida a los católicos 
mejicanos fieles a |, | 
tradición de la Iglesia" 
Estadísticas del arzobispadii ï 
cifran en un 90 por ciento la 
proporción de católicos I 
existentes en la población I 
mejicana. ;

SU PRECIO: 22 MILLONES DE PESETAS -
LONDRES.— Un cuadro debido a Giovanni Battista Moroni, representando al quinto duque de Albur- 
querque, gobernador de Milán, tasado en casi 22 millones de pesetas, precio récord por un MoronI, 

se exhibe en una sala londinense. El retrato fue pintado en í SGO.MTelefoto. Cifra Gra'flca-Upi.)

I 2 3 4 5 6 7 8 9
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PRONTO RODARA EL BALON

¡Ya huele a fútbol!
movido con ganas, concediendo cartas 
de libertad y realizando algún que otrp 
fichaje; cierto que casi todo parece 
ultimado, pero, ¿está ultimado en 
realidad? ... Esto es lo que desea saber 
cuanto antes el aficionado.

Se piensa que con el fichaje de 
Camus, elemento joven y a Ja par 
experimentado, se apuntaló la linea de 
cobertura; como también con las 
incorporaciones de Salvatierra y Benedé, 
suponiendo que nuestro internacional 
junior ingrese en la plantilla titular; se le 
concede al entrenador Arsenio Iglesias 
un margen inicial de confianza. Compás 
de espera ante la rep'esca de Jorge 
Insfrán y el fichaje de Alonso; incógnita 
grande suponen las situaciones de 
Jordao y Arrúa... Pero, ¿tendremos 
suficiente material humano para 
recobrar en una temporada el prestigio y 
la categoría que acabamos de perder?

El calendario nos enfrenta de salida 
con el Deportivo de La Coruña, en 
Riazor, para terminar la Liga, una Liga 
apretada en todos los aspectos, 
(dramática para el Real Zaragoza y 
cargada de encuentros), en Lqs 
Cármenes granadinos. En La Romareda 
abrirá el fuego el Real Oviedo, uno de 
los favoritos del torneo, y algunos 
piensan, los amigos del pronóstico "a 
priori”, que, venciendo en La Coruña y 
después al Oviedo, en nuestra casa, 
conquistando estos puntos iniciales, de 
oro o de platino, el aficionado colmaría

el verde tablero. Se conoce la ideritidad 
de los árbitros que se encargarán de 
dirigir encuentros en las categorías 
nacionales, se ultiman los fichajes y se 
han dado a la publicidad los calendarios 
competitivos. Esto ya “huele” a 
fútbol...

Por cuanto respecta al Real Zaragoza, 
primer club de la región aragonesa, el 
problema "junta directiva” nos tiene a 
todos en verdad preocupados, ya que, 
por el momento, ni se puede hablar de 
planes concretos ni de estructuraciones. 
Cierto es que Julio Descartín, presidente 
de emergencia y en funciones, se está 
portando de maravilla; cierto, asimismo, 
que sus compañeros de junta se han

isto
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MES DE JULIO
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n pleno mes de julio, en plena 
canícula, comienza a prepararse en 
España el guisote liguero. Algunas 
plantillas ya se presentaron a sus 

impacientes incondicionales, como 
pueden ser las del Real Madrid y 
Atlético capitalino, para delicia de los 
eternos y voraces cazadores de 
autógrafos. Otras, las más, ya perfiladas, 
anuncian su próxima reaparición sobre

de nuevo las gradas del estadio 
municipal y el Zaragoza arrancaría con 
el pie derecho.

Esto, como ustedes comprenderán, 
no es otra cosa que ganicas de hablar; 
pero como el ambiente se satura de 
fútbol, "huele” a fútbol una barbaridad, 
es lógico y natural que en la tertulia se 
comenten estas cosas.

Gloria ARIAS

Los ARBITROS, 
PREPARADOS

¡Justicia, 
peronopor 

mi casa!
A se dieron a conocer 
oficialmente las relaciones 

de árbitros nacionales, 
señalando las distintas 
categorías en que van a 
participar. Por cuanto respecta 
al Colegio Aragonés, al nuestro, 
podemos consignar que

estaremos representados por un 
árbitro en Primera División (Pes 
Pérez), por cuatro en Segunda 
(Bobé Frías, Sánchez Pueyo, 
Yera del Campo y el recién 
ascendido, Manuel Periset 
Hernández, a quien otorgamos, 
lo mismo que a Pes Pérez, 
nuestra más cordial y sincera

deporte y
CONFORT, S.A.

Ca/vo So telo, 17
Raqueta» — Tiendas campaña — Sacos dormir — Mochilas — 
Bota» marcha y montaña - Bota» fútbol - Zapatilla» tiempo 
libre — ve»tlmenta deportiva, etc...

TODO EN OFERTA ESPECIAL

DEPORTE Y confort;S.A.

COMPRAMOS 
NAVE

En carretera de Valencia, 
sector Coarte, de 
mil metros cuadrados.

Ofertas: Apartado 39 
ZARAGOZA

enhorabuena). Exito y suerte 
para todos ellos.

Y ahora vamos con la 
relación de diez colegios, que, 
salvo error u omisión, van a 
representarnos en Tercera: 
Felipe Benítez Berrueco, Angel 
Calvo Córdoba, Manuel 
Campillo, Sarnago, Angel 
Frechoso Pérez, José Luis 
Garasa Turrao, Grejorio 
García-Carpintero Arroyo, 
Miguel Angel Luna Pérez, Julio 
Romero Liñan, Jesús Vicente 
Báez y Jesús José Villanueva 
Nieto. Como suele ocurrir en 
estos casos, tanto a escala 
nacional como regional, algunos, 
los enteradillos, ya estarán 
pensando, o bien comentando 
abiertamente, que ni están todos 
los que son, ni son todos los que 
están. Pe/o siempre hemos 
pensado que la valfa de un 
árbitro se demuestra sobre el 
campo y a la hora de la verdad, 
cuando suenan los clarines y hay 
que echarse "palante".

Por si alguno de ustedes lo 
ignoraba, como dato curioso, 
apadiremos que los colegios de 
Primera y Segunda División, 
apartados "A" y "B", cobran lo 
mismo; lo mismo que cobraban 
en la anterior campaña. Para 
ellos no cuenta el aumento de 
índ ice de la vida ni la 
devaluación de la peseta, al 
menos por ahora. Estos son sus 
emolumentos por partido, 
partiendo de la base de que 
tampoco son demasiados los 
partidos en que participan; 
Doce mil quinientas pesetas por 
derechos de arbitraje, más dos 
mil de dietas por persona y día. 
Los jueces de línea, dos mil por 
p^-fk^^-d-a y otro tanto en 
concepto de dietas.

Y en Segunda División: siete 
mil por partido el juez principal 
en la categoría "A", y mil 
quinientas los auxiliares; 
mientras que en la Segunda "B , 
cinco mil y mil, respectiva
mente. Los de Tercera División: 
Tres mil quinientas al árbitro y 
setecientas cincuentas los jueces ■ 
de línea, aparte mil quinientas 
por las dietas, personales y 
diarias. Amable lector, ¿verdad 
que usted no se jugaría el tipo 
cada domingo por semejante 
miseria?... Y mientras tanto, 
mientras los "nazarenos" se las 
ven y desean para salir airosos 
de tan difícil prueba, pagados 
con un plato de lentejas, los 
futbolistas hacen el Agosto, en 
cualquier mes del año y además 
se lamentan. Así es la vida.

Enrique PEYRONA

No es precisamente la armonía ni el sentido común 
lo que preside el actual momento zaragocista.

natural que el descenso de categoría nos haya marcado 
con el juego indeleble de un castigo merecido, pero hay 
que reaccionar como demandan las circunstancias.

El caso es que pasado el primer momento parece ser 
que se había conseguido encajar el trago con serenidad y 
ganas de desquite deportivo. Prueba de ello, que a la 
vacante que dejo voluntariamente Zalba se han 
presentado nada menos que tres candidatos de los que 
desean enmendarle la plana. Supongo que es una noble 
ambición intentar mejorar los logros de quien se va a f 
sustituir. ¿O no es así? j. i

Pero por lo que se ve y lo que se lee, a las primeras oe 
cambio ya ha habido sus disensiones y conatos de । 
escaramuza en la rueda de prensa celebrada.'p 
compañero José Luis Ercilla dio a entender claramente 
en estas mismas páginas que faltó la sintonía y el clima , 
deportivo apropiado, y cuando hay ausencia de armonía 
es que existe demasiada presencia de personalismos, • 
Naturalmente que hablamos en terminos generales sobre i 
dicha reunión.’ El compañero citado anteriormente puso . 
bien de relieve cómo y por qué naufragaron los buenos 
propósitos y oficios de Descartín.

El caso es que si son galgos que si son podencos, 
apenas nos dará tiempo de desperezamos y ya tendremos 
encima el campeonato liguero. En cuanto nos demos una 
vuelta por ahí en busca de un termómetro mas asequible, 
va hemos entablado el diálogo con el mes de septiembre. 
Y conviene recordar que el día cuatro viajamos a Galicia 
a disputarle los dos primeros puntos al histórico Coruna. 
Menos mal que nuestro primer adversario conserva aun la 
pa'tina de Primera División. . .

Esta pequeña disgresion nos da pie a recoraar y 
encarecer que no debemos malgastar energías en 
planteamientos divergentes que redundan en perjuicio 
del denominador común que es conseguir lo mejor para 
el Zaragoza. Al menos intentarlo. j-h.n

Las palabras y las frases duras si hacen falta, se deben 
guardar para las ocasiones. Por «¡«"’P*®. ”
presentan momentos similares como los del ultimo 
del fútbol español. La presidencia del pleno “Y
se aprobó— que se creen vicepresidencias adjunUs y 
comités fiscalizadores que estudie el control economic© 
administrativo de los clubs de fútbol. Lo niás natural que 
hubiese surgido una voz asamblista contestaría con a 
siguiente réplica. "Conforme, pero comenzando por la 
propia Federación Española, cuyos presupuestos, 
ascienden con la misma vertiginosidad P^ 
en losí clubs. Y si no que lo digan las escandalosas 
□rimas que cobran Kubala y sus jugadores .P Perorno, lo cómodo, es ver la paja en el ojo ajeno e 
ignorar la viga en el propio. Justicia pero no por mi casa. 
Vamos a ver, volviendo a lo de casa que es QU® 
urge, si sintonizamos un poco más con la realidad. 
tX nos hará fallí. No.saa cosa 1“ •'“ 
nuestro primer adversario en La Romareda, repita la 
faena de la Real defaño pasado. O algo peor.

Antonio SARRIA
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CASTANY, ADIOS;
'4

1

generalmente sonSi los veranos

DESCARTIN
SIGUE ARRIIA
«lANHA»

García Castany se retira, con sordina, del 
fútbol, pero... le gustaría jugar en "amateurs

JULIQ DESCARTIN, EL 
PRESIDENTE ACTUALIDAD

pródigos en "bulos" deportivos, el de 
1977, pasará a la historia del Real 
Zaragoza como uno de los mas 
importantes, sugestivos y repletos de 
emoción y novedades. Los 
presidenciables acaparan la actualidad, 
pero ayer, cuando la calma reinaba en 
Requeté Argones 12, he aquí que 
llega García Castany y habla; el 
presidente en funciones Julio 
Descartín se desmelena y habla; Arrúa, 
el niño mimado del Zaragoza de los 
buenos tiempos, no llega, pero 
escribe... es la más candente actualidad 
de los últimos años veraniegos del Real 
Zaragoza. No son serpientes de verano, 
únicamente puede catalogarse así la 
carta enviada por Arrúa al club hace 
unos ocho días. El paraguayo, todos lo 
conocemos, esgrime sus habilidades 
plumíferas para hacerse publicidad y... 
en verano es muy necesario para ver si 
pica algún equipos. "No vuelvo a 
España", dice... una vez más. La 
directiva ha dado un paso adelante y 
debe mantenerlo: si no se presenta el 
22 en los en tren am lentos se le declarará 
en rebeldía, se eleva un escrito a la

El paraguayo conflictivo se dedica a enviar 
cartas diciendo que no vuelve... ¡ojalá!

FEF y la FiFAK.y que tomen cartas en 
el asunto para eliminar a ios 
irresponsables del fútbol mundial. Pero 
que no se vuelva atrás. La directiva 
debe, si tarda solamente un día en 
llegar el paraguayo, sancionarle 
duramente, fuertemente, para que sepa 
dónde comienza la disciplina del club 
y su peculiar disciplina.

ADIOS A PABLO 
GARCIA CASTANY

Será un adiós sentido. Un 
profesional íntegro y que ha dado 
todo en el campo no puede olvidarse. 
Jugó los últimos partidos lesionado, 
pero jugó porque así se lo pidieron. Si 
es cierto que Pablo García Castany 
-como adelantó ARAGON/expres- se 
marcha por una falta de entendimiento 
económico, deberíamos retirar las

primeras frases, pero, como creemos 
que el jugador catalán va con la verdad 
por delante, por el momento, debemos 
admitir que ciertamente dice adiós al 
fútbol porque los familiares le han 
pedido que se encargue de los 
negocios. Dicen, o mejor dijeron, que 
decía adio's porque se encontraba sin 
ilusión, sin fuerza, ni moral; que tras la 
operación no ha vuelto al c&ped y 
prefiere dejarlo. Quiso adelantar su 
intención de jugar en un equipo 
"amateur", que no lo es tanto, el 
Gerona pero la directiva le ha dicho 
que no. Castany se ha marchado sin 
baja. Deberá presentarse a los 
entrenamientos o enviar una carta 
ratificándose en su intención de no 
pisar, (difícil prueba), un campo de 
césped en competición oficial, sea la 
categoría que sea. Dijo que por 
cuestiones económicas no era... pues 
será verdad.

Vivir estos momentos del Real 
Zaragoza es complicado, difícil y a la 
vez emocionante. Julio Descartín, 
presidente en funciones, a causa de ios 
nervios soltó la frase que se veía venir: 
"Dimito". Pero, luego se arrepintió. 
Vio que lo mejor, según dijo ayer, era 
continuar hasta que se celebren las 
elecciones. Osea que lo de presentar la 
dimisión quedaba anulado. También 
nos quedará una duda en este 
aspecto... ¿Recapacitó la decisión o le 
"pidieron" que recapacitase? Son 
cosas que no trascienden, pero que 
nunca está de más que se lancen, entre 
signos de interrogación, para que todos 
estemos mejor informados... o 
alertados.

Y para finalizar el día, apretado y 
jugoso, se dio la noticia de que Orozco 
no interesaba. ¿Por qué lo ofreció el 
Málaga si está también en Segunda? 
La directiva zaragocista se ha colado 
en algún fichaje, pero de ahí a que los 
tomen por tontos para endosarle a un 
jugador que roza los treinta años hay 
un trecho muy largo. Osea Orozco, 
nada de nada. Y, los socios, a esperar... 
habrá las informaciones interesantes.

Daniel LLAGUERRI

Definitivamente, seis grupos

HAVELANGE; CAMBIOS 
REVOLUCIONARIOS
PARA EL MUNDIAL
DE ESPANA

MONTEVIDEO, 15 (Alfil).- En el mundial de fútbol 
de España, a jugarse en 1982, se pondrán en práctica 
cambios revolucionarios en las leyes del juego, afirmó el 
presidente de FIFA, Joao_jHavelange, a un corresponsal 
del diario uruguayo "La Mañana".

El brasileño sucesor de Stanley Rouss en el órgano

Sin duda que los cambios 
arrastrarán problemas. Pero 
¿cuándo no ha sido asi? O 
estamos dispuestos a 
enfrentarlos en el 
convencimiento de que los 
objetivos son buenos, o nos 
quedamos de bra?os 
cruzados.

internacional dijo al periodista
procurarán conseguir una 
futbolistas en el terreno.

mayor
que los cambios 
movilidad de los TENIS

La lentitud permite el 
lucimiento de los mediocres, 
señaló. Las modificaciones 
que auspicia Havelange son 
el corner corto, a tomar 
desde donde salió de juego 
la pelota, el saque con el pie 
y la salida temporal de 
futbolista en vez de |a 
expulsión en algunos casos.

Ello dotará al fútbol de 
una movilidad que lo hara 
todavía más subyugante, a 
entender, del presidente de 
FIFA.

Agregó que esos cambios 
favorecerán a los Pelé 
Cruyff, Keegan y terminara 
con los malos jugadpres. 
Además permitirá al fútbol 
acompasarse al rápido ritmo 
del desarrollo humano.

Joao Havelange adelantó 
también a La Mañana “que 
los oarticipantes en el 
campeonato mundial de

Esoaña serán 24 y no 16
Como hasta ahora.

Con los 16 actuales se 
hacen cuatro grupos y 
siempre hay uno débil, que 
le quita el 25 por ciento de 
deportividad a esa serie. Si 
los llevamos a seis el 
porcentaje de deportividad 
disminuirá a un 16 por 
ciento”, añadió.

Esos 24 participantes se 
integrarán con 14 
selecciones de Europa, 4 de 
América del Sur, dos de la 
“Concacaf” y dos de 
Australia, qi>e incluyen 
naturalmente al campeón 
anterior y al organizador.

Reconoció Havelange 
que el torneo así organizado 
puede producir 
complicaciones mayores a 
ios organizadores, además 
de prolongar los días de la 
disputa.

VICTORIA 
DE ORANTES

Y SOLER
KITZBUEHL, 15 

(Alfil). — La pareja 
española formada por 
Manuel Orantes y Javier 
Soler derrotaron al checo 
Granat y al norteame
ricano 'Mcmaus en 
partido de dobles, 
disputado anoche en 
KitzbuehI, correspon
diente a la primera ronda 
de los internacionales de 
tenis de Austria.

Orantes y Soler se 
impusieron a sus rivales 
en dos sets, por 6—3 v 
6-2.

Para el Mundial / 80

FRIBURGO (Alemania 
Federal), 15 (Alfil).— El belga 
Patrick Sercu, al igual que en la 
decimosegunda etapa terminada 
en Cadero! (Bélgica), an 
impuesto en el primer sector de 
la dé com o tercera etapa del 
“Tour” disputada esta mañana 
en el circuito urbano de 
Friburgo, sobre 4S kilómetroi, 
en un tiempo do 56 minutos42 
segundos.

El. líder de la general, el 
alemán federal Diotrich Thurau 
conserva el maillot amarillo, al 
haber entrado en tercera 
posición en la meta, en el mismo 
tiempo que el vencedor.

Clasificación:
1. Patrick Sercu (B), 56'42 . 

a una media horaria do 46,5'7 
kilómetros por hora.

2. Rik Van Linden (B) 
3. Dietrich Thurau (RFA) 
4. Jacques Esctassan (F) 
5. Plet Van Katwyk (H) 
6. Gerben Karstens (H> 
7. Hoy SIblllo (F) 
8. Theo Smit (H) 
9. André Chalme (F)

10. Barry Hoban (GB). Todos 
on el mismo tiempo quo Sorcu.

BRASIL GANDSU PLAZA
CALI (Colombia), 15.— (Alfil).— La selección brasileña de fútbol se clasificó, a 

lo grande, para el mundial de Argentina que se disputará el año próximo, al vencer 
en la liguilla americana de sul a Bolivia anoche, en Cali (Colombia), por el 
abrumador resultado de ocho tantos a cero.

Con esta victoria, el seleccionado de Brasil se coloca en una posición inalcanzable 
para los otros dos conjuntos participantes de la liguilla, al haberlos vencido por los 
tanteos de uno a cero a Perú, y este ocho a cero a los bolixñanos.

Là primera parte del encuentro ya concluyó con ventaja brasileña por cuatro 
tantos a cero. Los goles fueron marcados por Zico (4), Roberto, Gil, Tominho 
Cerezzo, y Marcelo.
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LA HISTORIA CENTENARIA 
DE LA GRABACION DEL 
SONIDO

Mary tenía un corderito..." decía la poesía popular que hace cien 
años grsbaba el inventor • norteamericano Thomas Edison, sin 
imaflinerse ni por asomo las consecuencias de su descubrimiento, quizás 

tan importantes para nuestra civilización como lo fue el de la imprenta a 
finales de la Edad Media. Gracias al fonógrafo, nació en 1877, y 

parafraseando al sociólogosMa- Zuhan que ha calificado nuestro mundo de 
"galaxia Guntenberg", el siglo XX puede llamarse "constelación Edison".

La paternidad- del fonógrafo es. sin embargo, discutida. Un poeta 
francés del siglo XVII, Cyrano de Bergerqc lo había soñado, Y el mismo 
Rebeláis hablaba de "palabras en conserva", mientras que los 
emperadores de la antigua Chine pretendían neerrar en una "caja mágica" 
sus edictos. Sin embargo, fue otro poeta francés. Charles Cros, quien, el 
18 de abril de 1877, expuso los principios para la construcción de un 
"fonógrafo", en una memoria depositada en la Academia de Ciencias de 
París' Poeta’ y físico, Cros no tenía sin embargo bastante dinero para
patentar su invento.
EL "HADA ELECTRICIDAD'

ET honor del descubrimiento 
iba a recaer sobre otro inventor 
genial, Thomas Edison, hijo de un 
ropevejero, vendedor de 
periódicos en su adolescencia y en 
posesión de 1400 patentes y de 
una fábrica cuando, por primera 
vez, hizo hablar a la extraña 
máquina, acontecimiento 
saludado por la prensa el 22 de 
diciembre de 1877.

El primmer fonógrafo, reliquia 
conservada" en el "Smithsonian 
Institute" de Washington, noshace 

sólo servía cuatro o cinco veces. 
Enfa ' espera del "hada 

electricidad", se introdujeron uno 
pocos progresos técnicos: a partir 
de 1885, una delgada capa de cera 
pasó a reemplazar la ti o ja de' 
estaño; los conductos auditivos se 
multiplicaron para obtener una 
retransmisión más perfecta de los 
sonidos El gramófono empezó a 
hacer la c ompetencia al 
fonógrafo.

Se alquilaban estos aparatos a 
las grandes compañías pero, 
curiosamente, muchos empleados 
tem ían este progreso técnico,

esencial. el disco, iba a desplazar 
definiiivamente al cilindro 
primitivo, lanzando así la 
industria. Fue un emigrante 
alemán, Emile Berliner quien, en 
1896, presentó los primeros 
discos de zinc, cubiertos de una 
capa de cera, antes de fundar la 
célebre "Deutsche Gramophone". 
Por fin. las grabaciones podían 

guerra mundial: 
patentes pasaban 
público y las 
multiplicaban. 

Lax Primeras 
ya al dominio 
compañías se 
Frente a la

amenazadora competencia de la 
radio, el disco tuvo que superarse 

sí mismo, cosa que logró gracias 
a la grabación eléctrica 
(tnicrófono, ampiificador en 
cámara neumática, aguja

actuales 33 rpm, introducidos en 
el mercado en junio de 1948 y 
seguidos por los 45 rpm al año 
siguiente. Los discos de 78 rpm se 
convirtieron rápidamente en 
tesoro de coleccionistas, en 
curiosidad de anticuarios. La 
"batalla de las velocidades" llegó 
a su apogeo alrededor de los años 
50 y el disco de 33 rpm venció en

LSI HUI 9 Los principios fueron 
expuestos por el francés 
Cox, pero fue Edison el 
primero en llevarla idea 
a la práctica con su 
fonógrafo de cilindrosmsiiEniau! La industria no despegó 
verdaderamente hasta la 
invención del disco y 
Edison, que se aferró al 
sistema antiguo, quedó 
arrinconado J

hoy sonreír: los sonidos se 
registraban por medio de una 
trompa acústica, retransmitiendo 
las vibraciones una membrana que 
accionaba un estilete y este 
último, finalmente, grababa la 
hoja dé estaño fijada a un rollo de 
acero Para'escuchar la grabación, 
había que invertirai proceso.

El éxito del aparato no fue. sin 
embargo, inmediato. Edison tuvo 
que hacer frente a dificultades de 
orden económico antes de que su 
invento fuese rentable. Los 
orimeros aparatos de grabación 
("fonógrafo" etimológicamente 
significa "escritor de son idos") 
eran sólc instrumentos de 
demostración, costosos y poco 
prácticos.

Los sonidos retransmitidos 
eran de mala calidad, los agudos 
inexistentes y cada hoja de estaño 

intuido como decisivo. En 1890, 
Louis Glass tuvo la idea de 

instalar los primeros antepasados 
de los "juke boxes" en grandes 
salas; la gente, pagaba de veinte 
centavos a ui^ dólar por escuchar 
su grabación favorita en el "Palais 
Royal" de San Francisco, 
primero, y an todas las grandes 
ciudades estadounidenses después. 
Si bien el éxito de la empresa fue 
rápido, Edison no pudo salvarse 
de la quiebra.

DESCUBRIMIENTO 
REVOL UCIONARJO

Poco a poco, el precio de los 
fonógrafos empezó a disminuir, 
pero, de todas formas, sin bajar de 
los '50 dólares, suma que no 
estaba al alcance de cualquier 
bolsillo. Un descubrimiento 

reproducirse en millares de 
ejemplares,

Gracias a los progresos 
acústicos y eléctricos, los aparatos 
fueron diferenciándose: 
fonógrafo, grafófono, gramófono. 
Fue este 'último el que más éxito 
tuvo de los tres, vendiéndose a 
unos 25 dólares. El gramófono 
comportaba un brazo provisto de 
una aguja de lectura del disco y de 
un altavoz (una especie de 
trompa) incorporado al aparato. 
En 1904, los discos se grababan 
ya en 78 revoluciones por minuto 
y por las dos caras, vendiéndose a 
un dólar la unidad. Edison, que 
había continuado con su cilindro, 
quedaba completamente 
arrinconado.

La "Edad de Oro" del disco 
tuvo lugar después de la primera 

eleçtrnmàanetica etc.). Joseph 
Maxfieldfueiino de los artifices 

del progreso decisivo, a partir de 
1924 y antes de la gran depresión 
de los años 30, duran te la que casi 
todas las industrias estuvieron a 
punto de quebrar.

El fin de la prohibición y las 
disposiciones del "new deal" iban 
a multiplicar las "juke-boxes" en 
todos los lugares públicos. Los 
precios de los discos siguieron 
bajando, pero los 78 rpm 
presentaban un gran 
inconveniente: con ellos no 
podían hacera grabaciones de 
más de 4 minutos de duración, 
Los primeros discos de 33 
revoluciones por minuto 
empezaron a experimentarse a 
partir de 1929, pero no se 
difundieron rápidamente a causa 
dd temor xjmún de industriales y 
público de que, frente a los 
progresos de la técnica, sus 
equipos fuesen demasiado 
rápidamente inservibles.

SALTO GIGANTESCO

Una huelga de cerca de dos 
años de duración, de músicos de 
orquesta, generalizó el sistema de 
derechos de autor y de comisiones 
para todos los artistas. Pero fue la 

segunda guerra mundial lo que 
provoco un nuevo y gigantesco 
salto técnico en una industria que 
nunca había escatimado los 
progresos. Los ingenieros 
norteamericanos se dieron cuenta 
de que los alemanes utilizaban 
bandas magnéticas como soportes 
de grabadón y deddieron 
comercializar esta idea para la 
toma de sonido, lo cual simplificó 
mucho el trabajo, ya que - si la 
grabación no era por completo 
satisfactoria, no había más Que 
cortar y montar la cinta a la 
manera de los films.

Así se abría el camino a los 
discos "de larga duración", los 

toda la línea a su hermano 
pequeño el de 45, esencialmente 
por razones de precio de coste. El 
gran público entraba por fin an la 
era de la "Alta Fidelidad", 
mientras que la industria del disco 
se enfrentaba con una terrible 
competencia-' la fascinante y 
novísima televisión.

Los progresos técnicos se han 
proseguido a un ritmo 
extraordinario : en 1931, A. 
Blumiein experimentaba la 
estereofonía, que fue finalmente 
comercializada en 1958. Las 
cintas magnéticas pregrabadas en 
8 pistas diferentes datan de 1962, 
poco antes de la :*paricí6n délos 
''cassettes". ¿í sonido ' 
cuadrafónico ha hecho su entrada 
después de 1975.

Para 1978 i las industrias 
norteamericanas prometen al 
público dosi nuevas revoluciones: 
los video-Oiscos, que permitirán 
contemplar en las pantallas de la 
televisión espectáculos 
anteriormente registrados y 
componer a cada uno "programas 
a la carta" y, por otra parte, 
discos de dimensiones ordinarias 
que, grabados por medio de una 
técnica que utiliza el rayo láser, 
contendrán mayor número de 
condones por cara.

Si Edison pudiese ver la 
evolución de su descubrimiento, 
se quedarfa estupefacto. La 
grabación de la voz humana y de 
los sonidos, en la que el hombre 
Soñó desde la antigüedad, se ha 
convertido en un refinamiento 
técnico sobre el que se apoya una 
industria todopoderosa. Y, por 
otra parte, para nosotros, se trata 
también de una de las 
ocupaciones esenciales del tiempo 
de recreo, cuando no uno de los 
mayores placeres.

Patrick POL GE 
(Fiel. Servicios 
cíales de Efe-AFP)
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HoHywood

HEODOSIA. Goodman fue la primera mujer fatal dei cine. Seguramente nadie 
. " conocerá por este nombre ya que fue su seudónimo artístico quien la 
inmortalizó. Había nacido en un humilde barrio de San Francisco en el año 1890, 
de padre judío y madre inglesa. Murió Theda Bara en el mismo San Francisco un 
buen día, 7 de abril del año 1955.

Theda Bara fue la primera diosa de HoUywood. En el año 1917 cuando contaba 
yeintisi^e tóos, Theda interpretó el papel de “Cleopatra” en una realización de 

Era una ( “Cleopatra” de ojos inquisitivos, de cuerpo 
ondulante y labios sensuales. Los críticos denominaron a Theda Bara “vamp” 
—abreviatura de vampiresa— y en esto también fue ella una pionera en los caracteres 
cinematográficos.

Jean Harlow, 
la famosa rubia 
platino, 
marcó el génesis 
del destino trágico 
de las “vamp" 
de Hollywood. 
Se casó 
a los 21 años 
con un joven 
autor teatral 
impotente, 

que la golpeaba 
con sadismo

•
 Betthy Blythe, Brigitte Helm, 

Francesca Bertini... etc., desaparecieron 
barridas por la presencia de Pola Negri. 
A su vez ésta desaparecería por completo 
de la vida de Hollywood con la aparición 
en escena de Marlene Dietrich, el "Angel Azul

JEAN

Theda Bara, 
fue la primer '"vamp 

de HoUywood. 
Su interpretación en 
'Cleopatra" le 

el título de 
mujerTatal

THEOA BARA

Luego... ¡lo de siempre! Después 
del triunfo viene el olvido. Theda Bara 
abrió una nueva época, fue la cabeza 
de una larga cola de "vamo” entre las 
que merecen ddestacarse a Betthy
Blythe, Brigitte Helm, Nita Naidi, 
Bárbara La Marr, Greta Nissen, 
Francesca Bertini, Linda Berelli... y la 
siempre famosísima Paola Negri. Todas 
estas “vamp”, todas estas mujeres 
“fatales” tuvieron un fin realmente 
dramático: unas murieron enfermas, 
otras en la indigencia... y otras 
buscando el descanso en el suicidio.

Paola Negri nació a la fama con la 
película de Lubitchs titulada “Los ojos 
de la momia”. Esto ocurriría en el año 
1918. Luego la Negri interpretaría en 
el celuloide personajes como el de 
“Carmen y el de “Madame Dubarry”. 
Bárbara Apolonia Chapolee, Pola 
Negri había nacido en el año 1899 en 
la Polonia rusa. Después de triunfar 
cinematográficamente en Europa 
decidió trasladarse a la Meca del Cine, a 
los estudios de Hollywood, en el 
esfiJendor de todo su prestigio. Cuando 
frola Negrí estaba en el apogeo de su 
fama, llegó a Hollywood de la mano 
del director sueco Stiller, una bellísima 
muchacha llamada Greta Gustaffsen 
que triunfaría rotundamente en el 
“séptimo arte” bajo el seudónimo de 
Greta Garbo. Pero ella. Greta Garbo, 
jamás fue incluida en las “vamp’* 
porque sus papeles cinematográficos se 
alejaban mucho de este tipo de 
personajes.

Marlene Dietrich, el “angel azul”.
POLA NEGRI (hoy)
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una alemana de rostro enigmático y 
cuerpo ondulante, llegó a Hollywood 
de la mano de su descubridor Josef 
von Sternberg, Marlene se hizo la reina 
indiscutible de Hollywood, la reina de 
las “vamp”, de las mujeres “fatajes*. 
En la cúspide de su carrera artística 
apareció haciéndole sombra otra 
bellísima “vamp” de rostro platinado;
Mae West. Mae ya había cumplido por 
entonces los cuarenta años pero era 
una mujer de un rostro y un cuerpo 
> que paree ían sacados del pincel del más 
Tamóso 'dé ios pintores. “Lady L" 
significó en Hbllywood el triunfo de la 
“vamp” americana sobre la europea 
que venía dominando hasta el 
momento. ,

Sin embargo la "vamp” que armo 
un auténtico escándalo a escala 
internacional fue Jean Harlow, la super 
famosa “rubia platinada". Jean nacida 
en Kansas City en el año 1911, llego æ 
cine por pura casualidad. Su verdadero 
nombre era Jean Carpentier. Conocio 
al director Fráhk: Capra y éste la lanzo 
en la película “La jaula de oro”. Je®” 
Harlow marca el comienzo de ios 
destinos trágicos de las diosas d® 
Hollywood porque si es verdad que 
muchas “vamp” habían tenido un Tin 
trágido, también es verdad que 
ninguna de ellas había gozado oei 
prestigio y la fama de la Harlow, .

Un sábado del mes de niiyo «e 
1937 Jean estaba rodando una 
con Clark Gable. Al cogerla en » 
brazos Clark Gable se dio cuenta 0’ 
que Jean no reaccionaba. Gable pW'u

auxilio ( 
reanimar 
siguiente 
presentar 
Gable esta 
a verla a s 
madre. Ur 
Estudios I 
madre ho 
que ella p 
" “clentif 
medicina i 
-noticia 
■productor 
vería. Là i 
a dejarlí 
amenazarr 
no Fes deii 
asusto ai 
casi incon 
fiebre mu 
?n .seguii 
•nflamac 
franspor 
prontitud 
opuso a 
Cuando, 
operaron 
¿ de julii 
rfollywoo 
de la mañ 
Powell, a 
sazón su

persor 
diosa p| 

años les h

. Jean h 
sjete año 
de “Heir
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Greta Garbo
no fue considerada

GRETA GARBO

nunca una ''vamp”, 
aunque su recuerdo

haya sido el más 
duradero

idor Josef 
zo la reina 
a reina de 
"fatales", 

a artística 
nbra otra 
platinado: 
iplido por 

pero era 
jn cuerpo 
:ei del más 
■Lady L" 
unfó de la 
I europea 
hasta el 

que armó 
a escala 

V, la super 
tan nacida 
1, llegó ai 
verdadero 

Conoció 
te la lanzo 
,ro”. Je’" 
o de los 
diosas de 
irdad qu’ 
do un fm 
rdad qu® 
izado del 
o**' ,1e mayo de 
d p6lículi 
, en su;

auxilio en seguida y consiguieron 
reanimarla con sales. Pero al día 
siguiente Jean Harlow no volvió a 
presentarse en los Estudios. Clark 
Gable estaba muy preocupado y se fue 
a verla a su casa en donde vivía con su 
madre. Una hora más tarde volvía a los 
Estudios más inquieto que nunca. Su 
madre no le había dejado entrar. Dijo 
que ella pertenecía a la religión de los 
‘'“científicos cristianos” y que la 
medicina de éstos salvaría a su hija. La 
-noticia alarmó sobremanera a los 

? productores de la M.G.M. que fueron a
vería. La madre se negó enérgicamente ________
’^dejarles entrar. Los productores su conducta, se suicidó más tarde.

Los goles que Berne la propinó a,amenazaron con llamar a la policía si 
no íes dejaban entrar.. Clark Gable se 
asusxo ai ver a Jean Harlow. Estaba 
casi inconsciente y gimiendo con una 
fiebre muy alta, llamaron a un médico 
en .seguida y éste diagnosticó una 
inflamación de la vesícula. Fue 
transportada al hospital con toda 
prontitud del mundo pero la madre se 
npuso a que operaran a su hija. 
Cuando, al fin, 1os cirujanos la 
aperaron era demasiado tarde... El día 

de julio del año 1937 la diosa de 
Hollywood falleció a las once y media 
"e la mañana, A su lado estaba William 
^owell, actor de cine, que era a la 
sazón su novio, y el médico. Millones

Personas lloraron la muerte de la 
Uiosa platinada” que a los veintiséis 
’nos les había dejado para siempre.

Harlow se había hecho famosa 
’•«te años atrás con la interpretación 
n® ‘Hell’s Angels”. Ella era la que ible pidió

aparecía completamente desnuda en el 
film de Clark Gable "Red Dust”. 
Todos los hombres la amaban y tenían 
en su habitación una fotografía de^la 
rubia del cabello platinado. Era, 
indiscutible, la reina de Hollywood.

Su vida corrió pareja con su 
dramático fin. A los veintiún años se 
casó con el joven autor teatral Pau! 
Berne. El muchacho era impotente y 
sólo conseguía satisfacerse golpeando a 
mujeres desnudas. La noche de la boda 
los gritos de la joven desposada eran'tan 
terribles que unos vecinos tuvieron que 
rescatarla. Paul Berne avergonzado de

Jean Harlow le estropearon un riñón 
que fue luego la causa de la muerte de 
la "vamp”. A los veintiséis años la 
Harlow se hizo novia del galán William 
Powel pero la muerte la llevó antes de 
que pudiera contraer matrimonio con 
éste. Su destino trágico hizo que 
muchos admiradores se suicidasen. 
Esto se repitiría lustros más tarde con 
otra bella joven, rubia, también, 
llamada Marilyn Monroe.

MAY STEWART 
(Fiel/Servicios 

Especiales de EFE).

Mañana:
^^ËÏTmÏTO de MARILYN

POLA NEGRI
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MADRID. — SALA 1: 5-7-9-

AVENIDA. 5-7-9-11 (Ma-

ñama

VICTORIA

DEL KYBER”
EASTMANCOLORCINEMASCOPE -

5-7-9-11SESIONES:

“EL TIGRE

Charlotte Ram-

qué? ", "Sentir", 
cantor". "Viniste con

CARTELERA

"Y(

D

Si busca tranquilidad

29 11 66.

su*

STORK - CLUBGALLERY 2

GRAWER CLUB

SENECA
CANCELA“EL PAPAGAYO'

ASTORG'S

1800 IGUANAPARSIFAL

La nueva discoteca, abierta 
de 5 tarde a 3 madrugada, 
vuelve a su ambiente

DE.SPIIK.S DE SU HO.DA;- 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente reformada 
Dirección y Teléfono: 39 69 .52

dice: “Eso es Séneca y 
ambiente’-’. LA RIPA, 5.

inúnca mas original y el am- 
bien te inú agradable Sevilla, 6

Teléfono 3792.(H)

NUEVA, DISTINTA, 
ACTUAL. El mejor sonido con 
la música del momento. Ya so

RccicnUmcnlc inaugurado: en
San .luán de la Cruz, 2B

Tarde: especial parejas. 
Noche discoteca-club hasta las 3 
de la madrugada. Centro ciudad 
independencia, 19. Tel. 
21 48 04

Recuerdos los éxitos de ayer, 
viva dos actuales y conozca los 
futarros, viajando a través de la 
música. Cavia, 10.

Çoiiiodo, personal y 
diferente. Calle Moncayq. 
CASETAS.

Juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvene^. Calle Madre 
Vedruna, Íl. Teléfono 
21 70.52.

Sala de fiestas, Royo, 5, 
Teléfono 21 12 59. Siempre las 
m. ej'Qrés atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE*ORO MUSÍCAL

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. (Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 51 84.

Elegante. Selecto. Distinto 
“La diferencia es su ambiente’ 
San Ignacio de Loyola, 13
Teléfono 21 48 56

reservado ambiente, tentemos lo 
?ue usted desea. Liñan, 8 
detrás de Telefónica, San 

Vicente de Paúl). Teléfono

CINES DE ESTRENO
ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 

(Todos públicos). 3.‘ sema
na: Tiburón. Technicolor. 
Robert Shaw, Richard Drey
fuss, Roy Schelder.

AROENSOLA. — 5-7-9 y 11 
(May. 18)- 3.* semana: Las 
picaras aventuras de Tono 
Jones. Trevor Howard, Joan 
Collins.

yores 18). Joven y guapo 
con voz de soprano.. Sandra 
Milo, Anouk Aimee, Paolo 
Perrari.

CERVANTES (Sala Especial). 
4’45-6’45-9 y 11 (May. 18). 
12.‘ semana: Portera de nor 
che. Technicolor. Un film 
de Liliana Cavani con Dirk
Bogarde, 
pling.

COLISEO.
(May. 18 
pañadOB).

— 5-7’15 y 10’45 
y menores acorn- 
8.* semana: Rocky 

(Tres Oscar de Hollywood 
1977). Sylvestre Stallone, Ta
lia Shire.

COSO. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). King Kong escapa. 
Eastmancolor. Rhodes Rea
son, Linda Miller.

DON QUIJOTE. — 4’45-6’45-9 
y 11 (Mayores. 18 años). 
Cambio de sexo. Technico
lor. Victoria Abril, Lou Cas
tel.

FLETA. — 5-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). La celestina. Ju
lián Mateos, Elisa Ramírez. 
Amelia de la Torre.

GOYA. — 5-7-9-11 (May. 18). 
8.“ semana: Asignatura pen
diente. Fiorella Faltoyano, 
José Sacristán.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). 4.“ semana; El gen
darme se casa. Louis de Fu
nes, Michel Qalabru. East- 
mancolor.

PALAFOX. — 5-T-9-11 (Ma
yores 14). Los productores. 
Technicolor. Un film de .Mel 
Brooks, éon Gene Wilder, 
Zero Mostel.

REX. — 4’30-7’15 y 10’45 (Ma
yores 18). Un hombre de 
suerte. Technicolor. Malcolm 
Mc DoveU, Ralph Richard
son.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (To
dos públicos). El tigre del 
Kyber. Cinemascope - East
mancolor. Peter Lee La
wrence, Alan Steel.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 4’45-6’45-9 y H 

(May. 18). El anacoreta. 
Eastman color. Fernando 
Fernán 'Gómez, Martine 
Audo.

PALACIO. —- 5-7-9-11 (Ma
yores 18). No somos de pie
dra. Un film de Summers, 
con Alfredo Landa, Laly 
SoldevUa.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). La siesta. East- 
mancolor. Ovidi MontUor, 
Vicente Parra.

CADA TARDE

CADA NOCHE
SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Kcmiion y juventud, en

CHARLESTON 
AÑOS 20

GRAN VIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). Call-Girl. East
mancolor. Teresa Rabal, To
ny Andrews.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). ¡Braja, más que 

Gómez, 
Emma

bruja! P. Fernán 
P’rancisco Algora, 
Cohen.

11 (May. 18). Uno del mi
llón de muertos. Eastman
color. Sara Lezana, Antonio 
Mayáns.

SALA 2: 5-7-9-11 (Mayores 
de 14 años y menores acom
pañados). El expreso de 
Chicago. Technicolor. Gene 
Wilder, Jill Claybourgh.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). . 
Esclava te doy. Alfredo Lan
da, María Luisa San José,

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Crónica de una vio
lación. Pierre Tornade, Jean 
Carmet.

PARIS. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Los placeres ocultos. East- 
mancolor. Simón Andreu, 
Charo López.

PAX. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). La montaña embru
jada. Technicolor. Eddie Al
bert, Ray Milland.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
El patrón y el obrero. East
mancolor. Renato Pozzetto, 
Teo Teocoli.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Zorrita Martínez. 
Nadiuska, José Luis López 
Vázquez.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Camas blandas, ba~ 
tallas duras. Pete” Sellers, 
Lila Kedrova.

DESDE 
HOY

Una película llena de espectaculares 
aventuras para 

TODOS LOS PUBLICOS

Peter Lee 
LAWRENCE

Alan 
STEEL

DISCOTECA 
LIVERPOOL

Auditorio matinal los festivos. 
Entrada gratuita. Abierto 
yrernes, sábado y domingo 
Nueva dirección poi 
universitarios. Camino de lar 
Torres, 96.

El festival de este año con estreno democrático se ha vestido 
~de lujo. La clásica plaza de toros, con tanto sabor festivalero, 
se ha quedado a umlado para inaugurar '‘Benidorm-Palace’’, un 

orgullo español al alcance europeo, en cuestión de salas de fiestas. 
Uno no comprende dónde salen tantos millones ni tanto derroche 
para dos meses de temporada más o menos. Pero en fin, no es este 
problema que me incumba ahora'. Vamos a los del festival.

ana at msa
Veinte canciones^ veinte 

compositores, veinte cantantes, 
veinte esperanzas, en las noches 
de los dias 9, 10 y 11 de julio. 
Victoria y fracaso, risas y 
lágrimas. Todo un melodrama 
para los que pierden y muchas 
ilusiones para los que ganan. Es 
este el trampolín hacia la fama 
para aquellos que intentan 
dedicarse a- la música moderna, 
que algo es para alegrar diás 
penosos y devaulativos. El caso es 
que hemos vivido tres noches 
felices asistiendo al parto de 
veinte novedades musicales. Un 
acierdo de Radiocadena Española 
y el Ayuntamiento de Benidorm 
con este certamen anoal en que sé 
nos obsequia para pensar menos y 
aligerarnos en días intrascendentes 
como son estos veraniegos. Que 
llegará el otoño seguido del 
invierno donde se volverá a 
empezar, como siempre, hasta que 
nos encarrilemos unos y otros.

Por la tónica que se ha 
marcado otros años Benidorm y 
muy en especial este, lo 
romántico, sensible, serio, ha sido 
la pauta de la mayoría de sus 
canciones. Se han dejado a un 
lado charangas, que también las 
ha habido, para abrirnos esa línea 
de canción donde la letra "dice 
sigo'' y la música acompaña. Las 

tres noches han sido seguidas con 
expectación, interés, compitiendo 
intérpretes con todo esmero. Y es 
que se juegan algo. El triunfo en 
Benidorm, como años antes lo 
hicieron Raphael, Julio Iglesias, 
Eduardo Rodrigo, Emilio José, 
Mochi, por no hacer la relación 
mas larga. De aquí puede salir una 
figura. O irse al traste, que todo 
ha habido en esta viña del 
Mediterráneo.

Roger Bares, Marié Alonso, 
Alfonso Pachino, Ernesto, 
Santiago, "Reflejos", Genio, Lily 
and Tierra Virgen, Christie Field, 
Bachelli, Angel Melero, Maruca, 
Mona y Luis, Cuerda Tensa, Ballet 
Zoom, Miguel Pons, Antonio 
Mendoza, Dyno, José de Rives, 
Alex Zara, han sido los defensores 
de las canciones "Haz tus sueños 
realidad", "Enamorada" —este 
título coincide con otro 
defendido por Ana Maria Parra en 
Benidorm, año 1961—, "Aléjate", 
"Juego de amor", "Acordarme de 
ti", "Gardenias para ti" —le falta 
"dos" para el bolero de Machín—, 
"Mujer", "Turbios ojos", "Santo 
Domingo" "Déjame olvidar", 
"¿Por qué? ¿Por qué? ¿Por

"Marinero 
la. noche

"Ven a bailar", "La sombra de i» 
ciudad", "Sólo por ti", -y’ 
presencia", "Mi barrio", "Pg^^ 
qué tantas cosas". 
presentadores, Mónica Randgi 
Lola Martínez Llórente y 
Guerrero. Cine, televisión y radio 
dándose la mamo sin distínció'

PEf

de si yo soy más y tú menos. Y err 
los fines de fiesta. La Chana, 
Bigote Arrocet, José Luis Moreno, 
Paloma San Basilio, Dyango, 

. triunfador el afio pasado an 
Berníijórm y "Boney M". Buen 
acoplamiento artístico para hacer 
las noches agradables.

Llegando a la noche final, que 
ustedes habrán visto por televisión 
o escuchando en radio, la opinión 
difiere sobre la canción 
triunfadora. Esto es normal como 
en cualquier torneo. Cada uno 
tiene su favorito y quiere que 
gane el suyo. Pero todo ha 
quedado sin gran escándalo 
multitudinario, con resignación, 
como debe de ser.

El triunfo para Alfonso Pahino 
y la canción "Aléjate".

Benidorm-77 ha cumplido Y 
bien. ¿Se cantará, no se cantará? 
¿Triunfará, no triunfará? ¿Eso ya 
depende de todos nosotros que 
somos, al fin y al cabo, los que 
después habremos de cantar, si 
nos gusta, o presenciar las 
actuaciones del divo festivalero si 
su presencia y estilo nos agrada. 
Es el público quien manda por 
mucho que suene a tópico. Pero 
es la verdad.

Eduardo ALARCON

Yon 
es hacer 
el sen 
pero qi 
de los 
televis 
ridículo 
ridículo 
sentirse 
que ha< 
ver lo 
hecho.

Esta 
tarde. 0 
Samia ( 
conoci 
conocer 
los ladri 
mágicas 
riqueza:

Tota 
versión 
original 
alguno: 
•Sufriei 
perder 
explota 
transcu

Tal 
expone 
que má 
et mala

SGCB2021



f AE

espectmum

déla 
'Tu 

"Part

aRandal
^Ony 

y radio^ 
stíncióf,

is. y err 
Chana, 
Moreno, 
^yango, 
ido en 

Buen 
a hacer

Don Lurio
Yo freo que una cosa 

es hacer el ridículo y otra 
el sentirse ridículo...; 
pero quiero que algunos 
de los que actdan en 
televisión se sientan 
ridículos cuando hagan el 
ridículo y no les hagan 
sentirse ridículos a los 
que hacen el ridículo de 
ver lo que ellos han 
hecho.

YD CRED 
PERD QUIERD

lal, que I 
levisión I 
opinión I 
inción I 
ti como 1
ia uno I
re que I
)do ha I
:ándalo I 
nación, I

pBHVIERAeADEIMA

SEGUNDA CADENA

HOY... Y MAÑANA

entre elacuerdo
promotor y TVE y el
combate

I aMa ñaña,

Evangelista; no hay boxeo

IXiMuli.

que 
más

En la programación de 
noche, hoy, no veremos, 

como ya dijimos ayer, el 
comlráte de boxeo entre 
Evangelista y Rodríguez. 
Ai parecer, no hubo

tres” de Chicho, 
cada día se hace 
largo y pesado.

aplazado. Así que, por el 
momento, no veremos a 
Evangelista como 
campeón de Europa.

ha sido

Yo creo que el 
hombre lo hizo mal, 
Rorque el día anterior lo 

abían hecho sus 
anteriores discípulos en 
Benidorm...; pero quiero 
que la próxima vez Migan 
todos juntos y asi nos 
eviten verlos por 
separado y en dos días; 
pero sólo bailando leh.

Y o creo que la 
‘‘fiesta” del martes, 
estuvo bastante mal, 
Chávela Vargas mal, el 
fin de fiesta mal, hasta 
‘‘Bigote’’ estuvo mal....; y 
después se sintió peor 
pero quiero que piensen 
un poco y recuerden, si 
no fue el peor Don 
Lurio.

Yo creo que estará 
muy interesante ‘‘Con 
otro acento’’ y que nos 
sentiremos muy 
orgullosos al conocer los 
Carecidos de nuestros 

ermanos y sus 
costumbres...; pero 
3uiero que el próximo 

ía lo dediquen a la 
Argentina y así nos 
entrevisten e y 
conozcamos las 
costumbres de Marco: 
Que nos gusta más.

ÂI no haber boxeo, 
esta noche tendremos 
que ver "Los *’í®5 T 
más t^rde el "Un, dos.

UN, DOS, 
TRPS 
¿YA ESTAMOS 
OTRA VEZ?

PROGRAMAS

Paco Cecilio ("Don Racano")

14.00 Proarama 
regional’ 
simultáneo.

14,31 Gente. 
I n'f o rm ativo 
(color).

15,00 Telediario. 
Primera edición 
(color).

15,35 Etcétera.
16,45 Dindirindín 

(anónimo). Soleta 
so ja a ci 
(anónimo), Neula 
lalia vol Gonella, 
Mateo Flecha, 
¡ Áy ! , linda 
amiga (anóni

mo).16,55 TV en el 
recuerdo. "El 
conde de 
Montecristo", de 
Alejandro Dumas 
(capítulo V 
y VI).

19,31 Avance 
informativo 
(color).

19,35 Un globo, dos 
globos, tres 
globos. Infantil.

21,00 Telediario. 
Segunda edición. 
Incluye "La 
semana económi
ca", de Luis 
Angel de la Viuda 
(color).

21,45 Tour de 
Francia (color).

21,55 Los ríos. 
"Jalón" (color).

22,20 Un, dos, 
tres... Programa 
concurso (color).

23,30 Ultima hora. 
Informativo 
(color).

23,45 Poesía e 
imagen (color).

hablador, con gracia a 
veces y que es lo mejor 
del grupo.

Pero héteme aquí, que 
empieza el drama: Urui 
señorita que no sabe 
decir buenas noches, 
ofrece unas preguntas, 
que casi no saben 
contestar los concur
santes (Imagínense: cosas 
que empiecen por "a” o 
por “e"‘, ¡qué difícil! ). 
Pues pasa de todo y la 
pareja que gana, vuelve, y 
una de las perdedoras 
pasa a la subasta. Allí se 
arma la marimorena, sale 
lo más bonito, eso sí, 
calabazas de oro, castillos 
de mazapán, etc. Las 
chicas se pasean de un 
lado a otro, todas: la de 
las cuentas equivocadas, 
la del bombo y otra hasta 
se pone a parar penalties. 
¿No es todo muy 
bonito ?

Pues sí; ya estamos 
otra vez con “Un, dos, 
tres...”. Ya estamos otra 
vez con la rjnusiqûita de 
presentación, la calabaza 
danzarina y un señor que 
entra c arriendo de 
espaldas y que es Kiko 
Ledgard y que sigue 
siendo lo mejor del 
programa, y que llega 
hasta una mesa, al pie de 
la cual le esperan dos de 
las azafatas del programa, 
que siguen siendo lo 
peor.

Una cámara nos 
cambia de escenario y 
vemos a los componentes 
de un trío: uno de ellos 
mayor, que hace versitos 
y que nos parece un poco 
soso. El segundo con 
gafitas y chistera negra y 
que no hace ni dice nada 
y que sustituye a otro 
que no hacía ni dec ta 
nada. El tercero, más

encierro. Uno de 
ellos decide pasar 
a I a acción, 
mientras que e 
otro estima que 
supondría un

19,45 Presentación 
19,46 Dibujos 

a n i m «a d o s. 
"Gulp" (color).

20,00 Redacción de 
noche. Informa
tivo (color).

20,45 Teatro club. 
"Strip tease", de 
S I o w o m i r 
M r o z e k .• 
Adaptación y 
realización de 
Gerardo N. Miró. 
Dos hombres son 
obligados a entrar 
en una habita 
ción. Indagan 1os 
motivos de su

alimitación de 
libertad, 
pro grama

su 
El 
se 
lacompleta con 

obra "En alta 
mar" del mismo
autor polaco: tres 
hombres 
enfrentados con' 
la necesidad de 
subsistir.

22.15 Encuentro 
con las letras.

"ALI BABA 
Y LOS 40 
LADRONESPahino |

\RCON

)lido y 
miará?
{Eso ya 
■os que 
los que 
ntar, si 
liar las 
alero si 
agrada, 
ida por 
o. Pero

Femandel es Alí Babá
Esta es la película que podremos ver mañana en la sesión de 

tarde. Dirigida por Jackes Becker e interpretada por Femandel, 
Samia Camal, nos llega una de las peores versiones hechas de la 
conocida historia o cuento. El argumento casi todos los 
conocemos. Alí Babá vé el atraco de una carabana y, siguiendo a 
los ladrones, llega hasta una cueva que se abre con unas palabras 
niágicas. Cuando todos se van, Alí entra y descubre las mayores 
riquezas jamás vistas.

Total, un cuento bonito, que todos nos sabemos y que en ésta 
versión se nos desfigura bastante, dejándonos tan sólo, del 
original, a los ladrones, la gruta, el conjuro "Abrete Sésamo" y 
algunos detalles más; es decir una versión muy amañada,. 
•Sufriendo una americanización ostensible y haciendo 
perder muchos de los encantos del cuento. Incluso se dejan sin 

f explotar las bellezas naturales de los paisajes, en los que 
transcurre la película.

Tal vez la versión de Becker se haya dirigido más bien a 
exponer una idea filosófica y no la fantasía del relato que era lo 
tiue más nos gustaba a todos. A pesar de todo, la realización no 
es mala y podemos verla.

programación es algo más 
interesante, por estar más 
recargada y así haber 
espacios para todos los 
gustos y disgustos. 
"Marco" nos ofrece: "La 
gran estancia de los 
Balboa", en la que ya 
una vez adentrados en 
dicha estancia, Peppino 
decide ofrecer la función, 
(la vida de Marco) y así 
lograr algún dinero para 
proseguir el viaje.

"Sesión de tarde" nos 
ofrece la película "Alí 
Babá y los 40 ladrones" 
de Jacques Becker. 
Después "El mundo de la

música”, "Torneo”' 
"Escuela de salud" y 
"Con otro acento", que 
estará dedicado a Santo

Domingo, adentrándonos 
en la isla La Española, 
compartida con Tahiti.

Así pues, una tarde

cargada de 
que quizás 
nrás de uno

programas y 
haga salir a 
del saloncito

con dolor de cabeza.
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UIIEItíi
Congreso las mi- 

norias ponen el grito en el ^8»®^ cielo, con toda legitimidad, 
para que se las atienda y no 
se las menosprecie o margi

ne Y, en la calle, la mayoría transeúnte, la pasivi
dad, calla y otorga ante la nueva subida del 
azúcar.

En el Congreso, reconciliadas las dos Españas, 
han desaparecido, casi en su totalidad, las guerre
ras y las sotaníB y, en la calle, lo que aflora es 
el desaprensivo intento de algunos comerciantes 
para ordeñar, hasta la última gota, las ubres del 
ahorro ciudadano.

¿Hay alguna razón para que el azúcar sea 
aquí, icon producción remolachera primada y 
todo!, la más cara de toda Europa? Si esa razón 
no es otra qué la capacidad especuladora de unos 
pocos, con el visto bueno o la incapacidad de 
determinados estamentos de la Administración, 
habrá que ponerle remedio urgente ai fenómeno.
El difícil tiempo económico que vivimos no per
mite mayores disparates. En lo político-económi
co el PSOE ha de ayudar, a poco que actúen los 
principios éticos, al buen fin, y al perfecciona
miento, de los planteamientos gubernamentales 
y en lo económico-político cada cual debe jugar 
el papel ciudadano que le corresponda. La es
peculación es “rol" que ya no entra en el reparto 
de la comedla nacional.

Echarle dos cucharadotas al café se ha puesto 
imposible. Y, antes de ahora, era ya inaccesible 
el café negro y amargo, también el más caro de 
Europa. Habrá que abrir la veda de los chorizos, 
ganapanes de coyunturas, estraperlistas del nuevo 
tiempo, vividores del oportunismo y listos de 
siempre. Y con ellos habrá que mete^n la red 
de la captura a quienes por interés, pasividad 
o torpeza los propician, engordan o disimulan.

Martín Ferœnd

r' ■“"■''i '

ROBAN LA NOMINA DE LA FIAT:
19 MILLONES

TURIN^ (Italia), 15 (Efe).— Más de doscientos millones de 
liras (19 millones de pesetas), se llevaron cinco bandidos, 
que en la mañana de hoy, se apoderaron de la paga 
extraordinaria de los trabajadores del sector ferroviario 
de "Fiat’’, en Turin. El dinero se encontraba en una 
furgoneta blindada, pero los atracadores, bajo la 
amenaza de las armas, lograron apoderarse del mismo. 
Antes de huir tuvieron que hacer frente a un grupo de 
trabajadores que intentaron infructuosamente 
bloquearlos.

CASA DE LA MONEDA: SE MANTIENE
HOY EL PARO TOTAL

MADRID, 15 (Europa Press).— Esta mañana, 1.600 de los 
1.800 trabajadores que constituyen la plantilla de la Casa de la 
Moneda han realizado de nuevo un paro total. El paro tiene 
como objeto apoyar las conversaciones que mantiene la comisión 
de trabajadores con el director general de Presupuestos, sobre 
distribución de primas. Ua ordenanza laboral para la Fábrica 
Nacional de Moneda fue publicada en el Boletín Oficial del 
Estado el dta 16 de los corrientes.

LAS “BRIGADAS ROJAS", A LA CAZA 
DE DEMOCRSITIANOS_____________
“NOS GUSTA EL TIRO AL PICHON", 
DICEN EN UN COMUNICADO

MILAN (Italia), 15 (Efe).— "El tiro al pichón, nos gusta . 
Con esta frase y en un mensaje escrito en términos no muy 
coherentes, las "Brigadas Rojas" dieron a conocer en Milán su 
propósito de dar la caza a los políticos democristianos. Las 
Brigadas Rojas —afirma el mensaje— ordenan a todos los 
responsables demoerlstlanos de cualquier grado y n'*®' cesar 
Inmediatamente toda actividad que realizan a favor del partido, 
si no, se Incrementarán los funerales.

Este mensaje atribuye a las propias "Brigadas Rojas a los 
núcleos armados proletarios y los comunistas combatlentesjos 
tres grupos que se han responsabilizado prácticamente de la 
mayor parte de las acciones terroristas que alarman a Italia desde 
el primero de junio de una serle de atentados registrados en 
Milán y Turin en los últimos dos dias. . . ,

Por primera vez, tal vez, se explica la estrategia polítiM de 
este movimiento terrorista, que denuncia la constitución de un 
estado político en Italia, con la colaboración de demoerlstlanos y 
comunistas, para satisfacer a la burguesía en su necesidad de 
Imponer a la clase obrera los sacrificios necesarios.

No obstante, las brigadas Rojas centran sus ataques contra la 
Democracia Cristiana, "por estar organizando el proyecto de 
construcción del estado imperialista de las multinaclones .

_ _ _ _ _ _ _ HASTA EL MOMENTO EN EL CONGRESO_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ JT

SOLOAUANZAigPyiAR
HA PRESENTADO SU j 
GRUPO PARLAMENTARIO '

MADRID, 15 (Europa 
Press).— Hasta meaia 
mañana de hoy, solarnente 
un grupo parlamentario, el 
de Alianza Popular, había 
entregado a la presidencia 
del Congreso de Diputados 
la relación de los 
parlamentarios, que 
integrarán dicho grupo. La 
relación, dieciséis en total, 
va encabezada por don 
Manuel Fraga iribarne, 
portavoz del grupo.

Como se sabe, los 
diputados y senador^es 
disponen de cinco días 
hábiles para presentar los 
grupos parlamentarios que 
deseen formar, ante las 
respectivas presidencias de 
ambas cámaras. Los que en 
este plazo no formalicen su 
inscripción en alguno de los 
grupos, pasarán a integrar el 
grupo mixto, cuya 
participación e ri las 
actividades de la Camara 
será idéntica a la de los 
restantes.

HERNANDEZ GIL CON 
LOS PRESIDENTE DEL 
CONGRESO Y DEL 
SENADO______________

MADRID, 15 (Europa 
Press).— A las once y 
veinticinco de la mañana, el 
presidente de las Cortes, 
don Antonio Hernández Gil, 
ha recibido en su despacho, 
en la planta baja del palacio 
de las Cortes, al presidente 
interino del Congreso, don 
Fernando Alvarez de 
Miranda y a don Antonio 
F o n t a n Pérez, presid ente 
interino del Senado.

F uentes cercanas al 
presidente de las Cortes han 
declarado a Europa Press 
que la reunión es una 
reunión normal de trabajo, 
y que probablemente se 
repita en muchas ocasiones, 
dada la proximidad de los 
presidentes de las Cortes. De 
cualquier forma, no se trata 
de ningún tipo de audiencia

especial. Es presumible que 
están tratando del 
funcionamiento de las 
Cortes.

SUAREZ RECIBIRA 
MAÑANA A FRAGA

MADRID, 15 (Europa 
Press).— El presidente del 
Gobierno, don Adolfo 
Suárez, recibirá mañana, en 
el palacio de La Moncloa, ai 
secretario general de Alianza 
Popular, don Manuel Fraga 
iribarne.

Esta entrevista se 
enmarca en las que está 
manteniendo el presidente 
Suarez con los líderes de los 
principales partid os 
políticos para informarles 
del programa de Gobierno y 
de las medidas económicas.

Como se recordará, el 
señor Suárez ha recibido ya 
a don Felioe González, 
secretario general del 
Partido Socialista Obrero 
Español (PSOE) y a don 
Santiago Carrillo, secretario 
general del Partido 
Comunista de España 
(PCE).

VEINTINUEVE 
SENADORES 
HAN PRESENTADO 
LA DOCUMENTACION 
PARA PERTENECER 
A LA UNION 
INTERPAÍR LAMENTARIA

MADRID, 15 (Europa 
Press).— Hasta la mañana de 
hoy, veintinueve senadores 
habian presentado la 
documentación necesaria 
para poder pertenecer a la 
Unión Interparlamentaria 
(que reune a grupos 
parlamentarios de todos los 
pai ses) dentro del grupo 
español.

Entre los senadores

afxs
últimas noticias últimas noticias
GUERRILLEROS DE LA UNITA VUELAN 
UN AVION DEL MPLA.

LUANDA, 15 (Efe).— Guerrilleros de la UNITA 
dispararon ayer jueves contra un avión que hizo 
explosión en el pueblo fronterizo de Cuangar, cerca de 
Namibia, informa el periódico de Johannesburgo 
“Beeid”.

Entre los muertos se encuentran un piloto cubano y 
varios soldados del Movimiento Popular para la 
Liberación de Angola (MPLA).

El ataque al avión sigue a una semana de violentos 
enfrentamientos entre las tropas del “MPLA" y de 
“UNITA” en la región sur de Angola, donde tiene gran 
fuerza el movimiento anti-gubernamental de UNITA.

Este movimiento guerrillero, dirigido por Jonas 
Savimbi, pone en tela de juicio el derecho del Gobierno 
de Agostinho Neto y del MPLA de dirigir Angola y 
asegura que no podría mantenerse sin el apoyo de las 
armas soviéticas y las tropas cubanas.

DESESTIMADO EL RECURSO PRESENTADO POR 
ALIANZA POPULAR IMPUGNANDO LAS ELECCIO
NES EN ZARAGOZA

MADRID, 15 (Europa Press).— La sala tercera del 
Tribunal Supremo ha notificado hoya los procuradores 
la resolución de dicha sala, encargada de lo contencioso 
electoral, en el sentido de que no ha lugar al recurso pre
sentado por Alianza Popular impugnando la totalidad de 
las elecciones en Zaragoza. El fallo de la sala tercera del 
Tribunal Supremo confirma todos los resultados y, por 
dicha sentencia, señala que no ha lugar a ningún recurso.

presentados cabe citar a los 
señores de la Serna, 
Arespacochaga, Bandres, 
Molet, Damás Rio y García 
Mateo.
LAS CORTES 
EN CALMA

MADRID, 15 (Europa 
Press).— El ambiente en la 
mañana de hoy en el palacio 
de las Cortes contrastada 
con el que ha habido en los 
dos últimos días, donde la 
actividad era intensísima y 
con gran cantidad de gente 
por todo el palacio, tanto en 
la Cámara Alta como en la 
Cámara Baja.

Hay muy pocos 
parlamentarios, a excepción 
de un grupo gallego, que 
está teniendo una sesión de 
trabajo en el bar de la planta 
baja de las Cortes. También 
hay algún portavoz de los 
diferentes grupos 
parlamentarios y

formaciones políticas,como 
es el caso de don Rafael 
Calvo Ortega, portavoz de Ij 
UCD en el Senado. 
senador por Toledo de ij 
UCD, señor Chueca Goitia 
está enseñando a su familia 
el palacio de las Cortes.

Por otro lado, continúan 
reunidos a la una de la tarde 
en el despeho del señoi 
Hernández Gil igj 
presidentes interinos fontan 
y Alvarez Miranda.

TElevisión Española estj 
grabando un programe 
especial sobre las Cortes 
para el programa que dirige 
Joaquín Soler Serrano 
“Siete Días”.

Tanto en el Congres 
ocomo en el Senado se han 
presentado ya las primeras 
formaciones de grupos 
parlamentarios.

(Más información en 
páginas interiores)

EL CORO AMETSA PIDE 
A YUDA A LA REINA

IRUN (Guipúzcoa), 15 
(Cifra).— Por causas de la 
devaluación de la peseta, el 
coro “Ametsa” de Irún, se 
ha visto obligado a recurrir a 
Su Majestad la Reina doña 
Sofía para realizar una gira 
por Grecia.

El coro irunés había 
recibido desde hace algún 
tiempo una invitación para 
actuar en Grecia, al igual 
que lo hiciera antes en 
Italia, Francia, Holanda y 
otros paises.

Su presupuesto para la 
nueva gira en favor de su 
medio centenar de 
componentes asciende al 
millón de pesetas, pero con

la devaluación de nuestra 
moneda supone un aumento 
del veinte por ciento 
aproximadamente a la hora 
de obtener divisa extranjera.

Al crearse un problema 
imorevisible y ante.la 
dificultad de poder 
conseguir lás 200.OOO 
pesetas restantes pçr causa 
de la devaluación, la junta 
directiva del coro 
“AMETSA” se ha dirigidoa 
la Reina doña Sofía, 
pidiendo ayuda pues, en 
caso contrario, temeji 
mucho que no puedan llevar 
a cabo el viaje cultural a 
Grecia, previsto para el 
próximo otoño.

En los primeros meses de 1977

LA ECONOMIA ESPAÑOLA 
HA VIVIDO UNA FASE DE 
RECUPERACIÓN INDUSTRIAL
MADRID, 15 (Euroa 

Press).— “La economía 
española ha vivido, durante 
el primer trimestre de 1977 
\ina fase de recuperación 
industrial que ha debido 
situar el crecimiento de su 
producto nacional real a 
tasa anual, en dicho 
período, en torno al 5 por 
100* señala el informe anual 
del Banco de España que, 
acaba de hacerse público.

Hay, sin embargo, pocas 
probabilidades de que dicha 
tasa pueda mantenerse en 
los trimestres sucesivos. Un 
año agrícola cuvas buenas 
perspectivas —persistentes en el 
sector ganaoero— parecen 
haberse visto gravemente 
dañadas por las heladas de 
primavera, un sector de la 
construcción en el que la 
mejora de la actividad será 
en el mejor de los casos 
lenta y un sector terciario 
que, aunque se beneficie de

un avance en el turismo, 
depende, en buena medid) 
de la evolución económio 
general, hacen recaer sobre 
la industria el paso básico de 
la reactivación.

El informe del Bancode 
España señala sendas dudas 
sobre la posibilidad de 
consolidación del 
movimiento de reactivacidi’ 
que la industria ha 
experimentado durante lo! 
últimos meses de 1976 y el 
primer trimestre del año 
actual. En efecto -s* 
añade— la aceleración 
inflacionista que ha 
acompañado a dicho 
movimiento puede detener 
los ritmos de avance del 
consumo y la exportación 
— impulsores básicos de 
proceso —, al erosionar el 
crecimiento de las íc”*’’ 
reales de los consumidoresy 
deteriorar la capacidad de 
competencia de los bienesy 
servicios españoles.

CENTRO DE ADAPTACION 
DE LENTES DE CONTACTO 

coso,ioo-4í-«a 
I cámara ópticos

Visión del presente y del futuro.

SGCB2021


